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OTRA GUERRA

EL Ministerio de Comercio autoriza 
la importación de ciento diez mil

Según 'The Times
toneladas (mil millones de pesetas)

SygmñOt 
rora mil! Wla al
EttniOKM íy forme un Gobierne^

UUUIUl coalición nacional i

BARCELONA 2 (De nuestra Redacción).-El Rey Juan Carlos ha recibido sugerencias directas para 
que proce^ a la dimisión inmediata del actual Gabinete y haga un llamamiento al país para formar un 
Gobierno de coalición nacional en colaboración con las principales fuerzas democráticas españolas según 

*“ «<<*c'ón de ayer el periódico londinense "The Times" y que hoy recoge en su primera 
pagina El Correo Catalán".

I rotativo inglM no especifica la procedencia y el carácter de las sugerencias que han llegado hasta 
uan Carlos. No obstante indica que la idea de un Gobierno nacional basado en las principales fuerzas 

democráticas del país, que tendría como misión preparar una ley electoral con objeto de formar un 
^rlamerno elegido por sufragio universal, ha sido aireada repetidamente por líderes de la oposición 
destacando entre ellos el profesor Tierno Galván. '

inform^ión recuerda que ya Fraga y Areilza habían hablado cuando eran 
í u, establecer un pacto nacional. Por otra parte, el diario destaca las
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Esta madrugada, en Vigo

HA MUERTO EL
DOCTOR BLANCO
CORDERO

El inventor de la droga contra 
el cáncer ha sido víctima de un 
infarto de miocardio
Sus restos mortales están

. siendo trasladados a San 
Mateo de Gállego

ZARAGOZA, 2 (ARAGON/exprés).— i El doctor don 
José Igrtacio Blanco Cordero ha fallecido esta mañana en 
Vigo, víctima de un infarto de miocardio.

El doctor Blanco, inventor y promotor de la droga 
contra el cáncer conocida por las siglas "I.CE.BE. 119", 
había llegado a Vigo anoche, procedente de Riaza 
(Segovia), donde había permanecido unas horas en 
compañía de sus padres. El viaje a Vigo del doctor Blanco, 
según manifiestan algunos de sus amigos, podía estar 
relacionado con la visita a un enfermo canceroso residente 
en aquella ciudad.

A primera hora de esta mañana los restos mortales del 
doctor Blanco han salido de Vigo en dirección a Zaragoza. 
El viaje lo realiza también la esposa del finado.

Don José Ignacio Blanco Cordero, llevaba varios años 
trabajando en la droga de su invención, aplicada al parecer

Víctor Salazar 
intransigente

NO
HABRA
REUNI

FICÆCIOM
DEL

P5.O.E
pagina tres

con sorprendente éxito en mu/titud de casos previanwnte 
desechados por otros especialistas en oncología. La

noticia, al llegar esta mañana a la Clínica 
"Quirón" donde prestaba asistencia a varios

Ante la posible llegada de Carrillo

ALERTA EN
LA FRONTERA

enfermos, ha producido la natural 
consternación. Según algunas de las personas 
tratadas por él, recientemente había 
conseguido curaciones espectaculares en 
pacientes Que sufrían cáncer de lengua.

El doctor Blanco Cordero estaba casado 
y era natural de Medina de Rioseco 
(Valladolid). En el momento del óbito 
contaba cuarenta y un años de edad.

(Informe sobre su labor y 
trayectoria profesional, 
en la última página)

Se ha reforzado la vigilancia 
también en los pasos de 
montaña

Hay orden de inmediata 
expulsión del dirigente 
comunista si intenta 
entrar en territorio nacional

IRUN, 2 (Logos).- Los servicios policiales 
dependientes de la Delegación de Fronteras de Irún han 
sido alertados por Madrid ante la posible presencia de 
Santiago Carrillo quien ha anunciado la utilización 
'de rutes clandestinas para llegar a España procedente de 
París. En el caso de que intente entrar en España por el 
habitual paso de frontera, se ha dado la orden de inmediata

expulsión del territorio nacional. Esta operación se realiza 
con el máximo rigor, incluso se ha reforzado la vigilancia 
en plena montaña límite con Francia. Seyín se desprende 
de las informaciones llegadas a organismos oficiales el 
Gobierno pretende con esta medida evitar posibles- 
incidentes por la conflictividad que supondría la presencia 
del secretario del Partido Comunista en España.

SGCB2021



DESPRESn DUE
UGO OOEDl

NO hemos querido tocar ei tema en su momento á/gido por aque/ío de que a 
veces es mejor dejar pasar unos días para ganar /a perspectiva. Hoy vamos a 
/imitarnos a dejar constancia de a/go de io que se ha escrito. Podríamos decir que 

hay una campaña feroz contra Comisiones Obreras. Podríamos decir también 
que da ia impresión de que ciertas pub/icaciones -y no só/o de exdema 
derecha- han oído sonar ia campana de /a campaña de/ de^restigio. Oesprestigia 
que a/go queda.

polémicci
Por Angel Sánchez

_________________ (De '*Mundo Diario'')________________

Vaÿa 0or delante la aclaración de 
que no intentamos acusar de infamia a 
quienes piensan, de modo distinto a 
nosotros. No. No es eso. Lo que sí 
hemos de manifestar es nuestra 
profunda discrepancia acerca de la 
oleada de propaganda contraria al 
sirxlicato más representativo —quiérase 
o no— de los' obreros españoles. 
Estamos hartos de leer y hasta de oir 
eso del oro comunista. Estamos 
cansados —tristemente cansados— de 
ver como se aprovechan ciertas 
coyunturas para arremeter contra 
líderes obreros, a ios que se le echa en 
cara la pertenencia al Partido 
Comunista. Marcelino Camacho no ha 
tenido inconveniente en aparecer 
como miembro del Comité Géntral del 
PCE. Podía haberlo ocultado más o 
menos. No ha querido.^ Es para el 
partido un prestigio contar con 
obreros —obreros en sus cuadros 
dirigentes. Mientras no se demuestre lo 
contrario, los partidos comunistas, 
deben ser patrimonio de los 
(trabajadores.

Ahora bien, con esto no queremos 
decir que seamos defensores de que los 
grupos políticos se sirvan de los 
sindicatos como "correa de 
transmisión". Idea que el propio 
Camacho defiende. El sindicalismo ha 
de ser sindicalismo, pero con una 
fuerte orientación política para no 
caer en las redes de planteamientos 
frustrantes por su carencia de visión a 
medio y largo plazo.

Lo que no quita para que muchos 
de los afiliados a centrales sindicales 
estén dentro de organizaciones 
políticas. La distinción nos parece de 
primero de bachillerato, pero es 
evidente que no pocos quieren 
aprender las ecuaciones de segundo 
grado sin saber dividir por cuatro.

Dirigentes de CC.OO. han 
desmentido que no ha habido 
escisiones. Que todas las Comisiones 
pretenden un reforzamiento de ellas y 
que por supuesto sólo ellas luchan por 
defender, apoyar y promover la 
organización de Sindicatos con 
participación real de los trabajadores. 
Por ello no sólo no quieren escisiones, 
sino que la unidad sindical es su gran 
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objetivo. Unidad por encima de todo. 
Y contra las campañas de desprestigio 
habrá de responderse con un gran 
esfuerzo por unir criterios. Es siempre 
más lo que une a un grupo de obreros, 
que lo que les separa. Por favor, no se 
caiga en la trampa.

LOS PERRITOS
FALDEROS

Desde el semanario "Cambio 16" 
(no demasiado propicio a cuidar a las 
CC.OO.)^ Carlos Semprún (no 
confundir con Jorge Semprún) se lanza 
contra el Partido Comunista en un 
furiburxlo artículo. Después de señalar 
que el PCE no vio con buenos ojos las 
primeras Comisiones surgidas en 
Asturias, prosigue así:

"Entonces el Partido Comunista 
Español tuvo que cambiar de táctica: 
se metió en la CC.OO; creó las suyas 
propias, se apoderó poco a poco del 
nombre, del prestigio, intentó 
capitalizar la tradición democrática de 
las mismas, haciendo que se marcharan 
los que, no siendo tontos útiles o 
perritos falderos, no querían ser 
manipulados por el P.C.E. o sea, por la 
maycaría. Ese lento proceso desemboca 
en la situación presente, en la que las 
cosas están claras y el antifaz, en la 
basura, en la que la inmensa mayoría 
de los dirigentes de Comisiones 
Obreras, los de siempre, los designados 
a dedo (incluso en el "show” de 
Barcelona que se ha llamado Asamblea 
General de CC.OO.), han ido a Roma v 
se han presentado abiertamente, como 
lo que son, dirigentes del P.C.E.”

SERVIDUMBRE DEL
COMUNISMO 
INTERNACIONAL
Uno de los perseguidorest 

ideológicós más feroces de todo lo que

Edita:
PRENSA AK A(;O\ESA, S. A.
Marcial, inun. 2 ,
Depósito Legal: Z-22-1970 /

huela a comunismo es el señor don 
Alfonso Paso, El eximio comediógrafo 
y periodista escribe, esto en "El 
Alcázar":

"Parece ser que empieza a cundir el 
desencanto entre la gente de las 
Comisiones Obreras. Lo que no me 
explico aún es como se intentó 
convencer a los más ingenuos de que 
Comisiones Obreras eran un 
movimiento liberal distante del 
nacionalsindicalismo y del comunismo 
cuando toda la eficacia de Comisiones 
Obreras fue lograda, por una parte, a 
golpe de entusiasmo de sus afiliados y 
por la^ otra con la subversión 
generosísima del partido comunista 
español que dispuso un aparato 
económico casi sin precedentes, lo cual 
permitió, en las elecciones sindicales 
del setenta y cinco, copos tan 
espectaculares como el noventa por 
ciento, el ochenta por ciento de los 
sufragios y la creación naturalmente, 
de Juntas Sindicales, y de enlaces que 
de un modo u otro entrenaban en la 
cancha de Comisiones Obreras. La 
labor de propaganda que fue preciso 
realizar en vísperas de aquellas 
elecciones costó dinero, mucho dinero. 
Los componentes de Comisiones 
Obreras más puros y menos 
contaminados trabajan gratis, algunos 
se dieron cuenta de que, como los 
agitadores universitarios, habían un sin 
fin de elementos que percibían 
agradables estipendios por su tarea. Y 
poco a poco todos fueron entrando en 
la Via muerta de la servidumbre al 
comunismo internacional”.

REACCIONARISMO 
INEQUIVOCO

Menos mal que nuestro colega 
"Brussi" defiende con buen tono lo 
que otros tan denodadamente atacan.

DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99 

(Dotado de contestador automático)

"En el campo sindical la noticia dé 
la semana puede ser la campaña de 
desprestigio de que han sido objeto 
Comisiones Obreras. El hecho de que 
alguno de sus dirigentes más conocidos 
-Camacho •y Sartorius- se hayan 
presentado recientemente como 
miembros del Partido Comunista ha 
sido aprovechado por las fuerzas 
derechistas para poner en cuestión la 
ejecutoria, los métodos y los objetivos 
de una de las organizaciones obreras 
más dinámicas y combativas. A esta 
campaña de inequívoco origen 
reaccionario se han añadido, 
inoportunamente diversas 
declaraciones de dirigentes sindicalistas 
no pertenecientes a CC.QO. en las que 

•^expresaban ciertas discrepancias con la 
Imea mantenida por éstas. Tbdo ello 
ha contribuido a crear un clima de 
confusión y desconcierto en relación 
con lo que está pasando en el mundo 
sindical español y, concretamente en 
Cbmisiones Obreras. Por otra parte, 
hay que pensar que lo ocurrido era 
lógico y que no será la primera vez que 
se ataca a Comisiones Obreras ni que el 
sindicalismo español manifiesta 
públicamente sus connaturales 
contradicciones”.

JUEGO NADA LIMPIO
En "La Región" de Otense, Gwede 

habla de la necesaria clarificación que 
se necesita en el actual momento. En 
su opinión, Marcelino Camacho ha 
desorientado "escandalosamente". Su 
turno, Mr. Gwede.

El caso más reciente y, sin duda el 
más escandaloso, ha sido el de 
Marcelino Camacho. Que habiendo 
negado su afiliación a ningún partido, 
nos aparece de la noche a la mañana 
como miembro del Comité Ejecutivo 
del Partido Comunista de España.

La reacción de Comisiones Obreras I 
—al menos en Vigo4ia sido rápida. Eso 
no es juego limpio. Eso es engañar a 
los trabajadores llevándolos 
subrepticiamente a un campo al que, a ' 
lo mejor, no quieren ir. d

Nadie ha discutido a Marcelino 
Camacho el que sea comunista, si esa 
es su vocación política. Pero todo el 
mundo le niega -para siempre-' I 
credibilidad”.

REDACCION Y ADMINISTRAClOAI. 
Teléfono 21 69 83 ■ Télex 58054 
(Centralita con 3 lineas)
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GRUPOS 
POLITICOS Anuncia Víctor Salazar NO HAOM

BEONnCION DEI PODE
? (^°9os).- “Esta misma semana se conocerá si nuestro partido es re

conocido legamente. Creo que debemos tener seguridades, y no habrá dificultades 
ha manifestado el secretario ge- neral del PSOE histonco, don Víctor Salazar.

Supongo que el sector de 
Felipe González hará la 
revolución socia| con los 
comunistas"

León

Nota de la Presidencia del Gobierno 
en torno a unas declaraciones del 
presidente Suárez: 

«PARIS 
MATCH®
MIENTE L

"Recoge algunas afirmaciones que 
en absoluto se produjeron durante 
la entrevista con el presidente 
del Gobierno"

MADRID, 2 (Logos).— El Gabinete de Prensa de Presi- 
^^hiemo ha hecho pública la siguiente nota:

En relación al reportaje difundido en el número mil 
cuatroctentos veintido’s, de fecha veintiocho de agosto del 
semanario “Paris Match”, sobre el presidente del Gobierno 

, español, don Adolfo Sudrez, se desean establecer las siguien
tes precisiones:

^PfMERA.— Paris Match” solicitó hacer un reportaje 
fotográfico sobre el presidente del Gobierno y íu familia 
accediéndose a esta petición.

i - Como es lógico, mientras se realizaba el
trabajo fotográfico, el presidente del Gobierno conversó 

' con ios periodistas de “Paris Match ”.
TERCERA.— El presidente del Gobierno subrayó duran- 

■ te esta conversación que no se trataba de hacer declaracio
nes políticas y que la conversación mantenida, según prácti
ca normal periodística e incluso elementales no mas de cor
tesía social teniendo en cuenta las circunstancias en que se 
produjo, debía considerarse como “off the record”

ningún momento se tomaron notas ni se 
uttlizo procedimiento alguno de transcripción, lo que era 

. togico dado el carácter de la conversación allí mantenida, y 
explica las inexactitudes en las que incurre el texto difun-

; dido. ■'
QUINTA.- En estas circunstancias parece conveniente 

gne, aun teniendo en cuenta que el reportaje ha si
do hecho con un evidente deseo de objetividad, aparecen 
opiniones y frases que no reflejan el pensamiento del presi
dente del Gobierno. Otras que sólo serían plenamente inte
ligibles en el contexto ^s amplio y matizado de una con- 

pf^vada, y, finalmente, algunas afirmaciones que 
en absoluto se produjeron durante la citada entrevista ”

N. de la R. ARAGON/exprés, ya el 26 de aaos- 
to pasado, adelanto esta noticia en su primera 
pagina y con el título de “Probable mentis oficial 
a las declaraciones de Suárez, publicadas por 
“París-Match”.

Respecto al sector de Felipe González, y co
mo recibiría el reconocimiento legal del sector 
historico, dijo: Supongo que harán la revolu
ción social de acuerdo con los comunistas. Por 
otro lado, agregó, si ellos proclaman que no 
quieren registrarse no creo que les importe que 
lo hagamos nosotros” •
.. cuanto al debatido tema de la reunifica- 

cion dijo el señor Salazar que “actualmente 
hay las mismas dificultades que al principio, y 
que el sector histórico disidente “es un apén
dice del sector renovado que fue introducido en 
nuestro grupo para destruirlo”. “Es ina tonta-ía 
insigne —añadió— decir que tienen el 90 por 
ciento de los históricos, porque si así fuera nu- 
biesen necesitado obtener la mayoría en la co
misión ejecutiva y en el comité nacional del 
partido, cosa que no ocurrió, ya que tuvieron 
una representación ínfima”

Agregó el señor Salazar que “no hemos ve
nido a colonizar el partido desde el extranjero, 
como por ahí se dice de forma poco elegante. 
En el sentimiento somos más españoles que na
die, y si algunos tenemos otra nacionalidad es 
poroue no hubo más remedio”

Manifestó asimismo el señor Salazar que 
actualmente el PSOE histórico está-constitu
yendo agrupaciones oficiales en las diversas pro
vincias. “^tamos encontrando resistencis, por- 
3ue todavía hay mucha gente que tiene miedo a 

ecir claramente que es socialista, al menos 
hasta (me nuestro partido se legalice oficial
mente. Esto nos está perjudicando^

En otro orden de cosas el señor Salazar puso 
de manifiesto que se están celebrando conversa
ciones entre su partido y el PSDE. “El objeto 
primordial —dijo— es llegar a presentar un fren
te dem(M:rático en el que no figuren los comu
nistas”.

ro Español, sector histórico, y exiliado con mo
tivo de la guerra civil

El Sr. Prat fue abogado del Estado, y desem
peñó el cargo de subsecretario de la Presidencia 
del Consejo de Ministros durante la República.

Huelga en el 
sector de la

De riguroso incógnito

LA FAMILIA DEL PRESI
DENTE DEL GOBIERNO 

VISITO GRANADA
GRANADA' 2 (Logos).- 

uurante4a jornada de ayer, 
J esposa del -presidente del 
US®!*?*'’"® V 'hijos
. Sitaron ,de riguroso 
•ncognito los palacios árabes 
I® Alhambra y los 

Generante, 
con los 

centenares de turistas que 
An 5® encuentranen esta capital.

La familia del presidente

del Gobierno salió de 
residencia de verano

su 
en

Cabo de Gata (Almeria) a 
primeras horas de la mañana 
y por la tarde, tras tomar un 
pequeño refrigerio, 
regresaron a su lugar de 
veraneo.

La visita ha sido de tan 
riguroso incógnito que de la 
misma ni siquiera han 
tenido conocimiento las 
autoridades.

PROXIMO HOMENAJE 
A JULIAN BESTEIRO

construcción 
Afecta a 3.500 
trabajadores

REUNION DEL P.S.O.E.
Y EL PARTIDO DEL TRABAJO 
CÍE ESPAÑA

MADRID, 2 (Logos).— Se han reunido dos 
de egacion^ del Partido Socialista Obrero Espa- 
” 4^ Partido del Trabajo de España, inte- 
grada la primera por Enrique Mugica, Juan Igle- 

y Javier Solana, y la segunda, por Eladio 
G^cia Castro (Ramón Lobato), Joaquín Badia 
X Aguado, analizando conjuntamente la 
situación política, social y económica desde la 
l^rspectíva unitaria que ambos partidos vienen 
descollando en Coordinación Democrática

En este análisis se han reafirmado en el <:on- 
de que la negociación con el poder 

debe de ir acompañado de una profunda aten- 
de la clase trabajadora y 

el pueblo eri torno a sus reivindicaciones políti
ca y económicas y la posición social que de 
ellas se derivan en cuanto a las circunstancias lo 
permitan, según un portavoz del P.S.O.E.

Han estudiado los problemas que se susci
taran en la próxima reunión del día 4 entre 
Coordinación Democrática y las instancias uni- 
tanas en relación a la articulación «le la oposi
ción y el contenido de la negociación que se 
plantea en estos momentos. Asimismo se ha 
considerado las posibilidades de colaboración 
en^ amb^ organizaciones en los sectores tra
bajado/^, juveniles, universitarios y en el movi
miento de la mujer. Se acordó la continuación 

®‘* ®* de amistad, uni
dad democratica y colaboración unitaria en que 
se desarrollo esta reunión

REUNION CON PARLAMENTARIOS 
EUROPEOS

Por otra parte en la sede del Partido Socialis
ta Obrero Español se reunieron Felipe González 
y Luis Llenez con una delegación del Consejo 
de Europa, presidida por Waller Hoffer, parla
mentario.liberal suizo. Asistiemn también a la 
reunión (miscppe; Keale, demócrata cristiano 
italiano y (Jaude Delorme, socialista francés.

.S«tgún fuentes cercanas al PSOE, los parla- 
mentarios europeos se inlen-saron por el papel 
que juega el partido «‘ti «d momento político es
pañol y manifestaron su apoyo a la democrati
zación del pais.

EL SOCIALISTA JOSE PRAT 
REGRESA A ESPAÑA

MADRID, 2(lx>g(>s).— El pn>xim«> (loniingo 
llegará a l'^paña pnieiuJitiite (]<* Vcn<^zu<‘la don 
.Iota' Pral, miembro del Partido Socialista Obn;-

MADRID, 2 (Logos).— El próximo día 27 el 
P.S.O.E. histórico proyecta celebrar una serie 
de actos con motivo del aniversario de la muer
te de Julián Besteiro.

Para asistir a los actos posiblemente se tras
laden a España numerosos socialistas exiliados.

U.D.C. ASISTID AL
CDNGRESD DE LA DEMOCRACIA
CRISTIANA ALEMANA________

BARCELONA, 2 (Logos).— Regresaron des- 
fués de una semana de estancia en la República 

ederal de Alemania don Joaepún Xico Bassego- 
da, miembro del comité electoral de “Unió De
mocrática de Catalunya; don Arturo Perello 
Doxií^o, consejero nacional, y miembro de la 

■ comisión electoral de UD.C.
Este vi^je se inserta en el cuadro de activida

des e intercambios aue mantienen el Grupo De
mocrático Cristiano del Estado Español 
(ED.C.EJ}.) con la Dem(M:racia Cristiana ale
mana y que tienen por finalidad el estudio y co
nocimiento de técnicas electorales y de organi
zación

MANIFESTACION
EN SAN SEBASTIAN____________

SAN SEBASTIAN, 2 (Logos).— A última 
hora de ayer tarde, tras un funeral por el joven 
García Ripalda, muerto el uno de agosto del pa
sado año al ser alcanzado por un disparo de las 
fuerzas del (jrden en el barrio de Gros, unos mil 
aumientos jóvenes intentaron manifestarse por 

icho barrio, profiriendo gritos y cruzando co
ches en la calzada para impedir el tráfico. Hizo 
acto (le presencia la fuerza pública, que dispersó 
a los jóvertes, lanzando varias bombas de humo 
y pelotas de goma contra los manifestantes. Un 
^po de estos se dirigió-i hacia el periódico “La 
Voz de España”, situado en dicho barrio y 
rompió de una pedr ada uno de los cristales de la 
parte baja del edificio. No se practicaron deten
ciones.

PROHIBIDA UNA CONFERENCIA 
DE EDUARDOSABORIDO

MALAGA, 2 (Logos).— Fue prohibida por 
la autoridad gubernativa una conferencia que 
iba a pronunciar en Vélez, Málaga, dentro de la 
Semana Cultural Andaluza don Eduardo Sabori- 
do.

En la plaza de los Carmelitas, de dicha po
blación, se concentraron unos centenares de per
sonas que se manifestaron durante unos minu
tos en protesta por la citada prohibición. 
Fueron dispersadas por las fuerzas de orden 
público.

VARIOS JOVENES SEVILLANOS 
DETENIDOS

SEVILLA, 2 (Logos).— Varios jóvenes 
fueron detenidos durante la celebración de un 
acto programado dentro de las denominadas 
jornadas demoerátieas de la juventud sevillana”. 
I*'.*' neto celebrado en la plaza del barrio de 
Pío XII, con asistencia de unos 2üü jóvenes, 
habló el presidente de la Asociación Nacional 
Democrática de la Juventud, señor Paúl Murcia 
Jaén, sobre la problemática de la juventud en 
España, haciendo hincapié en las actividades 
que a nivel nacional está desarrollando otros 
jovenes.

Hizo acto de piesencia la fuerza pública que 
invito al grupo a disolverse. Los jóvene.s se dis- 
persaron d<‘ momento pero volvieron a reunirse 
en una plaza contigua y entonces la policía s<‘ 
vKi obligada a detener a sets jóvenes entre ellos 
a Rafael López Girarte presidente lo« al de la ci- 
lada asociación

LEON, 2 (Logos).— 
proximadamente, 3.500 

trabajadores de la construcción
A

se reunieron a las afueras de la 
ciudad, en una zona conocida 
como “Altos del Duero”, donde 

celebrarohi asamblea al aire 
libre. La fuerza pública hizo 
acto de presencia desde el 
primer momento, pero sin 
intervenir.

Por unanimidad, la asamblea 
decidió que la huelga seguiría 
adelante.

Las críticas a la actuación de 
la Organización Sindical se 
sucedieron a lo largo de un 
cuarto de hora, poniéndose de 
manifiesto la negativa de la

® . •®®P*" 1« reforma 
reivindicativa de la cornisón de 
delegados y la negociación por 
estos del próximo convenio 
colectivo. Ambas condiciones 
fueron señaladas como 
indispensables para el cese del 
conflicto.

A continuación, se dio 
cuenta de la oferta de una 
organización sindical de la 
oposición para la “caja de 
resistencia” (hasta un total de 
50.000 pesetas), que fue 
rechazada por la comisión de 
delegados con el propósito de 
mantener la huelga alejada de 
todo tipo de influencias tpie no 
fueran de los propios 
trabajadores en paro. Hubo mas 
tarde un llamamiento a la 
urudad, de no violencia, a fin de 
evitar todo tipo de desórdenes 
de orden público.

LA CORUNA

Han continuado en la 
dele^ción sindical comarcal de 
El Ferrol del Caudillo las 
negociaciones entre las 
comisiones representativas de 
emprei irios y trabajadores del 
sector de la construcción para 
encontrar solución al conflicto 
(jue desde hace una semana le 
afecta. Según fuentes sindicales 
la cifra de parados se ha 
reducido a 1.500 trabajadores.

MADRID

Unos T.200 trabajadores de 
la empresa “Industrias y 
Confección, S.A.” continúan en 
6U actitud de paro en petición 
de que la empresa readmita a 
unos despedidos cuya sancióli

fue considerada procedente por la 
Magistratura de Trabajo. El 
resto de los 7.000 trabajadores 
de la plantilla entraron 
normalmente al trabajo. A la 
salida del trabajo, se produjeron 
algunos enfrentamientos entre 
grupos de trabajadoras y otros 
de huelguistas.

PARO EN 
MALLORCA:AFECTA 
A 4.394 TRABAJADORES

PALMA DE MALLORCA, 2 
(Logos). A cuatro mil 
trescientos noventa y cuatro se 
eleva la cifra oficial de 
trabajadores en paro de la 
provincia, según datos que 
acaban de ser hechos públicos,
de los cuales, cuatro mu cobran 
el seguro de desempleo.
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Martin Villa
viajara 

mañana a 
Barcelona

BARCELONA, 2 
El(Europa Press).— 

ministro de la Gobernación
don RodeJfo Martín Villa, 
llegará mañana a Barcelona 
en su anunciada visita oficial 
de tres días de duración.

Entre las actividades 
previstas por el ministro 
figuran reuniones con los 
alcaldes de cabecera de 
comarca, con los mandos de 
la guardia civil y con los 
directores de los medios de 
comunicación.

Al margen del programa 
oficiaL se cree que el señor 
Martín Villa mantendrá 
contactos con miembros de 
diversos grupos políticos de 
la oposición catalana con los 
que podría tratar de la 
proyectada “dida” del 11 de 
septiembre y de la que se 
ignora por el momento si 
contara con autorización.

La Comisión 
delegada del 

Gobierno para 
asuntos 

económicos, 
reunido

MADRID, 2 (Europa 
Press).- Sobre las diez y cuarto 
de la mañana ha comenzado en 
la sede de ¡a Presidencia del 
Gobierno la reunión de la 
comisiem delegada (jel Gobierno 
para Asuntos Económicos.

A la reunión presidida por el 
Jef^ del Gobierno, don Adolfo 
Suarez, asisten todos los 
miembros de la comisión, es 
decir, los titulares de Hacienda, 
Industria, Comercio, Obras 
Públicas, Vivienda, Relaciones 
Sindicales, Pre sidencia. 
Agricultura, Información y 
TUrismo y Trabajo.

el dia
SANTORALcAntolín, Alberto 

y Elpidio.
DIA del año, se cumple el día 

246 del año y faltan 120 para 
dar paso a 1977..

EL SOL sale en Madrid a tas 
06,43, pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,14,20, 
y se pone a las 18,45 (hora 
9.m.t.).

LUNA en cuarto creciente. 
Sale a las 14,35, pasa por el 
meridiano de Madrid a las 19.33,8 
y se pone a las 23,38.

Solis Ruiz: -

‘No fundaré ningún 
partido

para 
meditar

...PERO SI VOY A INTEGRARME 
EN ALGUN GRUPO"

MADRID, 2 (Europa 
Press).— El ex-ministro de 
Trabajo don José Solís Ruiz 
ha declarado al diario ”Ya” 
que seguirá participando en 
la política del país. Añade 
que dentro de unos días 
regresará a Madrid 
(actualmente se encuentra 
en Málaga) para ocuparse de 
su bufete y de las empresas 
que dirije y que mantendrá 
su actividad como miembro 
de las dos cámaras (Cortes 
españolas y Consejo 
Nacional)

A la pregunta de si tiene 
algún proyecto político 
contesta: “Voy a esperar un 
poco para ver como se 
organiza y se orienta el país 
políticamente de cara a los 
proximos meses. De 
momento, no tengo nada 
definido, pero desde luego 
participaré con uno u otro 
grupo cuando estos tengan 
ya un poco más de base.

Tengo el proyecto de 
entrevistarme de cara a esta 
futura participación mia en 
la política fuera de las 
cámaras con Fraga, Areilza, 
Martínez Esteruelas, Pió 
Cabanillas... con todos los

REUNION DE 
CARTEROS

"Aquí tenemos el 
caso de la "Lockheed", 
por ahora, pero hay 
centenares más 
esperando salir a la luz. 
Cuanto mas se trata de 
esconder las cosas, más 
irresponsables listas de 
supuestos compro
metidos en los episodios 
circularán por los 
mentideros de la Corte 
con daño para todos. 
Sería lamentable que un 
mal día se enterasen los 
senadores norteameri
canos de los nombres de 
nuestros Tanakas 
mientras aquí 
siguiéramos "in albis".

(José Maria de Areilza)

CUMBRE 
DE LA

1 políticos de dentro 
del Gobierno con

o fuera 
los que

CASTELLANOS

mantengo una estrecha 
amistad, ya que soy un 
hombre que siempre ha 
deseado mantener una línea 
de colaboración con quienes 
puedan aportar una solución 
a nuestros problemas”.

Más adelante se define 
como hombre de centro, 
con grandes preocupaciones 
sociales. Añade que no

formará ningún 
político, sino que se 
incorporará a alguno donde 
haya políticos con

grupo

inquietudes sindicales.

Señala también que la 
reforma sindical es “mucho 
más difícil que la reforma 
política. El sindicalismo es 
uria pieza fundamental hoy 
día en el mundo y su 
transformación me 
preocupa horrores”.

í dis 
’ hu( 
í har

Lo(

esti 
lo

; con 
a c 
pro 
el 
d e 
equ

VALLADOLID, 2 (Europa Press).— Carteros de 
Valladolid, Burgos, Segovia, Avila, Palencia y Salamanca 
han celeorado una reunión en Valladolid en la que se 
acordó formar un comité regional sindical con 
participación de representantes de los funcionarios de 
Correos y Telégrafos.

A la citada reunión asistió el miembro de la comisión 
nacional de Correos y Telégrafos, Jerónimo Lorente. Se 
debatió el tema de la sindicación y la mayor parte de los 
reunidos se mostraron a favor de la creación de un 
Sindicato de Correos y Telégrafos, independiente de la 
Administración y de los partidos políticos. Asimismo, se 
planteó la necesidad de elaborar una plataforma 
reivindicativa en la que sea abordado el problema de los 
coeficientes y el deseo de no integrarse en la mutualidad 
de funcionarios civiles de la Administración del Estado.

31.— A. C.— Combate naval de 
Actium, entre las flotas de Octavio y 
Marco Antonio, que dará lugar al 
comienzo de la llamada Era Cristianaque 
rigió durante cierto tiempo en Egipto.

1091.— Al Mutam id Ben Adbad, 
último rey de la primera Taifa sevillana 
es depuesto por los almorávides.

1450.— Alfonso V de Aragón expide 
la • cédula por la que el estudio de 
Barcelona podía conferir grados.'^s la
base de la Universidad Barcelonesa.

1752.— Muere José Ribera. 
Españólelo

'El

1666.— Un incendio de/a casi

Amigos del Sahara
MADRID, 2 (Europa 

Press).- Un grupo de abogados 
pertenecientes a la Asociación 
de Amigos del Sahara ha 
enviado a la International Law 
Asociatión (I.L.A.),*cuya LVII 
conferencia comenzó el pasado 
lunes, en Madrid, un telegrama 

de felicitación al señor Lillich, 
jurista norteamericano, por sus 
iñtervenciones sobre el derecho 
de autodeterminación del 
pueblo saharaui.

El texto del telegrama pide a

todos los componentes del 
Comité Internacional de 
Derechos Humanos de la I.L.A. 
consideren el —a su juicio- 
genocidio de Marruecos y 
Mauritania

El telegrama está firmado por 
Antonio Masi (Dviedo), Miguel 
Castells (San Sebastian), 
Eduardo Carvajal (Madrid/, 
Paæual Agüelo (Zaragoza) y 
Javier Marañón (Santiago de 
Compostela)

efemérides
totalmente destruida la ciudad de 
Londres, duro 5días.

1775.— Nace en Castrillo del Duero 
(Valladolid) el que luego sería el más 
famoso'guerrille'o de la guerra de la 
Independencia, Juan Martín Fiez "El 
Empecinado ".

183 7.— Primeças experiencias 
oficiales con el telégrafo eléctrico de 
Morse.

1841.— Comienzan a funcionar las 
escuelas gratuitas del Ayuntamiento de 
Barcelona.

1870.— Capitulación en Sedan en la 
que se entrega todo el ejército francés.

cayendo Napoleón l/l prisionero de las 
tropas enemigas.

1898. — Batalla de Omdurman que 
pone fin a la guerra de Sudan, en la que 
un E/ército de Derviches atacó a las 
tropas angloegipcias. Los atacantes 
perdieron casi 10.000 hombres y sólo 48 
las tropas aliadas.

1920.— Pacto circunstancial entre 
Unión General de Trabajadores y 
Confederación General del Trabajo, para 
hacer frente a la ofensiva gubernamental.

1945.— En el acorazado Missouri 
fondeado en la Bahía, de Tokio, tiene 
lugar el acto de rendición incondicional 
del Japón.

+:

OPOSICION
MADRID, 2 (Europa 

Press).— Con la firma del 
s e cr etario general del 
Partido Socialista Popular, 
don Raúl Morodo, se ha 
presentado a la Jefatura 
Superior de Policía de 
Madrid la comunicación di 
que el próximo día 4, a lai 
once de la mañana y en el 
hotel Eurobuilding, 
célebrarán una reunión uru 
serie de p e r s o n a¡ 
representantes de 
Coordinación Democrátia 
y otros organismos unitarioi 
de la oposición regionaL

El escrito se limita i 
comúnicar la celebrado 
puesto que, conforme a l 
dispuesto en la vigente Le 
de Reunión, este tipo á 
actos en local cerrado n 
necesitan de autorizado 
previa de la autoridad.

LEA SIEMPRE

Mol1 fe/près i

NUNCA LE 

DECEPCIONARA!

el tiempo
MADRID, 2 (Cifra).- í 

situación en los mafias del tien^ 
es h o^ algo a m big<i 
aproximándose por el norte W 
perturbación que a partir í 
mañana dará ñutí 
empeoramiento del tiempo pof* 
nordeste peninsular..

Ebro y Cataluña: cielo nubd 
en el alto Ebro y puntos de 
Pirineos, poco nuboso en elres¡^ 
con temperaturas moderadas.
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La huelga de controladores cA
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E
ONARA

s1

En su último viaje a Madrid
estuvo sobrevolando los 
aledaños de Barajas durante
15 minutos

del material técnico 
perdería el interés que se le 
ha dado", han señalado 
fuentes laborales 
consultadas por Logos.

NO HAŸ DISTINCIONES

EL TERCER
INTENTO

MADRID, 2 (Logos).- Persisten los retrasos en los 
distintos aeropuertos españoles como consecuencia de la 
huelga de celo de los ¿ontroladores del tráfico aéreo. “No 
han vanado m la situación ni sus efectos", han declarado a
Logos en Barajas.

La solución del conflicto 
está c^a vez más lejana por 

' lo dificultoso de negociar 
con la Administración que 
acepta como'único 
problema de los planteados 
el que se refiere a las 
deficiencias del 
equipamiento técnico.

Ya se acepta desde todas 
las posturas implicadas en el 
conflicto que el movimiento 
de pasajeros ha remitido 
notablemente. Aunque las 
cancelaciones de vuelos no 
han sido muchas, algunas 
compañías agrupan en un 
solo vuelo, realizado por un 
reactor de los más grandes, a 
los pasajeros de varios 
vuelos con el mismo 
destino. De esta forma, 
obtienen el rendimiento 
maximo de los aparatos y, 
sufren los efectos de la 
huelga una sola vez.

¿FIN DE LA HUELGA?

Los controladores, según 
declaran, permanecen 

problema, 
existiendo el acuerdo tacto 
de mantener la actitud de 
huelga de celo hasta, que 
consigan algunas de sus 
reivindicaciones. Pero la 
situación personal de cada 
controlador es diferente, y 
eso, en opinión de algunos 
de ellos, puede provocar en 
un plazo no demasiado largo 
el fin de la huelga. Aparte 
las diferencias económicas 
entre las categorías 
profesionales (apto, capaz, 
diestro y experto), los 
controladores.de los 
aeropuertos pequeños 
tienen muchísimo menos 
trabajo. Algunos 
aeropuertos no realizan más 
de diez operaciones diarias.

REGUERA GUAJARDO:

entre aterrizajes y 
despegues, y se cierran por 
la noche. Estos 
controladores desean 
mantener sus privilegios, 
que se verían perjudicados 
con la reestructuración que 
se reivindica, y ello puede 
ser bastante definitivo, 
siempre según la impresión 
de algunos controladores. 
En estos aeropuertos 
pequeños, la huelga, más 
que no provocarse, no 
puede Justificarse desde 
actitudes no punibles, y los 
controladores que trabajan 
en ellos se mantienen 
bastante al margen de la 
marcha del conflicto.

En círculos del control 
aéreo se comenta que la 
aceotación, por parte de la 
Administración delà 
existencia de deficiencias 
técnicas es el escape de esta 
para no enfrentarse con el 
fondo del problema, que es, 
esencialmente social y 
humano, según los 
controladores. “Si se 
consiguieran las 
reivindicaciones 
importantes, la renovación

Si la huelga tuviera que 
terminar con la consecución 
de lo que pretendemos, 
puede eternizarse", han 
comentado los 
controladores al referirse al 
hermetismo d e
Administración en torno al 
problema. “Si 
pronto, será

termina
, • - - p o rque

voluntariamente lo 
dedicamos", explican.

Varios controladores han 
explicado a “Logos" que no 
hay ninguna distinción entre 
las compañías y los usuarios 
usuarios a los que se 
perjudica con la huelga, 
habiendo revelado que el 
mismísimo Rey de España 
don Juan Carlos de Borbón’ 
pasó más de quince minutos 
a bordo de un avión 
Mystere, sobrevolando los 
aledaños de Barajas, en su 
ultimo viaje desde Mallorca, 
pon Juan Carlos no suele 
hacer uso de las 

preferencias V.l.p.” 
establecidas para evitar 
demoras a los aviones que 
transportan algún V.l.P.

nota de la 
SUBSECRETARIA DE 
AVIACION CIVIL

«No hay retroceso en 
la libertad de prenso»

PARA FRAGA IRIBARNE LA 
DECLARACION DE "MATERIA 
RESERVADA ERA INNECESARIA

MADRID, 2 (Logos).— 
es cierto que la 

declaración de “materia 
reservada” impuesta por el 
Gobierno a los temas que 
constituyan documentación 
de los consejos de ministros 
suponga un paso atrás en 
materia de libertad de 
prensa, asegura el ministro 
de Información y Turismo, 
‘Andrés Reguera, en unas 
declaraciones recogidas en el

último número de “Cambio 
16”.

*‘No creo en absoluto 
~que haya un retroceso en 
materia de prensa ni que 
haya nada de represivo en 
esta orden. Se trata 
simplemente de evitar que 

mensajes por télex de 
Residencia que hablen de 
los asuntos a elevar al 
Consejo de Ministros se 
filtren íntegros a la prensa”,

MADRID, 2 (Logos).— 
La Subsecretaría de 
Aviación Civil facilita la 
siguiente nota informativa:

— Ante las diversas 
noticias comunicadas por 
los medios de difusión sobre 
la situación del control del 
tráfico aéreo, que pueden 
crear un clima de confusión 
en la opinión pública, la 
Subsecretaría de Aviación 
Civil considera conveniente 
aclarar
siguientes:

los extremos

nLas _______
Aviación Civil han 
estado en todo

autoridades de

momento en contacto con 
el personal del Cuerpo de 
Controladores Aéreos, y en 
conocimiento de sus 
problemas.

Se han estudiado las 
reivindicaciones 
profesionales 

presentadas, muchas de las 
cuales pueden ser atendidas, 
lo que se les ha comunicado.

■ ON la caída del verano han comenzado los 
’^✓ preparativos para celebrar las terceras 
jornadas de la comunidad General de Aragón que 
como se sabe, consiste en b reunión de la^ 
diputaciones de las tres provincias de la región 
oersiffuiendo ob^tivos comunes de desarrollo y de 

correspondiente para hacer viable el crecimiento de Aragón al rrtmo 
(jue sena deseable.

I a

nuevos avances

ON

Mancomunidad 
servicios.

L proyecto de las jomadas se fraguó hace 
unos pocos meses, aún dentro de unas 

estructuras políticas nacionales en las que hablar 
de autonoinia administrativa, e incluso de 
"•“comunidade» regionales, era pecado de lesa 
patna. Sobre ese duna las diputociones aragonesas 
mprendieron su andadura en ese empeño 

comunitario que parecía ser d camino más lo^o 
J/**" ®®T»<*«cionc« provincial^ su 

verdadero sentido político. Tras vicEtudes varias, 
r la» primeras jomadas de la
Comunidad General en Jaca, de donde salió un 
espintu que marcaba las intenciones primaria» de 
sacar a Aragón dd entramado de inercias políticas 

~ entelequia, y rpe las 
levando, provinaa por provincia, a una 

eqiecie de abandono a su suerte sin posibilidad de 
una minmia coordinadón de esfuerzos para luchar 

’ ** <J«gm<Iacion de la calidad de vida en d 
medio rural, la emigración, d envejecimiento de las 
infraestructuras de comunicación y servicio»; 
etcetera.

SI çomenzo todo. Las segundas jornadas 
vinieron a couicidir casi con la muerte del 

ffeneral franco, y por enmarcarse en taímomento 
histonco de absoluta incertidumbre sobre d futuro 
político, la valoración de los acuerdos adoptados 

P»«ado .e redujo 
cupHderabletnente; en esa ocaaión laa dipubeionea 
aragonesas parecieron optar por un compás de 

mirada puesta en unos 
acontecimientos nacionales que permitieran un día

en el camino ya esbozado de la 
regional aragonesa de obras y

ese_ _ corto historial llegamos a los
preparativos de las III Jomadas de la 

^^y?"*"*®** aragonesa. Las circunstancias 
políticas relativas a este tema se encuentran en 
plena revision, como es bien sabido de todos. Ya 
no es pecado de lesa patria hablar de 
reçonalismo ni de la voluntad popular de los 
habitantes de las regiones españolas. Es, pues, d 
momento de hacer realidad las esiíeranzas 
expresadas en su día por algunos diputados 
aragoneses en el sentido de situar sus aspiraciones

j Mancomunidad en la avanzadiUa de la 
legalidad. Hoy ese techo legal, en plena revisión, se 
na incrementado considerablemente, y lógico será 
suponer que en la misma proporción se 
incrementaran los objetivos de las diputaciones 
aragoneseas.

Las deficiencias 
técnicas que 
ocasionaban losafirma el ministro.

L.a oraen por la que se 
prohibió hablar de esos 
temas fue enviada de 
Presidencia del Gobierno al 
Ministerio de Información 
— para que este la 
transmitiera a los directores

Organos informativos— el 
sábado 28 de agosto. El 
director general de 
Coordinación Informativa se 
enteró del mensaje al leerlo 
en la prensa del domingo en 
su casa, agrega esta 
información de “Cambio 
16”.

Ea revista recoge tam bien 
unas breves declaraciones । 
del ex-vicepresidente del i 
Interior, Manuel Praga, ; 
quien dice: “Me parece que 
la declaración era 
innecesaria”. Por atraparte, 
otro ex-ministro del último 
Gobierno Arias confesó a la 
revista que la medida fue 
estudiada en una de sus

J

pF • 25 de Agosto de 1976
general, Xavier de Pedro y

de Gener?! 5^0^".’ ^4 del Paseo

y efectos.® público para general conocimiento

Se está

sistema 
organización 
especializada.EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA 

CIUDAD DE ZARAGOZA

retrasos han sido en parte 
corregidas, y en relación con 
el centro de control de 
Madrid se va a proceder a la 
evaluación de todo el 

por una 
internacional

estudiando la

s del tie 
a m b 
I norte 
j partir 

n u et 
empo pof

•ielo nu 
intos de 
' en el rest 
'eradoj.

cele^hLí, Ayuntamiento Pleno, en sesión 
Se .hL! ^0 <1® Agosto del presentí
relacen ^^1^° entre,otros el siguiente acuerdo, en 
de Ah^o • ’Pi'obacion provisional del Plan Especial P«eó de ü. OM'iycto.e de menLnV en él 
por el pares, acordada asimismoJulio de *976 ' P'®no, con fecha 8 de

de Ahne'LcioneJ’v'^n^w"^ niímero 5 de dicho Plan 
Prorroáa o^r ri ni^^«2'’^®"^'^k°"“ manzana, la' 
otorgam?enti suspensión del
•dSlciííói n«r ‘jcencias de parcelación y 
inteS no haber sido declarado edificio de

reuniones, pero que se 
decidió no implan tarla 
“para no lesionar la libertad 
de prensa”.

Kl reorganización del 
cuerpo, incluyendo en 

la misma la creación de 
categorías de niveles 
superiores a los existentes.

QDada la 
que el 
espac io 

para la defensa 
está realizando

importancia 
control del 
aéreo tiene 
nacional, se

— un estudio 
de las implicaciones que el 
problema pueda presentar 
para la citada defensa.

QLa Subsecretaría de 
Aviación í:¡víI lamenta 
profundamente las 

graves consecuencias que 
está produciendo la 
situación actual y está 
tratando por todos los 
medios dar la solución más 
rápida y conveniente para 
los intereses nacionales.

liL Aragón para

de un Tæ n Pro
«l^^roUo regional armónico es más que 

propio Yo diría que hasta irreversible. Siglas

Hítíco empieza a
•??fVe«liciarMi ahora, los “Campos ” los 

trasvases las centrales nucleares y los rXadíoi 
uíXalX*” 1« mano ÍSta d
umbral dd agotamiento de la región aragonesa.

■ ODO parece indicar, pue», que este tercer 
intento de sentar las bases de la 

Mancomunidad aragonesa va a ser más importante 
anteriores. Clima, hay 

sobrado para ello.

lL.C(^ía tilasco
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PARECE que nuestros amigos ¡os franceses 
grandes amigos desde hace pocos meses como 
todos saben, no se resignan a que nuestra T.V.E. en 

colcx^ se transmita por el sistema alemán “Pal". En 
ello entran en juego fabulosos intereses económicos y 
politicos, y los franceses están librando su última 
batalla por introducir el “Secam" en la televisión 
española, a pesar de que en 1969 se acordó el sistema 
alemán Pal en un Consejo de ministros, acuerdo que, 
por cierto, aún no se ha publicado en el “Boletín 
Oficial del Estado”.

El rumor de ahora nos dice que los últimos 
cartuchos de la ofensiva francesa los están 
quemando para que la segunda cadena de 
T.V.E. adopte el "Secam” para el color.

El posible globo-sonda del rumor ha 
merecido el más absoluto rechazo por parte de 
la industria electrónica española que ha 
invertido grandes sumas en sus montajes de cara 
al sistema Pal, después de dos años largos de 
experimentación.

I /Vuelve I
I el fútbol I
I caliente! I

\^ARACO^AtOfPOf^ TIVA

IfGUStt 
aDEPomE 

LEMn&U OKEMOSTDOO

Ih.'vaiidulc las znzubias, la pasiún y las 

alegría:» dpi fulbul araguni':s

En cualquier lugar de España, incluida 
Zaragoza, recibirá usted en su domicilio

Oon................................................  

domiciliado en...............................  
.;......................................................nR.^

Mtuicribaa "Z.D.” por un semestre (300 ptas) prorroga- 
ble mientres no avise su baja a la administración.

SUSCRIBASE AHORA

Recorte y envía este cupón a "2.0.” Apertedo 3« Znyoza

firma

Sin el turismo:

«Habrá que imponer 
01 país nn severo 

plan de restricciones»
"Nos hacen falta unos 120 millones de turistas:

'*De lo contrario nuestra balanza de pagos 
quedará sumida en el más completo desastre"

(Presidente nacional de Actividades Diversas y Hosteleras)
MADRID, 2 (Europa Press).— El 

semanario '* Sábado Gráfico” publica en 
su último número una entrevista con 
don José Ramón Alonso, presidente 
nacional del Sindicato de Hostelería y 
Actividades Turísticas^ en la que se 
aborda la problemática ■ del sector 
turístico y sus posibles soluciones.

El señor Alonso afirma que las quejas 
del sector turístico son antiguas, ya que 
datan de 1970, en que ya era previsible 
que la falta de adecuación entre la 
oferta de camas y el número de turistas 
terminaría por provocar un problema 
gravísimo. La Administración se refugió 
en aquel momento en un creciente 
triunfalismo, amparado en el aumento 
continuo de los ingresos por turismo.

Preguntado sobre cual es el remedio 
para la actual crisis turística, el señor 
Alonso afirma que, sobre todo, hay que 
incrementar la promoción del sector y 
articular un plan completo de ayudas 
que ha de venir del Gobierno entero 
porque las disposiciones a adoptar 
afectan a varios ministerios.

Asimismo, el presidente del Sindicato 
de Hostelería y actividades turísticas 
asegura que, caso de perderse los 
ingresos por turismo —unos 3000 
millones ai año—, sumaría a nuestra 
balanza de pagos en el más completo 
desastre. “Sin el turismo, tendríamos

que dejar de importar, o imponer al país 
un plan de restricciones”.

‘‘Si no hay empresas hoteleras 
turísticas abiertas en el próximo 
invierno, lo que ocurrirá si no se 
establecen con carácter de urgencia las 
ayudas necesarias —agrega el señor 
Alonso— acaso unas 100.000 personas 
más pasasen al desempleo, agravando la 
presente crisis.

SOLUCIONES

Por otra parte, el señor Alonso 
declara, entre otras cosas, lo siguiente:

—Para un lleno total nos haría falta 
-sin contar con los españoles— unos 

ciento veinte millones de turistas. Sólo 
llegando en cuatro o cinco años a los 
cuarenta millones de visitantes, se 
podría ir remediando' la presente crisis.

—El juego no será por si solo una 
panacea, pero constituirá un enorme y 
nuevo atractivo.

—Para la promoción exterior de 
nuestro turismo hacen falta unos 2.400 
millones de pesetas, justamente el doble 
de lo que se destina actualmente.

— Hay que impedir que siga 
aumentando la oferta, que se 
çonstruyan nuevas plazas hoteleras. 
Recientemente se ha autorizado seis mil 
plazas en apartamentos, y casi un millar 
en hoteles.

Mañana quedará constituido el Comité 
de la Agrupación Socialista madrileña

MADRID, 2 (Europa 
Press).— Mañana quedará 
constituido el comité ejecutivo 
de la agrupación socialista 
madrileña —sector histórico- 
disidente de la línea de Víctor 
Salazar, en el curso de la 
reunión que los miembros de 
dicha agrupación mantendrán en 
un restaurante del barrio de 
VaHecás. Esta reunión es la

primera que se celebra con 
autorización desde el año 1939.
UNION CENTRO LIBERAL 
ESPAÑOLA DE GERONA: 
ESTAMOS DISPUESTOS 
A DEFENDER LA UNIDAD 
DE ESPAÑA Y LA 
AUTONOMIA DELAS 
REGIONES

GERONA. 2 (Europa

□ □ □ (3E □ ËBHH □

EL SERVICIO TELEFONICO 
DE PEÑAFLOR 

AUTOMATIZADO

Desde el miércoles, día 1 de septiembre, ha entra
do en servicio la nueva central automática de Pe- 
ñaflor

Por este motivo, los abonados al servicio telefónico 
de la citada localidad, pueden obtener las siguien
tes comunicaciones automáticas

• Entre sí y con los de Zaragoza y su Red 
Automática Provincial, marcando directa 
mente el número del abonado con el que 
deseen hablar y viceversa

• Con los de las poblaciones de la Red 
Automática Nacional, anteponiendo al nú
mero del abonado que interese el Código 
Territorial oportuno

1

11 COMPAÑIA TEI.KIONICA \Ai;iONAI, DE ESPAÑA 
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No al himno 
gallego

Press).- “Estamos dispuestos a 
defender la unidad de España y 
de enfrentamos a todo, menos a 
la absurda mezcla de inteligencia 
y de farsa, a lo que hoy se llama 
“diálogo”, cuyo resultado debe 
ser, según áis protagonistas, la 
imposición de una doctrina o de 
una opinión de minorías que 
poco cuentan cuando intentan 
“federarse” o “confederarse” 
dentro de nuestro país”, ha 
manifestado el promotor de 
“Unión Centro-Liberal 
Española” de Gerona. Ramón 
Soler, en una nota aclaratoria, 
ante el confusionismo creado en 
algunos aspectos de la 
presentación de su programa.

“Aceptamos el diálogo 
-añade la mencionada no ta
cón todos los sectores políticos 
de la nación, pero un diálogo sin 
garrulería”, a la vez que explica 
que “pocas veces hemos visto en 
la historia de España que bajo 
una monarquía hubiera tanta 
libertad, un Rey tan 
condescendiente y tan popular”.

■ ADA día se tienen 
noticias de las 

reacciones producidas en 
distintas partes del país a 
causa de proyectos que 
ponen en peligro sus 
intereses. En Galicia, por 
ejemplo, ha tenido lugar 
una manifestación 
autorizada para protestar 
por la expropiación de 
unas tierras para la 
construcción de una 

-central térmica y la 
explotación de una mina. 
El desarrollo de la 
marcha fue normal hasta 
que los manifestantes> 
entonaron el himno 
gallego, momento en que 
fue disuelta por la fuerza 
pública.

No se entiende. En 
primer lugar, porque 
nada más natural que en 
una concentración de 
personas pertenecientes a 
una misma tierra y a una 
misma cultura,se entone 
un canto que tantas 
resonancias encierra para 
ellas; no hace falta 
insistir en la significación 
que tienen los himnos 
para<íos pueblos, ni en el 
uso que de ellos se hace 
en tantas y tantas 
ocasiones. Por otra parte, 
se entiende menos que se 
produzca tal prohibición 
en unos momentos en 
que pareçe que van a 
tenerse en cuenta las 
peculiaridades de los 
distintos pueblos del 
Estado español; lo cual 
no tendría sentido si se 
dejara de lado o se 
proscribieran las culturas 
autóctonas con toda la 
riqueza de matices que 
conllevan. A este 
respecto, son más que 
conocidos los efectos 
gravemente negativos que 
en un pasado no lejano 
produjeron determinadas 
prohibiciones. No se 
entiende, pues, repetimos, 
que, como en el caso que 
comentamos, se vuelva a 
las andadas. A lo que se 
ve, va a costar erradicar 
una serie de in
congruencias 
tan anacrónicas 
como injustas.

El ministro de Justicia 
recibió a la Delegación 
del (Consejo de Europa
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MADRID, 2 (Europit 
Press).- Esta mañana el titul* 
de justicia, don Landelino

mes c 
? seen 
•nerem 
100 eo 
junio, 
G e n e I 
Ministe

Lavilla, ha recibido en su junio y 
despacho, a las 11 horas, a 1»^- Coï"** 
delegación del Consejo de| tempo^n 
Europa que se encuentrt| dicho । 
actualmente en Madrid. ' Primen 

' «special
Durante la entrevista, el 

ministro ha informado a 1« ' l, 
miembros de la delegación sobre interanu 
diversas cuestiones relacionadis Por 100 
con su departamento. ^tná^ ~
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DURAN FARRELL 
Y SOCIAS HUMBERT

»e tienen 
de las

icidas en 
leí país a 
:tos que

irotestar 
ición de 
para la 
de' una 

:a y la 
na mina.

de la 
lal hasta 
testantes.
himno

0 en que 
la fuerza

Diírán Farrell y Socias 
Humbert, son lo.s dos 
hombres que tienen más 
posibilidades de ser alcaldes 
de Barcelona en fechq 
próxima, según afirma hoy el 
rotativo barcelonés “Mundo 
Diario" en su primera 
página.

El citado periódico afirma 
que Joaquín Viola tiene los 
días contados al frente del 
ayuntamiento de Barcelona, 
y que es posible que en el 
próximo Consejo de 
Ministros se de a conocer 
ya el nombre del sustituto. 
Pero que, como máximo, el 
relevo se phoduciría antes de 
las fiestas de la Merced, y 
después de los actos del 
aniversario de la muerte del 
rey Jaime I que tendrán 
lugar el 21 de septiembre en 
el monasterio de Poblet, 
presididos por S.M. el rey 
don Juan Carlos I.

MIREN AMILIBIA Y 
LASA MICHELENA

i otra guerro 
del maiz?

MADRID, 2 (Europa Press).- El Ministerio de Comercio 
ha autwizado la i^rtación de 110.890 toneladas dfe maíz, 
valoradas en 15o,93 millones de osetas, según datos del 
propio departamento facilitados a Europa Press.

La mayor parte de estas importaciones de maíz serán 
compradas a los Estados Unidos, si bien 20.000 toneladas

Se ha disparado el 
consumo de energía en España

El Gobierno deberá tomar 
drásticas medidas

serán adquiridas a 
F rancia.

EL MINISTERIO DE 
COMERCIO AUTORIZA 
LA IMPORTACION DE 
110.000 TONELADAS 

(mil millones
DE pesetas)

la República Argentina y otras 1.370 a

El mayor contingente de maíz será comprado por las 
empresas Granotrade y Ranimex, que importarán de 
Norteamérica 70.000 toneladas de este producto agrícola.

Al comenzar el pasado mes de agosto, las importaciones 
españolas de maíz se elevaban a 1.731.547 toneladas, por 
un importe total de 14.177,95 millones de pesetas.

Por encargo de Adolfo'Suarez

estrictamente 
confidencial I

nde. En 
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:aso que 
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I que se 
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Procesados por insulto a 
la fuerza armada con 
resultado de muerte, son 
referidos en ef Boletín 
Oficial del Estado, para su 
comparecencia ante los 
tribunales militares en un 
plazo de cinco días.

INGRID DE 
DINAMARCA

MADRID, 2 (Logos).— 
El consumo de energía 
primaria en España durante 
el primer semestre de mil 
novecientos setenta y seis ha 
alcanzado un incremento 
del cinco coma tres por 
ciento sobre el mismo 
periodo de mil novecientos 
setenta y cinco. Este 
aumento contrasta con la 
austeridad de los países 
europeos desarrollados, en 
los cuales se adoptaron 
radicales medidas para evitar 
el despilfarro de energía tras

novecientos 
se eleva 
noventa

setenta y seis, 
a doscientos
y mil

millones de pesetas.
A esta situación 

económica se ha llegado 
fundamentalmente por tres 
causas: la reactivación de la 
demanda, la escasez de 
recursos hidráulicos en el 
presente año y los actuales 
precios de los crudos de 
petróleo, según fuentes del 
Centro de Estudios para la 
Energía.

EL MINISTERIO DE'LA 
GOBERNACION

ESTUDIA LA
POSIBLE AUTORIZACION 
DE LA “IKURRIÑA”

I
I

EL du
que de 

Maura, exgo- 
be mador civil 
de Baleares, 
reden temente 
cesado, ya 
nunca más se 
supo.

La explica
ción oficial de 
su incompati
bilidad porque 
tenía pensado 
presen tarse a 
diputado por 
aquellas tierras, 
la desmintió el

I

Regresó por vía aérea I crisis del petróleo. En mil 
poco antes del mediodía de I novecientos setenta y cuatro
ayer a su país después de Íoí combustibles líquidos
pasar unos cuatro días en suponían un treinta y
Mallorca, huésped de los cuatro por ciento del total

en I de la energía consumida en 
I España. La estimación para- 

destíPriidí. nnr'd««'i™® novccíentos setenta yoespeqiqa por don Juan I ... . <
Carlos y doña Sbfía, los porcentaje al
ex-reyes Constantino de cuarenta y ocho por ciento, 
(ÿçcia Ana María y la 4^: L ^^pone una sangría
ex-reina madre Federica. 1 divisas casi imposible de

Reyes de España 
Marivent.

En el aeropuerto

000000000 
i' AMNISTIA A 
‘ 160 PERSONAS

MADRID, 2 (Europa 
t ^a Capitanía
T ’a Primera

Región Militar ha concedido 
> amnistía a un total de 160 
: personas que se encontraban 
, cumpliendo condena por 

diversos delitos o faltas de 
carácter militar, en 
aplicación del Real 
Decreto-Ley de amnistía, 
según se ha informado a 

; CU ropa Press en fuentes 
competentes. I

espera que la citada I 
autoridad militar facilite un 
comunicado en las próximas 
ncras en el que ofrezca 

. aatos concretos sobre los 
amnistiados, penas que I 
cumplían, motivos de sus I 
condenas, etc.

sostener en estos momentos.

La cifra prevista para mil

Según los
España

expertos,
se verá abocada

irremediablemente a 
restricciones si el Gobierno 
no toma urgentemente 
algunas medidas para 
conseguir el ahorro de 
energía fundamentalmente 
evitando su empleo 
superfluo. En diversos 
departamentos ministeriales 
se está estudiando la 
situación y se espera gue en 
breve plazo se llegue a 
conconclusiones operativas 
en este sentido.

2 <Europa Press).- El presídeme del 
Gobierno, mediante carta dirigida a círculos de la 

o eraría 9”stiana vasca, que habían solicitado 
autorización oficial para la “ikurriña" ha comunicado a 
♦ ve ’a misma ha sido
trasladada al Ministerio de Gobernación para su estudio 
según informa la revista "Punto y Hora de Euskalerría"' 
. .”5® del presidente del Gobierno don
Adolfo Suarez es interpretada en los círculos interesados 
como un buen sintoma para sus aspiraciones.

r—------------------------ —------------

propio 
resado.

¿No

in te-

habrá
sido su ^^fran
quismo'’ bien 
notorio quien

Procedentes de Pekín

LLEGA A ESPAÑA EL 
NUEVO EMBAJADOR DE 
LA REPUBLICA POPULAR 
CHINA
MADRID, 2 (Cifra).— El nuevo embajador de la 

República de China, Ma Mu Ming, ha llegado a las diez de la 
mañana de hoy al aeropuerto de Barajas procedente de 
Pekín.

Fue recibido por el segando introductor de embajadores, 
marqués de Montefuerte, embajador de Irán en Madrid y 
miembros de la representación China en Éspaña.

El señor Ming, que viene directamente desde Pekín, era 
actualmente el encargado de negocios de su país en la India.

i
h a deter-
minado 
cese?

e l

incremento del 
0'62 POR CIENTO 
del INDICE DEL 
COSTO DE LA VIDA

2 (Cifra).- El 
«®« coste de

marcha LVándente, con un 
loo‘í®’ 0’62 . por 

/ c jun¡o^°? relación al mes de 
(Europi g" O; *®?“n la Secretaría 

Técnica del Ministerio de Comercio.
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PUBLICACIONES DE LA ASOCIACION 
REGIONAL "LENGUA ARAGONESA"

Un servicio joven a un nuevo Aragón 

NO DEJE DE LEER, 
POR SOLO 120 PTAS.

(YS//V GASTOS O£ £/VYIO)

JOAQUIN COSTA
Y EL IDIOMA ARAGONES

í Del escritor oscense
) RAMIRO GRAUMORANCHO

Distribuye: Editorial DONCEL 
C/. Pérez Ay uso, n. 20. MADRID (2)

Ht>Y, nadie duda de-que los seis primeros años de 
una persona tienen una importancia capilai para su 
futuro vital.

TAGORE
(Apertiiia:-septiemhip 1976)

Á

INFORMACION: Tlfnos. 2918 22 - 41 90 64 - 37 65 02

- METODOS NATURALES OE 
APRENDIZAJE

— 15 alumnos por profasora

- enseñanza da un seyundo idioma

- CIRCUITO CERRADO OE TE
LEVISION

- 1.500 m2 de recreo al aire libre

— pisana, comedor y servicio de 
autobús

PCRSONAL ESPECIALIZADO 
EN PSICOLOGIA, PEDAGO
GIA, MEDICINA Y PUERI 
CULTURA

plaa yarantuada en los coleyios 
más selectos de E.G.B.

MATRICULA: Todos los días por la mañana en el propio 
Centro, de 9 a 12.

- talleres de expresión plástica, di- - 
náiDica, lenyuaje, precálcido y 
música

«Jardín de Infancia

NINOS DE 2 A 6 AÑOS (MIXTO) 
San Juan de la Peña, 299: 

parada del autobús 29 en la puerta 
___ (chalet frente a M.A.Z).

En esos sets primeros año.s, el niño configura sus 
actitudes hacia todo lo que le rodea, las funciones 
mentales pniiMrias comienzan a manifestarse, la late 
rahdad (de enorme trascendencia para los futuros 
aprendizajes en la b.C.H.) se especializa, se produce la 
mieltnización de las fibras nerviosas. Funciones gene- 
tica.s todas eUas que van a marcar de forma radical la 
adaptación eschlar del niño, tanto en la E.G.B. como 
en el Bachillerato.

Ese equipo está convencido de que la Pedagoaia 
mas adecuada para las edades anteriores a loí^te 
años es aquella que resulte más flexible y. por tanto 
menos ripida. aquella que es capaz de adecuarse al 
proceso madurativo de cada niño, considerado de for- 
rtui individual, como asimismo en función del marco 
Janiiliar y social donde ha crecido.

SGCB2021



PAG. 8 / 2-9-76 / AE

Las SACERDOTES de 
«REFLEXION», DESPEDIDOS

MADRID, 2 (Europa Press).— Los sacerdotes del 
programa religioso “Reflexión”, que emite Televisión 
Española todos los días a últimas hora» de la noche, han 
sido despedidos, según han revelado a Europa Press en 
medios cercanos a Prado del Rey.

Los mismos medios han señalado que el despido se 
produjo a finales del pasado mes de julio y que hasta el 
momento sólo quedan grabados los programas de esta 
semana y de la próxima que están a cargo de don José 
Antonio Galera y don Luis José Alonso, 
respectivamente.

Para sustituir el programa “Reflexión”, ha sido 
contratado el jesuíta padre José Antonio de Sobrino,

En el “B. O. E.”
DIVERSOS DECRETOS
DE INDULTO

MADRID, 2 (Europa 
Pressé- Hoy 'publica el 
Boletín Oficial del Estado 
varios decretos por los que 
se indulta a los señores 
Risto Kalevi Jalokinos, 
Olefind Jorgesen Vorbeck, 
Manuel Esteban Linares y 
Angel Banon Mingo, del 
resto de las penas que le 
quedaban por cumplir como 
autores de delitos de robo, 
contra la salud pública, 
■homicidio y malversación de

caudales públicos, 
resp ectivamen te.

Asimismo, aparece 
publicado un decreto de 
indulto parcial en favor de 
doña Josefa Lara López, 
culpable de un delito de 
aborto. Condenada en 1973 
a la pena de diez años, y un 
dia de prisión mayor, este 
indulto reduce en una 
cuarta parte la mencionada 
pena.

LA HUELGA EN LOS 
FERROCARRILES

- FRANCESES
AFECTA AL “TALGO"

BARCELONA, 2 (Europa Press).— Con motivo de la huelga 
anunciada por el personal de conducción de los ferrocarriles 
franceses desde las veinte horas de hoy hasta las seis horas del 
próximo 4, el "Talgo" cama Barcelona-Paris no podrá efectuar 
su servicio ni hoy ni a lo largo del día de mañana, según informa 
un comunicado oficial de la Renfe.

El resto de la circulación con dirección a Francia vía 
Port-Bou, se efectuará hoy con normalidad, según la misma 
fuente. Se ignora por el momento si mañana se registrarán 
incidencias en dicha circulación.

San Sebastián;

CONTINUAN DENUNCIANr
DOSE ROBOS DE

PASAPORTES ESPAÑOLES
SAN SEBASTIAN, 2 

{Logos).- Sigue incrementán
dose el número de denuncias 
recibidas en la comisaría de 
policía gubernativa por 
desaparición, pérdida o robo de

JUEVES (2). 
VIERNES (3) 
SABADO (4)

pasaportes. El promedio de 
denuncias diarias es de cuatro y 
de estos casos la mayor parte 
ocurre fuera de nuestras 
fronteras y sobre todo en el 
sudoeste francés.

''Real Zaragoza Club Deportivo"

COBRANZA DE RECIBOS DE SOCIOS
Los señorfes socios y abonados infantiles que todavía no se hayan hecho 
cargo de sus recibos de socio de la temporada deportiva 19,76/1977, los 
tendrán a su disposición en las oficinas del BANCO CENTRAL, Agencia 
número 18, domiciliada en el Paseo de la Independencia, 34, y en las ta- 
jquiUas del campo “La Romareda” durante las horas y días siguientes:

En horas de 9 a 2 de la 
mañana en la Agencia 
num. 18. Banco Central 

P.O Independencia, 34.

Zaragoza, 27 de Agosto de 1976.

quien presentará probablemente un espacio con voz en 
off, y con imágenes.

Parece ser que el despido no ha sido comunicado 
oficialmente por escrito firmado por ningún directivo de 
Televisión Española, sino a través del realizador del 
programa, quien se lo comimicó oralmente a estos 
sacerdotes.

Como se sabe, los sacerdotes don Javier de Santiago, 
don José Antonio Galera y don Luis José Alonso 
trabajan en este espacio de Televisión Española desde 
hace dos años, tiempo a través del cual han hablado de 
los temas más importantes de la Iglesia, como la doctrina 
del magisterio, el Papa Pablo VI y algunas cuestiones de 
actualidad desde el punto de Vista eclesial.

J^encia

Un joven muerto al 
precipitarse la ambulancia 
(me conducía sobre el 
no Carrión

PALENCIA, 2 (Logos).- 
Una persona muerta y otras 
dos con diversas heridas es 
el balance de un accidente 
de circulación ocurrido al 
chocar la ambulancia en que 
viajaban, contra el pretil de 
un puente sobre el rfol 
Carrión para, posterior
mente, caer sobre sus aguas 
y sumergirse.

El accidente se produjo 
cuando regresaban a esta 
villa depués de que la 
ambulancia, perteneciente a 
la Brigada de Socorro de la 
Cruz Roja de Guardo, 
prestaran un servicio de

urgencia en Palencia.
Varias personas sacaron a 

los ocupantes del vehículo 
trasladándoles a la Cruz 
Roja de esta capital, donde 
falleció Aquilino Simón 
López, de 22 años, soltero, 
conductor del vehículo, que 
cumplía el Servicio Militar 
como miembro de dicha 
brigada. Sus compañeros, 
Carlos Salazar Gonzalez, de 
22 años y José Manuel 
Cossio de la Hoz, de 21, que 
han quedado ingresados en 
el indicado hospital, sufren 
heridas de di versa 
consideración.

EL MINISTRO DE RELACIONES 
SINDICALES CON LA REPRESENTACION 
DEL CONSEJO DE EUROPA

MADRID, 2 (Logos).- El 
ministjo de Relaciones 
Sindicales, don Enrique de la 
Mata Gorostizaga, recibió ayer 
por la mañana en su despacho a 
la Comisión del Consejo de 
Europa (pie actualmente visita 
nuestra patria.

Para preparar el informe (pie 
se presentará a la próxima 
reunión de dicho organismo. En 
el transcurso de la reunión, el 
señor de la Mata informó a sus

visitantes sobre la actual 
situación del sindicalismo 
^pañol y la reforma (pie en éste 
ámbito está prevista, 
respondiendo a las preguntas 
(pie le fueron formuladas.

La Delegación del Consejo de 
Europa estaba formada por los 
señores Hogger, Delorme y 
Reale, a los que acompañaban 
don José Luis Mesia, embajador 
de España en Estrasburgo.

SEGUN «PUNTO Y HORA DEL 
EUSKALERRIA»

VEINTICINCO AMNISTIADOS
VASCOS HASTA EL MOMENTO

BILBAO, 2 (Europa 
Press),— Según la revista 
‘‘Punto y Hora de 
Euskalerría" 35 presos 
políticos vascos quedarán 
privados de los beneficios de

Desde las CINCO de la 
tarde, en las taquillas del 
campo “La Romareda”

la reciente amnistía 
decretada por el Gobierno.

Manifiesta esta misma 
revista, en su último 
número, que 25 de los 
ochenta reclusos del País 
Vasco que se encontraban 
en prisión han sido ya 
puestos en libertad, y que 
o^os 20 podrían salir de las 
cárceles en los próximos 
días. La mayor parte de los 
detenidos políticos vascos, 
siempre según las mismas 
fuentes, fueron juzgados por 
la Ley de Rebelión Militar, 
bandid-aje y terrorismo de 
agosto de 1968, y el decreto 
de amnistía atiende ai 
primero y segundo de los 
conceptos de esta ley.

YA ESTAN LIBRES

En la publicación citada 
aparece una lista de los 80 
presos políticos vascos y su 
situación actual respecto a 
la amnistía. La relación de 
los puestos en libertad, 
desglosada por instituciones 
penitenciarias, sería la 
siguiente: una perdona en 
Yeserías; 4 en Jaén; 5 en 
Zamora; 3 en Basauri; 3 en 
Palencia; ninguno en 
Burgos; 7 en Carabanchel; 
uno en Sagunto y otro en 
Qcaña.

GORRIONERIAS
EL CASTELLAPiO Y LOS 
CASTE LLANIZADORES

NTES de que se escribiera el Padrenuestro, 
Jk jILque consideramos una pieza literaria 
perfecta, los intelectuales de las letras ya estaban 
en guerra civil disparándose sambenitos y 
dejándose entre ellos como digan ducfñas. Las 
lenguas, desde que se inició su enriquecimiento 
con el constante descubrir de los científicos y las 
invencimies (pie se sacaban de la manga los 
superdotados de la imaginación, tienen su Mercado 
Común y en él, el castellano participa con voz 
sonante y votó de decisiones, para compensamos, 
(piizá, del poco caso que nos hacen en ese otro 
z(x;o de mercaderes calificados de “europeo”. 
Hace unos días, el poeta, novelista y filósofo Jorge 
Luis Borges, ha vuelto a meterse con nuestra 
literatura y con nuestros escritores, desde el 
Arcipreste de Hita a Miguel Hernández. Ya, hará 
unos seis u odio años, escribió don Jorge Luis en 
el ABC: “Me parece que la literatura española está 
en decadencia casi desde d siglo XViI. El siglo 
XIX fue pobrísimo y no creo que,- actualmente 
baya literatura muy importante”- Estas opiniones, 
(pie no fueron danzad as a la ligera, sino a la lenta y 
sopesada, han levantado su trifulca, y el hc«or de 
nuestro país ha' estado haciendo de pelota en los 
paginados frontispicios de algunos periódicos. Pero 
ya, antes, muy antes (pie el señor Boiges, nuestro 
Azorín, a seguido de echarse al coleto una copa de 
aguardiente (pie, a decir de él, era “lo menos que 
se puede hacer como protesta contra unos hombres 
(pie aplaudían' a Calderón y expulsaban a los 
moriscos”, dijo casi lo mismo o peor, (pie el 
escritor agutino. Esto : “Nuestra literatura del 
si^o XVir es insoportaUemente antipática. Hay 
que remontarse a los primitivos para encontrar 
álgo espontáneo, jovial, plástico, íntimo; hay (pie 
subir hasta Berceo, hasta el incomparable. A 
Arcipreste de Hita”. Como el habla es una función 
adquirida por necesidad, (pie poco a poco fue 
haciéndose el instrumento mejor del hombre para 
expresar sus ideas y socializarse el proceso 
(niltural de los distintos grupos humanos ha ido 
avanzando o retrocediendo al compás (pie la 
construixión morfológica de los distintos lenguajes. 
En esta obra lingüstico-arquitectural se van apartando 
los materiales de desecho (pie, luego, sabiéndolos 
manipular, sirven para reUenar frases, asonantar o 
aconsonantar versos, o para guarnecer con pihuelas 
las unas y los otros. A ese cascajo literario es a lo 
(pie las Academias llaman ripios. A lo mejor, pues, 
con eso de que nuestra literatura ^ta en 
decadencia, Jorge Luis Borges o (piiso decir que 
nuestros escritores son to^ —¿todos? — unos 
ripiosos, o (pie no saben sacarle a las palabras la 
fuerza rugente para expresar las ideas... “en 
castellano’. Pero, también, a lo mejor, Borges, 
para no ser menos (pie otros intelectuales 
bispano-americanos, ha (pierido soltamos el 
hisopazo, una mitad verdad y una mitad insulto 
garbancero, de que España aún no ha podido 
rdiacerse de los daños materiales y espirituales (pie 
le sobrevinieron (mando la contra-reforma y que. 
por eso anda falta de luces lingüísticas para su 
exacta ilustración, las (pie na de sustituir 
importándolas del extranjero. Don Jor^ Luis, al 
hablar de las opiniones de Unamuno, dice (pie de 
ellas uno puede disentir, como de 
todas las opiniones. ¡Claro! Como también se 
puede disentir de las de él.Aunque el firmante de 
esta plumada paladea su prosa y su verso con 
frecuencia, y lo admira.

José María
HERNANDEZ PARDOS

miA DIl lira MUNDO
Visite te Exposición-Vente

SALA MARIANO BARBABAN

LABORABLES; 7 t 9 - DOMINGOS: 12 i 2
M 3 M 11 septlMbft

MEDICOS MONDl ZARAGOZA
LEA 
SIEMPRE

NUNCA LE 
decepcionara
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Nota de la Región Militar de Burgos:
LOS

ALICANTE Procedentes de A

SAGUNTO:905

NM
SAN

2

!Â

L

LS

Arbitros 
alcaldes 
provincias

canarios.
Todos y cada uno de los

con los

Insulares. Los 
de las dos

asistentes expusieron los 
diversos aspectos 
relacionados

canarias, y los 
procuradores en Cortes

76 / AE

CONTINUAN LAS SESIONES 
DE LA CONFERENCIA 
"INTERNACIONAL LAW 
ASOCIATION"
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I Ayer se reunieron las comisiones 
de Derecho Marítimo, Médico y 
de Derechos Humanos

El Ebro, 
contaminado■ AMNISTIADOS 

58 CONDENADOS
• La oficina de prensa de la Capitanta General de la VI Re-

g^on^ Militar^ na facilitado a los medios informativos la siguiente nota:
Relación numérica de condenados en esta región militar que han sido puestos 

en libertad en aplicación del real decreto de amnistia hasta el 31 de agosto de 1976: 
militar, 5; por terrorismo, 6; por deserción, 24; por negativa a la 

precación del servicio militar, 18; por falta de concentración a filas, 5.
Por la autoridad judicial se continúa el estudio de las restantes peticiones
Asimismo, por las juntas de clasificación de las cajas de reclutas se está proce- 

lendo, al examen de las solicitudes de amnistia formuladas por los prófugos ya 
Petición especial de los interesados no se puede aplicar en este caso los 

beneficios del real decreto ”

MADRID, 2 (Logos).- Durante el día de ayer 
continuaron las sesiones de la conferencia, en la Facultad de 
Derecho de la Universidad Comolutense

La Comisión del Derecho Marítimo.' se reunió bajo la 
presidencia del profesor E. Syquia, de Filipinas, que en su 
día fue alumno de la Universidad Madrileña.

los temas tratados, sobre los siguientes 
aspectos jurídicos: Explicación de las casas submarinas”, 

? profesor E. de Pontavice (Francia); "Islas 
artificiales y otras instalaciones fuera de las costas’^ por el 

Krueger, de Estados Unidos, y "arreglo de 
disputas , expuesto por la señorita Gutteridge, presidente 
de la rama británica del Comité de Derecho Marítimo

*-®*i oradores expusieron sus trabajos antes de dar 
P’’®sidente dió posteriormente la 

palabra al doctor B. Sen de la India, secretario general de la 
Organización mtergubernamental Afro-Asiática que acaba 
de llegar procedente de Nueva York, donde se encuentra 
asistiendo a la III Conferencia de Derecho del Mar da las Naciones Unidas. El doctor Sen ofrecía los reunwis 
como testigo de mayor excepción, el resultado de los 
debates de dicha conferencia, enfocando, con total 
sinceridad los posibles fracasos de la misma y las 
expectativas de futuro.

1 .^o^tavice y Krueger recogieron esta 
y de los restantes oradores de distintos 

^V® P“®^® destacarse a los profesores 
Olmstead (E.E.U.U.), Lazrev (URSS) y Azcarraga (España) 

nuevas soluciones, y finalmente, el doctor 
Syquia propuso al Comité elevar una conclusión por la que 

P®*" unanimidad, acordaron tomar en 
consideración los mencionados informes, y remitirlos al 
Comité Ejecutivo de la ILA para su resolución final.

La comisión de Derecho Médico y Humanitario se reunió 
bajo la presidencia del juez Petren, de Noruega.

En base a la i^esentación de un informe de la comisión 
la Pradelle, de Francia, la asamblea ha 

di^utido la preparación de un proyecto de convención 
sobre ia organización internacional de socorro a las 

de catástrofes y desastres nacionales, tema 
de candente actualidad.

Intervinieron numerosos asambleístas, con diversas 
propuestas de modificación, ai texto, entre ellas el profesor 

''®'®2quez, de España, a los que respondió el 
ponente, profesor de la Pradelle, perfilándose unVexto que 
sera sometido a la consideración de la asamblea

DERECHOS HUMANOS

^® i^®r®chos Humanos se reunió 
SSÍh. del magistrado canadiense Mr. Hwrry

1 u 'nforme que sirvió de base al debate estuvo 
•••borado por el profesor Humprey, de Canadá. En la 

’® í*®í*®®° '® reciente entrada en virgor de los 
íi.2* de Derechos Humanos
ÍÍííí5^®^®’ Naciones Unidas, a los que España va a 

li® ’■®®’®®*® declaración del Gobierno. Los 
amniiíT^i^ alxirdados fueron, entre otros, la necesidad de 
1 5ÏÎLÎ1 "“"'®" í® ®®*®dos firmantes de tales convenios, 
asecwîÎriïîîîï'*"*® 1-**® ísmos encaminados a

Í'*® de los mismos, y ios recientes
?®®dt®cimient®s relacionados con la protección 
socbSs®’®"® los p®rechos Humanos relativos a grupos 
etc ? ^5®^®’’® Occidental, Namibia, Timor,

® ® ®*®do, numero de oradores inscritos se 
acordo continuar la sesión el próximo viernes.
celahM*k?" í®’ de Accidentes de Circulación se 
Rancia ^¿% ® Pr®5'd®ncia del Profesor Loussouarn, de SSSíiJ® .®' anteproyecto de convenios sobre 
relTt^^ ®í’«"«teria, elaborado oor el
debaÍe’-S Pí'«»í í*® ®®'9æ®- Después de un amplio 
se .L 21’? que intervinieron oradores de distintos paftes, 
antemoJÍX “'Vpducir diversas modificaciones al 
forma ínvf ^í*’'".®’’ ®sp®c,ialmente en cuestiones de 
rîSônSirîiirÏÆ®'®" P®"^’®"*® P®^® “n® nueva 

diferenr^2?¿\®’’?'® *’®’|. t®/”® tratado radica en que, a fa^fuñsd cclón ÎÇ ‘“5’®®’Ï '■®5P®®to, el problema de 
internac¡n2L2 ’'‘’° enfocado hasta ahora a nivel
CoîIÎÎSïï®t excepto en el ámbito restringido de la 
comunidad Economice Europea.

CONDUCTOR INHUMANO 
■ Atropelló a un peatón y lo arrojó 

lejos del veh ículo para darse a la 
fuga

UnVYJ^-’-A, 2 (Cifra).- 
‘^® circulación, 

^® arcción
•nh u rna na por parte del 
conductor del vehículo, 
se han registrado a la 
OSOo’díl’ kilómetro 
Utrí?. . ’® ^'Tetera entre 
'Jtrera y Los Palacios.

1 au ’usar, un
árronó®*’? ‘*® turismo

3 MnJi ® peatón Diego 3 con ‘i®® •■®sul?ó
í gra"ve^®ca!^®t ^® carácter 
Ii hacia 5ahendo despedido ■I tarde TÍk ®®®’’ 

delanfar» 2^/® cristal 
ueiantero del vehículo.

Íestak*/"^®® "O s® ha podid 
®xact¡tud . su caída el herido quedó

sobre el capó del coche o 
penetró en él a través del 
cristal roto, lo cierto os que 
el conductor del automóvil 
detuvo éste y tras lanzar a 
su víctima lejos del vehículo 
reemprendió la marcha.

Según parece los hechos 
fueron presenciados por 
alguna persona, que dio 
cuenta atete Guardia Civil, 
indicándole algunas 
características del 
automóvil, consiguiendo las 
fuerzas de la Benemérita 
detetier poco después al 
conductor del mismo, 
Francisco Zarco Romera, de 
treinta años de edad, ai que 
pusieron a disposición de las 
autoridades judiciales 
correspondientes.

PROTESTA DE LAS AUTORIDADES 
ANTE EL MINISTRO DE INDUSTRIA

LOS CANARIOS CONTRA 
LA SUBIDA DE LA 
GASOLINA

MADRID, 2 (Logos).-- 
El ministro de Industria 
elevará al presidente del 
Gobierno el descontento del 
archipiélago canario- por la 
subida del precio de la 
gasolina, según se desprende 
de las declaraciones hechas a 
los periodistas por la 
delegación de autoridades 
canarias que ayer por la mañana 
expresáronlo este y otros 
problemas ai señor Pérez de 
Bricio en Madrid.

A la reunión, que duró 
tres horas, asistieron, 
además del ministro de 
Industria, el subsecretario 
de su Departamento, señor 
Orbe Cano, y el director 
general de Energía, señor 
Magana. La delegación 
canaria estaba formada por 
ios gobernadores civiles de 
las dos provincias; ios 
presidentes de las 
Mancomunidades de 
Cabildos Canarios y de la 
Junta Económica 
Interprovincial de Canarias 
y Junta Interprovincial de

carburantes, y especial
mente el mas concreto de la 
reciente subida del precio de 
la gasolina, significándose, 

por parte del ministro las 
razones por las que se ha 
tomado la medida, y, por 
parte de las autoridades 
canarias ios efectos de la 
misma en los diversos 
órdenes de la vida del 
archipiélago. Los 
representantes canarios 
hicieron hincapié en el 
profundo malestar 
producido en la región, 
abarcándose los aspectos, 
sociales, jurídicos, 
económicos y políticos de la 
cuestión. Sus interven
ciones, según propias 
manifestaciones, se

caracterizaron por la unidad' 
de criterios, claridad y 
firmeza, destacándose en 
todas ellas la necesidad de 
unas adecuadas soluciones al 
problema.
Acabada la reunión, una de 

las autoridades canarias 
®’fP'’esó su “moderado 
optimismo” de cara a la 
solución del problema, que, 
por rebasar las atribuciones 
del propio ministro de 
Industria, “vistos los 
argumentos expuestos y la 
gravedad del tema”, será 
planteado al presidente 
Suárez.

Según ha podido saber 
Logos, una de las vertientes 
del problema, a través del 
prisma de las autoridades 
insulares, es que la subida de 
la gasolina sólo beneficia a I 
la empresa que monopoliza I 
el consumo de combustibles 
en Canarias (CEPSA) y que 
ej aumento de los precios no 
tiene carácter de impuesto, 
en cuyo caso revertiría al 
Estado.

I Llegan las piezas que pondrán en 
funcionamiento una central nuclear

ALICANTE, 2 (Logos).- Procedente de Estados Unidos llegó ayer el barco dedicado al 
nSes Te bâbS ¡mporTte, l±‘s

Knt« (Valencia) '‘°"'"

Se necesitara para el transporte camiones que midan 36 metros y llevan 112 ruedas oue 
b» iitT" P®' carreteras hoy jueves a una velocidad de 10 kilómetros hora. El peso de 
las citadas piezas oscila entre 185 toneladas y 56

■ NO SE A UTORIZA LA 
EXHIBICION DE LA 
El GURA DE ERANCO 
EN CERA

BARCELONA^ 2 (Logos).— Desde hace seis meses está 
terminada la figura de Franco destinada al Museo de Cera 
de Madrid. Desde entonces, y pese al aran interés de la 
dirección del Museo poi presentarla al publico, no ha side 
autorizada su exhibición, según una información aparecida 
en "La Vanguardia”.

En la realización de la figura del Caudillo, continua el 
citado diario, han intervenido más de trescientos 
especialistas. Se ha optado por vestirla con uniforme de 
capitán general y se ha analizado hasta el más insignificante 
detalle para que aparezca con la mayor naturalidad y 
realismo.

El director del Museo de Cera ha asegurado a "La 
Vanguardia” que es la mejor obra conseguida de -'las casi 
trescientas figuras que se presentan en el Museo, pero no 
han sabido contestar por qué no ha sido autorizada su 
exhibición. Finalmente, ha dicho: "El Caudillo, en cera, lo 
tenemos preparado. Será un verdadero acontecimiento por 
su extraordinario parecido, y cuantos 4o han visto han 
exclamado que "sólo le falta hablar”.

Hay casos que, de 

no ve r I o s , 
resultarían inconcebibles. 

Tal es el de que Pina de 
Ebro haya tenido que 
solicitar ocho mil litros 
de agua potable a dos 
pueblos enclavados en el 
corazón de los Monegros: 
La Almolda y Bujaraloz.
La sorpresa 
envergadura 
vecinos 
localidades 
tantos años 
de agua,

es de tal 
que a los 
de esas 

monegrinas, 
en precario 
les habrá

costado reaccionar. ¿Por 
qué se ha llegado a tal 
situación? Por la 
contaminación de las 
aguas del Ebro, que hace 
imposible su uso para 
beber a pesar de la 
existencia de una 
estación depuradora en 
Quinto, insuficiente para 
extraer las sustancias 
contaminantes que porta 
el río.

Que La Almolda y

resolver a los demás un 
problema que tantos 
años les ha afectado a 
ellos, nos alegra 
sobremanera. Pero no 
van por aquí los tiros de 
nuestro comentario, sino 
que éste se centra en la 
necesidad de que se 
arbitren cuanto antes las 
soluciones que resuelvan 
esta situación anómala,- 
porque si el río Ebro no 
es lo suficientemente 
aprovechado para el riego 
de nuestras tierras por 
imponderables más que 
sabidos ’ cerniéndose, 
además sobre él la 
amenaza de un trasvase a 
otras latitudes y encima 
está contaminado, 
entonces no es de 
extrañar la preocupación 
de ios directamente 
afectados por este caso, 
en particular, y la de los 
aragoneses, en general, 
que quisiéramos el mejor j 
aprovechamien 
to de nuestros;
recursos natu
rales.

No hay epidemia 
de hepatitis

(Logos).— El Consejo Local de 
Sanidad, reunido en la casa ayuntamiento ha señalado en 
una nota facilitada a los medios informativos que 

totalmente de fundamento las noticias 
difundidas sobre una epidemia de hepatitis en Sagunto, 
pues de la encuesta practicada entre los profesionales de 
la medicina, se desprende que los tres o cuatro casos d¿ 
hepatitis diagnosticados en la actual temporada de 
verano son totalmente normales e incluso inferiores a los 
de otras épocas del año.

Asimismo el Consejo ha manifestado que es normal la 
situación sanitaria en lo relativo a otros trastornos como 
áia^eas estivales aue han sido escasas y en su mayoria dç 
origen dietético. La nota termina diciendo’, con
sideramos deben de exigirse responsabilidades bor la 
publicación de noticias carentes de toda base y 
fundamento y que contribuyen a sembrar la alarma y el 
malestar entre la población ”.
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Ante la posible integración al Mercado.Común

FIN DEL MONOPOLIO DE CARBURANTES
A principios del próximo año, seoún "Cambio 16"

MADRID, 2 (Logos).- 
La Campsa dejará de 
disfrutar del monopolio de 
carburantes en • España a 
principios del año próximo, 
según afirma esta semana la

revista Cambio 16 “de 
buena fuente". Al parecer el 
fin de monopolio se debe a 
las presiones efectuadas por. 
la compañía Anglo-Holan- 
d e s a Shell y o tras

multinacionales ante la 
posible futura entrada de 
España en el Mercado 
Común, ya que en la Europa 
de los nueve no existe ese 
tipo de monopolios.

En los 7 primeros meses del año

ESPAÑA EXPORTO CALZADO POR VALOR 
DE 17.807 MILLONES DE PESETAS

MADRID, 2 (Europa 
Press).- Las exportaciones de 
calzado hechas por España a lo 
largo de los siete primeros meses 
de 1976 alcanzaron las 38.107 
toneladas, por valor de 17.807 
millones de pesetas, según

informes del Ministerio de 
Hacienda.

Por otro lado, el total de las 
importaciones en el mismo 
sector durante el mismo periodo 
de tiempo fue de 1.307 
toneladas, y su valor de 378 
millones de pesetas.

El valor de las exportaciones 
hechas en el mes de julio sumó 
3.148 millones de pesetas, y 
6.108 toneladas de zapatos. El 
de las importaciones, durante el 
mismo periodo, fue de 48,701 
millones y 196 toneladas.

ALZA EN LA BOLSA DE
WALL STREET

NUEVA YORK, 2 
(Efe).— La bolsa de Wall 
Street registró ayer una 
espectacular alza en una 
jornada de gran actividad.

Según los analistas de la 
bolsa de Wai Street, la 
subida de ayer no se debió a 
ningún cambio en la 
situación económica sino a 
una acción interna 
provocada por una compra 
general de valores.

VENEZUELA:EL 
PRESIDENTE DECIDIRA 
EL PRECIO DE LA 
GASOLINA

ministro de Minas e 
Hidrocarburos Valentín 
Hernández Acosta declaró 
ayer que corresponde 
únicamente al presidente de 
la República, Carlos Andrés 
Pérez, cualquier decisión 
sobre un eventual aumento 
del precio de la gasolina, por 
tratarse de una cuestión de 
suma importancia.

ESTABILIZACION DEL 
PESO MEJICANO’

CARACAS, 2 (Efe).- El

MEJICO, 2 (Efe).- Tras 
asegurar que en tres semanas 
se habrá estabilizado el peso 
mejicano, el presidente 
Echeverría indicó que la

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

decisión de dejar flotar el 
peso se tomo' hace unos 
días.

El presidente aseguró 
anoche a un grupo de 
periodistas, que se proyecta 
hacer un reajuste de precios 
y salarios básicos a fin de 
que ésto repercuta 
principalmente en beneficio 
de la clase media, ya que 
ésta esfera social, junto con 
la baja, es en donde más 
repercutirá la devaluación 
de la moneda mejicana.

PRODUCCION ? "EtROLI-. 
FERO DE ECUZrCOp

QUITO, 2 (Efe).- 
Treinta y tres millones 
doscientos siete mil 
novecientos ochenta y 
nueve barriles de petróleo 
fueron extraidos de los 
yacimientos en la selva 
Oriental del Ecuador, 
durante los seis primeros 
meses del presente año.

BANCO ZARAGOZANO LEA TODOS
LOS DIAS

La bolsa hoy
CONTINUA

EL DESCENSO 
(-1,14)

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/exprds.

MADRID

Se mantiene el tono bajista 
precedente y continúan los 
descensos en las cotizaciones 
debido a la escasez del dinero y 
aún a pesar de los apoyos, 
produciéndose a la vez muchas 
abstenciones por falta de 
contrapartida. Los bancos 
comerciales con papel claro 
marcan en su índice un descenso 
de 2,09 puntos registrándose 
una baja de 32 enteros en 
Bancobao y 16 en el Central, 
publicando el resto de los 
principales papel sin operaciones 
con baja del 2 por ciento. En 
industriales Urquijo papel —9, 
Fomento —7 y Cataluña —5, 
estos dos últimos operando. En 
eléctricas se sigue con apoyos a 
la baja y recortes de alrededor 
de 1 entero. Gran escasez de 
operaciones en inversión, 
faltando cotizaciones en los más 
importantes. En construcción P. 
Valderrivas pierde 10,5 
Dragados y 2 Vallehermoso. En 
monopolios Campsa vuelve a 
ceder 1 entero y hay 
repeticiones en los otros 
componentes. Las siderúrpeas 
marcan una baja sectorial de 
1,24 puntos con pérdidas de 10 
en Tubacex, 9 en Olarra, 2 en 
Babcock y 0,5 eñ Hornos y el 
recorte del índice de químicas 
es de 1,69 por las minusvalías de 
CEPSA —10, Explosivos —6,5 
Energía —3, etc. Cierre igual que 
la sesión, es decir, con papel 
extendido. Indice: 80,06 —1,14.

BILBAO

BOLSA de
HOY

Banco Zaragozano...................
Barco Exterior.............. ;.........  
Banco Central ........................... 
Banco Español de Crédito.....  
Banco Hispano Americano ... 
Barco de Santander................  
Banco Popular Español.........
Banco*de Brlbao................' 
Banco de Vizcaya....................
Banco Occidental....................
Banco Atlántico......................
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Ibérico..i........................
Banco Urquijo...................
Banco Industrial del Sur . .

ELECTRICAS

Hidro.Español a ..... 
Sevillana.................  
Cantábrico..............  
Eléctrica Viesgo .... 
Hidro Cataluña.......  
Iberduero................  
E. Reunidas............. 
Unión E. Madrileña 
Penosa...................
Fecsa 5.000..............
Fecsa 1.000..............

MINERAS

Ponf errada.....
Duro Felqúera

Bldai'ame'tnlú eglcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Cambios para el día Z de Septiembre de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense ...
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina..........

1 Franco Suizo.......... 
100 Francos Belgas (com).

1 Marco Alemán............
100 Liras-Italianas ......

1 Florín Holandés....
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa..........
1 Corona Noruega ....
1 M|rco Finlandés .... 

100 Chelines Austríacos .. 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.......... 
100 Francos Belgas (fin) ..

67,835 
69,347 
13,757

120,162 
27,394

174,495 
26365
80,05 

25,716 
15,407 
11 300 
12,314 
17,410

378,628 
217380

23,494 
169333

68,035 
69,620 
13,811

120,789 
27,531

175A60 
26,998

8,093 
25,841 
15,488 
11351 
12,373 
17,506

381,875 
219,326

23,604
170,684

EL 
PERIODICO 
QUE 
NUNCA 
LE 
DECEPCIONARA

A pesar de que el índice de 
esta bolsa mejore 0,16 puntos, 
al colocarse en 77,65 se sigue en 
la misma línea regresiva de 
escasa operatividad y muchos 
momentos de silencio total. 
Unicamente hay mejoras 
generales en el grupo eléctrico y 
otras escasas, salvo la de Olarra 
de 35 enteros, dentro de 
siderúrgicas, que al final 
terminaba en papel. El resto se 
orienta a los recortes y como 
mal menor a las repeticiones 
siendo hoy 21 valores los que 
operan asi, 26 en baja y 15 con 
alzas. Muchas repeticiones en 
bancos y recortes de 7 enteros 
en el Bilbao y de 32 en el 
Central. En químicas hay una 
baja sectorial de 0,46 puntos, 
sorprendente si se tiene en 
cuenta (me pierden 9 enteros 
Papelera Española 7,5 Petróleos, 
5 Firestone, 6 Energía, etc. y 
solamente hay dos suaves 
mejoras de 1 en Sefanitro y 5 en 
P. Reunidas. En los corros 
finales la habitual repetición de 
Telefónica y un recorte de 30 
enteros para Mènera. 

' Predominio del papel al cierre.

Azucarera 
Ebro........  
Aguilas.....

QUIMICAS

Petróleos.......
Explosivos-....
Energías..... .

CONSTRUCCION

Dragados...................  
Urbis..........................  
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso...........

Preced.

817 827
495 495
776 734
486
392 __
569 __
491 __

675 625
528
396 _ _
575
367 359
457 444
475

—

123 121,75
112 111
113 —
102 101
99 99

122 121
96 99

101 100,75
106 106
94,5 95

100 10035

143
98 97

112,50 112
97* 97

131
600 —
140 142

438,50 428,50
255 248,50
111 108

605 600
176 176
179 —
168 166

F'
Alfil

EI 
campe 
su bræ 

; la jon 
; -anoche 

í . El f 
. inaugui 
‘ efectúa 
i la espa 
I comem

Orar 
, padecin 

■ múscuk 
* ayer tar

H TENDI

En i 
padecie 
en un 11 
estado 
¡eléctrici 
anti-infl

Hace 
Indianap 
se contri

’s PENSE I

Guam 
todos le 
defiende 
que vole 
confesó 

pegó a Cl

* Se alti 
'insolida 
ellas, inci

Pero i, 
el 5-4, y

Antes de daz on paso ¿Se ha preguntado alguna vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

BARCELONA

Teletóni ca............. 
Galerías Preciados 
Campsa................... 
Tabacalera............  
Astillercs ............... 
Metro.......................  
Unión Fenix..........  
Ahorrofondo.......  
Seat.........................

150 
305 
345 
212

66 
75

490

130

150
300
344
212

74,50

126

IVAS? 
^túodamü 
secretario 
(OEA) pi 
administri 

luncic

Aprobado por el Banco de España 
con el número 649

Si le preocupa acertar en la selección de 
sus valores
Si le incomoda atender a su administra
ción.
Si necesita poseer mayor información.
Si precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición 
para ayudarle a resolver estos problemas

Como cada día bajo, la 
presión de la oferta que se 
agudiza principalmente en 
bancos, donde son destacables 
los recortes de 18 en Central y 
17 en Bancobao, este último 
cotizando papel. En los 
industriales Fomento papel 

lü. Granada, Unpiijo y 
Bankinter 6. fambién las 
(¡uímicas tienen oferta fuerte y 
descuentan 10 enteros Ceiisa, 8 
Carburos, y .5 Explosivos. De las 
siderúrgicas llama la atención el 
reeorti- de 14 er Tubacex,

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

flJflWflHOCCOS 
WZflCflÇOZfl.flRflCOnYWC^

1876 * CÍEN AÑOS À SU SEK EICIO * 1976

BANCO DE BILBAO 
desde 1857

mientras ijue otros grupos como
7 inmobiliarias y 

alimentación, pasan sin apenas
aiitotnóvil,

cotización.----- ------- En eléctricas o 
reperieioiics o bajas suaves y al

variación.

46 AGENCIAS URBANAS 
Oficina central: SAN JORGE. 8 

500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

‘ ‘ L c 
* n t i • o r 
•’esentidos 

tn i n i « 
•■educck 
"Unos 1 <

Orfi 
5,®cretaria 
“e estos fi

•^•feria a 
Pi'blica

^nicago 
P*eio(iista 
!“* ®scr 
•^«ntua co 
^jpiagen i 
‘•Ea.
.Maclean 
1* coloca

Americano 
Sí*** ’«ci

‘39as de lo 
®''yicio dor 

Orfiia
‘’’’sultado
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A pesar dG su lesión en el brazo

Victoria de Orantes
en Forest Hilts

e

■ derrotó AL JAPONES 
KUKIN POR 7 - 5 Y 6 -1

2 SOLIS, de

f que sigue siendo el

la iomad? inaumral X1 f v-’ “ J^po^es Jun Kukin en 
i. iochT abierto 5e Estados Unidos

■ El programa nocturno, que comenzó con las ceremonias de 
inau^racon del campeonato pese a que durante d dU m 
efectuaron numerosas eliminatorias, quedo truncado al îesiXï 

I la espalda el neozelandés Onny Parun cuando apenas había 
^comenzado 8U parbdo contra el favorito nimano IlieTXÍ 

hadíXreñ\o‘'dS'b;X'"X7e!^^^^ 

músculo inflamado nincha fn p > 
■ ayer tanie y hoy de decX"e'7jÚ¿an’'“°

TENDINITIS

hombro, por lo que probablemente tenga que operarse'^Ha 
í“™ana sometido a trapiento^de ffoc^ 

regenerar el musculo, y también le han inveptadrA anb-mflamatonos, y le han aplicado\"o“^ Í7Sa cS^^^

.1® tomaron una serie de radiografías en 
Indianapolis, que penniberon determinar que es el Silo oSe 

. se contrae en su antebrazo el que oprime el nervio.

‘ PENSE QUE IBA A PERDER

iod«“« •“ «"

a creerse nup nrwi ' parte el japones declaró que 
s •» creerse que podría ganar.

y Manolo no lograba

'ï’r'SS* P"’ '* 'I fue ya para 
ei coser y cantar, y entre ovaciones del público volvio a 
mostrarse el jugador mortífero en el servicio y preciso enría 

«nleligente y en especial en el juego juÀti a kTed oue 
le dio el titulo el año pasado. '

MUCHAS DUDAS

íhSíííXi&js"’’ *' '*•* •-«“ 1“'

‘T~> «“î* ahora es nUb.Æ5;.*îilïSÏÏ^‘® •* Que está scLetido

re,'’,Tn ''“/''Modista» rehusó predecir una

fhiçy^shnilares a las .í.?le'"pe™ikX"X"Sae?oS"eJíÍpS

.p^".as:.s,2ga.'“ "»««• Que
CAMPEONATO DE 
EUROPA DE “SNIPE”: VICTORIA 
D^GANZEDO Y BERNAL

campeonato de E^^na ^«ata del
hoy en Havre. Snipex , que comenzó a disputarse

representaciói^elTpaítes^^*^^^" cincuenta embarcaciones en

wtcrnÁcÍonÍlesenarg^^^

I PRESTO 
JURAMENTO 
EL NUEVO 

presidente 
UR UG UA YO 

■ "Dedicaré mis esfuerzos a
I beneficiar siempre al humilde"

MONTEVIDEO, 2 (Efe) — rnn 
ceremonia, se hizo cargo av^ tarr/eHss‘^i"^o y pm toe alaria 
doctor Aparicio Mendez, que Uruguay el 
nación, el pasado 14 de júlio Poco al consejo de la 

^^toc M^de?^^^^ juramento 
donde fui recibido por el edecán u ai Gobierno, 
acompañado por el electo presidente de'ir^°'^ de protocola Luego, 
fíeyes y el jefe de la casa^milifái »»mlet 
dance „e,cesiCente •í>l.n,.:S^

dir^^’siZ'^z » 
defecando el "acontecimiento f!iÍt¿^riÍi,^ televisión, 
esta renovada etapa en el proceso de recoJS^ZaílSi?"'^^

SW ENEMIGOS

Amiadas y pan elogio para las Fuerzas 
^yo último, seña^ndo que ^Nora^^'Z 

/ucha contra la subversión y elcorüiuní^.

'de'^de^Z 
para su país. oraen, paz, progreso y justicia

para'^iítoZr^

'no tendré más enemigos que los de la 'p^ai^' ° tarea

beneficiar si^pre^al^bu^tde aveaa^"^^'^ añ/erzos a 
antemano "los intereses per-soiial^^e H^f!^^* 
cumplimiento de su función. afectar para el

CAMBIO EN EL GABINETE

hacia el hall^S^e^ríl^^re^o e/irigiéndose 
esperaban sus minisi^ d^S^Lj acuerdo" donde le 
dr. Luis Vsryss. ‘ -

rrZ^.SSÍfTlSisSr^ - recnom,..
en prevista la realización de un desfile militar 

suspendido por culpa del
El mandato de Mendez está previsto que finalice en 1981.

ACUSACIONES CONTRA 
ORFILA COMO SECRETARIO 
GENERAL DE LA O.E.A.

Belfast:
UN INCENDIO DESTRUYE 
LA SEDE DEL PARTIDO 
OFICIAL UNIONISTA

■ Por las reformas administrativas introducidas
ionrJ i^ “campaña de

secretarii Orfila como
lOES] ° Organización de Estados Americanos

‘‘Í uíectados por las reformas 
I» fun^n «2* “‘’° denunciada ayer
por funcionanos de la OEA.

re<nn*'.d *I*stas están disfrutando sus vacaciones, 
pero, informado sobre la

I»’ Ortila

campaña, 
inmediata 
“abrir los

su reacción 
fue ordenar

?6solutarnente que no 
justificase los gastos del 
viaje y enviando una copia 
de su cuenta de gastos, tal 
como la sometió al final de 
su viaje.

Al mismo tiempo 
Labanca exigió del diario 
una corrección de sus 
afirmaciones, con una 
retractación del periódico 
y la presentación de

vigilancia del Consejo 
Permanente y de la 
Comisión de Programas y 
Presupuestos, que son los 
representantes directos de 
los países miembros.

BELFAST, 2 (Efe).- 
Un incendio ha destruido 
la sede central del 
Partido Oficial Unionista 
en Belfast, por el 
momento se desconocen 
las causas del incendio.

Un miembro del

partido ha informado 
que se han perdido todos 
los documentos y 
archivos. El Partido 
Oficial Unionista es el 
más importante de la 
coalición unionista 
protestante.

secretanano ’^<^®dió ala

'«Iería'^a^°las®"''°®®''*o s® 
Publir/w ” acusapiones 

®’ pasado 
“Chicaío Tr^í. ®L <*'ario 
P*No<?ista^ jïh”® .-P®’’ ®’

__ libros de la 
Organización a todos

Organi,de la ‘'«’erfeanST* Estados 
el secrpt " ^anco del 

‘^^He deurtn^'^'° 2®"eral es la nóÍSÍ®íy ’ncluir 
‘agas deTZ?’ OEA las

•««'Wo p"o,

aquellos que tengan un 
interés legítimo en los 
asuntos de la CEA o 
representen a la opinión 
pública, según declaró un 
funcionario de la secretaría 
general.

Añadía el periodista que 
un inmediato colaborador 
de Orfila, Jorge Labanca, 
fue incapaz de justificar 
adecuadamente los gastos de 
un viaje internacional que 
hizo con Orfila y que el 
secretario general dijo que 
no era necesaria la 
justificación puesto que las 
actividades de Labanca 
habían sido supervisadas por 
él mismo.

Labanca envió de 
inmediato una carta al 
director del “Chicago 
Tribune’’ negando

excusas, según se reveló 
en la secretaría general de la 
OEA.

Una fuente cercana al 
secretario general de la OEA 
declaró hoy mediante la 
filtración de papeles, 
rumores e insinuaciones se 
trata de “crear una imagen 
confusa no solo respecto a 
la propiedad de la 
Administración de la OEA 

modernizo* y 
agilizó sino también 
respecto a los asuntos ’ 
económicos privados del 
secretario general".

Según esta fuente, “la ! 
intención es, aparentemente 
insinuar que contribuciones 
regulares de los países 
miembros a la OEA y a sus 
fondos especiales están 
siendo mal administrados". 
Sin embargo, agregó, ~las i 
finanzas de la Organización 
están bajo permanente ।

cr

Por favor escriba los datos con la 
mayor claridad posible

nombreBo/etih 
de 

Suscripción
600 ptas. trimestre para 
cualquier lugar de España

No necesita franqueo

Depo.silarlo en cualquier 
buzaón de correos

DIRECCION

ciJdad PROVINCIA
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Estudiantes sudafricanos exiliados llegan a Tanzania

«LA POLICIA 
NOS TEMIA»

DAR ES SALAAM, 2 (Crónica 
de “The Guardian” por Tony 
AVIRGAN, especial para 
ARAGON/exprés.)

Cinco estudiantes que tomaron parte en los 
sangrientos disturbios registrados en la 
localidad sudafricana de Soweto, y que 
escaparon al exilio, han llegado a esta capital 
Y contaron sus experiencias. Uno de ellos, 
Michael Msimago, de 17 años, ha declarado 
que se unió a las manifestaciones del mes de 
junio que se celebraban en señal de protesta 
por el uso obligatorio del afrikaan en las 
escuelas negras, pero que los manifestantes 
fueron atacados por la policía. "Cuando 
arrojaron contra nosotros granadas de gas 
lacrimógeno, nos encolerizamos. Y entonces 
comenzamos a destruir propiedad 
gubernamental. Fue cuando la policía disparó 
contra nosotros".

POR SI NOS MATABAN

Elsie Abrahams, de 13 años, el miertibro 
más joven del grupo y única muchacha que 
figura entre los cinco estudiantes, señaló por 
su parte que la respuesta de la policía a las 
manifestaciones impulsó a los estudiantes a 
realizar nuevas acciones. "Comprobamos que

la policía nos temía. Si no. ¿porqué habría de 
disparar contra nosotros?. Añadió que 
decidieron incendiar edificios del Gobierno, 
"porque llegamos a la conclusión de que si 
nos mataban al menos tendrán que gastar más 
dinero en reconstruir dichos edificios".

Las cervecerías fueron incendiadas porque 
los estudiantes estimaron que constituía una 
política gubernamental el fomentar la bebida 
entre los negros. "Destruimos las cervecerías 
—sigue diciendo Elsie— para que los negros no 

pudieran beber y no lucháramos entre 
nosotros bajo la influencia del alcohol".

INFUJIDOSPOR£LCNA

Los cinco estudiantes admitieron que ‘ 
habían estado influidos por el Congreso 
Nacional Africano (CNA). "Nuestros padres 
solían’ hablarnos de lo que era el "CNA" 
-dijo Michael Msimago- y cuando nos 
enteramos de todas las iniciativas que había 
puesto en práctica el Congreso hbcional 
Africano, consideramos que era nuestra 
obligación el continuar su lucha".

Los estudiantes añadieron que decidieron 
abandonar secretamente Africa del Sur tras 
enterarse de que eran buscados por la policía, 
pero se negaron a facilitar detalles acerca de 
su salida clandestina del país.

Ahora se dedicará a escribir

SPINOIA SE RETIRA
DE lA POLITICA

COIMBRA (Portugal), 
2 (Efe).- El ex-presi- 
dente portugués Antonio 
de Spmola, que regresó a 
Portugal el pasado mes 
después de su exilio, 
declaró ayer que se 
retiraba de la política. 
“Estoy de vuelta en 
Portugal, pero no pienso 
volver a la política nunca 
más", dijo a los 
periodistas cuando llegó 
a la ciudad de Coimbra.

También dijo que 
pensaba dedicarse a 
escribir libros, • y que 
tenía dos proyectos: uno 
que iba a titular “al 
servicio de la 
revolución", y otro sobre 
su carrera política y 
militar.

LA ENTREVISTA 
SARKIS-HAFEZ 
ASSAD, SIN 
RESULTADO

BEIRUT, 2 (Efe).- El 
presidente electo del 
Líbano, Elias Sarkis, no ha 
logrado llegar a un 
e n t e ndimiento con el 
presidente sirio Hafez Assad 
en las conversaciones 
celebradas en Damasco para 
poner fin a la guerra civil 
libanesa, han dicho fuentes 
palestinas en Beirut.

Sarkis permaneció un día 
en la capital siria a donde st' 
dirigió para, tratar acerca de 
su investidura presidencial 
el 2 3 de este mes, 
sustituyendo al presidente 
Suleiman Franjieh.

En el programa de la 
visita se inc lu ía un 
comunicado conjunto al 
final de las conversaciones, 
pero hasta ahora no se 
anunció ni comunicado ni 
siquiera una nota oficial 
acerca de lo tratado en la 
entrevista.

Radio Beirut dijo anoche 
que Sa'rkis tenía la 
esperanza de celebrar nuevas 
conversaciones con los 
dirigentes sirios antes del 
día 23.

,-----------------------------------------------

1 RESPUESTA COMERCIAL
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OCUPACION
SIRIA EN
EL LIBANO

BEIRUT, 2 (Crónica 
del “Washington Post” 
por Douglas WATSON^ 
especial para 
ARAGON/exprés.  )

El -presidente electo del 
Líbano, Elias Sarkis, se 
entrevistó el martes con el 
presidente sirio, Nafez 
Assad, durante la visita de 
nueve horas realizada a 
Damasco. Esta ha sido la 
primera reunión que celebra 
el director del Banco 
Central del Líbano, que el 
23 del mes en curso —según 
está previsto se convertirá 
en el jefe ejecutivo de este 
país, con el dirigente del 
ifecino estado sirio.

SILENCIO OFICIAL

Ni en Damasco ni en 
Beirut se había dicho nada 
anoche acerca de los tópicos 
discutidos o de cualquier 
decisión que pudieran haber 
alcanzado Assad y Sarkis

H()Jz\ DE PEDIDO 
LIBRERIA

A FRANQUEAR 
EN DESTINO

I
Apartado di* Correos núm. 39 I' .1). |

¿HABRA PRORROGA?
durante las entrevistas 
cele bradas durante la 
mañana y la tarde. Se 
especula que los dos 
dirigentes tratarían de los 
medios de poner fin a la 
guerra, de reactivar y 
as egurar un Gobierno 
na c ional libanes y se 
restablecerá la seguridad en 
este país.

Sarkis salió en un 
helicóptero sirio desde la 
ciudad de fo unie h 
— controlada por los 
derechistas— acompañado 
solamente por un reducido 
grupo de oficiales del 
Ejército libanes y de 
personal del servicio de 
seguridad, pero no por 
ningún político. Regresó al 
Líbano anteayer por la noche. À 
su llegada al aeropuerto de 
Damasco-fue recibido por el 
primer ministro sirio y por 
el ministro de Asuntos 
Exteriores.

En la última declaración 
pública hecha durante la 
jomada, Sarkis dijo durante 
una ceremonia llevada a

I 
I 
I 
I 
I 
í 
I 
I

La reunión mantenida por Sarkis 
y Assad han despertado 
fundadas sospechas

cabo en el aeropuerto que 
tenía esperanzas en lo que 
se iba a tratar en las 
c onversaciones y que 
deseaba que la 
reconstrucción y la 
seguridad substituyeran a la 
ruina y destrucción que 
imperaban hoy día en el 
LÁano.

OPTIMISMO

La prensa siria 
controlada por el Estado 
mostró optimismo acerca de 
la visita de Sarkis. “Al 
Baath*’, portavoz del 
Partido Boas en el poder, 
decía: “Las oportunidades 
de solución de la crisis 
libanesa son ahora mayores 
que anteriormente”.

En Beirut, el izquierdista 
“As Safir” resaltaba en un 
editorial que los palestinos y 
los izquierdistas libaneses 
basaran su actitud hacia el 
régimen de Sarkis en las 
relaciones que mantenga 
este con Siria... y en la 
retirada de las tropas sirias 
en suelo libanes, que vienen 
solicitando desde hace 
tiempo.

La alianza palestino-iz
quierdista se opuso a la 
elección de Sarkis, que tuvo 
lugar el 8 de mayo con 
apoyo de los sirios, de los 
derechistas libaneses y de 
algunos moderados. Es de 
resaltar, no obstante, que 
los palestinos y los 
dirigentes izquierdistas no 
han atacado a Sarkis en los 
últimos meses.

PRORROGA

I.a prensa ha especulado 
que Assad y Sarkis pueden 
haber discutido la firma de 
un “tratado de seguridad”, 
por el que las tropas sirias 
que desde el mes de junio

ocupan la mitad oriental del 
Líbano serían oficialmente 
invitadas a continuar en el 
país y mantener la seguridad 
durante un año o más, 
extremo al que se oponen 
terminantemente las fuerzas 
palestinas e izquierdistas.

ARGEL

NUEVO SECRE- f 
TARIO GENERAli 
DEL POLlSARlOi
■ Fue elegido durante el tercer Congreso del Frentea 

que asistieron más de 40 delegaciones extranjeras i
argel, 2 (Efe).- Mohamed Azzedin ha sido elegid^ 

secretario general del Frente Polisario por el teres , 
congreso de este movimiento, en sustitución de Mahjuí 
Larussi, que desempeñaba el puesto, con caráets 
interino, desde la muerte del anterior secretario generé 
en el ataque realizado contra Nuakchott por Itf : 
guerrilleros saharauis. Según un despacho de la agenc’. : 
de prensa argelina, fechado en la "República Saharau^ ■ 
Democrática", el tercer congreso del Polisario se celelx^ : 
durante los días 26 a 30 de agosto.

Asistieron a él unas cuarenta delegaciones extranjeras 
en representación de los estados que han reconocidos' 
República saharaui y de diversos partidos políticoi^^ 
especialmente de los partidos comunistas de Euroícj 
occidental. ;

Los delegados participantes en el congreso se calculai 
en un millar. Entre ellos figuraban, además de ï 
dirigentes del Polisario, de los miembros del Gobier^':* 
saharaui y de los del Consejo Nacional, los elegidos PT-;
los "congresos fundamentales" que se 
celebrando a lo largo de los últimos cuatro 
campamentos de refugiados y en los 
liberados".

El Congreso adoptó por unanimidad un ínforn^
político en el que se establece la estrateSÍ 
político-militar del movimiento y se afirmado nuevos 
no habrá ni "estabilidad" ni "paz" mientras no ¿í 
consiga "el regreso (a la patria) y a la independencia"

Por otra parte, /oí^ 
iz q uierdistas libanesesi 
anunciado ayer que abriránf 
oficinas en París, Alejandm^ 
Sofía, Trípoli y Limasol,¿ 
donde contarán con» 
representantes. |

Este anuncio es un nuevos 
indicio de la actuals 
participación de “facto” dta 
este dividido país. Mientra!S 
tanto, la lucha prosiguió2 
esporádicamente el marta» 
en el Líbano. ■

han veniíH 
meses en 
"territorio
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SUCEDERA A LA REINA JULIANA
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BEIW DE flOEANOA, 
EDUCADA PARA REMAR
Tras la renuncia o dimisión —que tanto da— del Príncipe Bernardo de sus 

numerosos e importantes cargos oficiales, con el objeto de evitar una 
cris^ ■ constitucional, se habla ahora de la intención de la Reina Juliana, 

decidida, al^ parecer,a renunciar al trono, ante las fatales consecuencias de las 
amistades de su marido el Príncipe Bernardo, que amenazan terminar con la 

institución monárquica en Holanda. La Princesa Beatriz, por su parte, se niega, 
según las últimas crónicas y despachos de agencias, a aceptar la corona en estas 
condiciones. Entretanto, crecen los rumores de forzada abdicación de la Reina 
Jiliana. Pero, ¿quién es realmente la Princesa Beatriz?

sido, desde luego, el más duro gdlpe que se le 
ha planteado a la Corona en toda su historia 
ya que además de implicar al Príncipe 
Consorte y salpicar a Su Majestad la Reina, 
ha mezclado a la Familia Real en un asunto 
demasiado tuihio, esa es la verdad.

La Reina Juliana se casó con el Príncipe 
Bernardo de Lippe-Biesterfeld —de antigua 
estirpe germánica- el año 1937. El Príncipe, 
en un gesto de cordura y caballerosidad, 
renunció a su puesto en una destacada

ASI ES LA HEREDERA
Nació Beatriz de Holanda él 31 de enero 

de 1938 en el Palacio de Soestdyk y fue 
bautizada en la Nueva Iglesia de La Haya con 
los nombres de Beatriz Guillermina 

;• Armgard. Beatriz significa exactamente: “la 
: que aporta bendiciones”, y cuando vino al 

mundo su madre era todavía Princesa Juliana 
: y su padre —que no ha variado de 

status-Prínci^ Bernardo. Desde su más 
: temprana edad, la-Princesa Beatriz fue 
: educada con vistas a un posible 

nombramiento, en su día, como Reina de 
Holanda; ya que la Constitución de este país 

■ determina que la Monarquía en Hchanda será 
; hereditaria entre los descendientes de la 

Reina Guillermina, con tierechos de 
mayorazgo en la línea masculina y cumplida 

: la mayoría de edad. Los entonces Príncipes 
: hdiana y Bernardo no habían tenido ni 

tuvieron, posteriormente, ningún hijo varón.

A los diez años Beatriz realizó su primer 
acto oficial al descubrir una lívida en la 
Feria de Muestras de Utrecht. 
Posteriormente y a partir de esta fecha su 
presencia en actos oficiales se fue 
multiplicando. A los doce años de edad era 
una excelente amazonas que vencía, incluso, 
en numerosas competiciones hípicas pese a 
su corta edad. Practica también el esquí, la 
natación, el tenis, el patinaje y especialmente 
el automovilismo; su hobby favorito —como 
el de su padre—. Le apasiona ponerse al 
volante de los coches deportivos y 
especialmente si son últimos modelos.

La Princesa, ha alternado todos sus 
estudios con las funciones propias de su 
condición, acudiendo a Amsterdam 
constantemente Cuando estudiaba en Leyden 
y posteriormente fijando allí su residencia. A 
los veinte años realizó la primera visita 
oficial de las entonces Antillas Holandesas y 
posteriormente a Estados Unidos como 
huésped de honor, con motivo de la 
fundación de la actual Nueva York por los 
holandeses. Desde esta fecha ha viajado por 
todo el mundo.

El día 10 de marzo de 1966, Beatriz daba 
a campanada al xasarse con el joven alemán 

Klaus Von Arnsberg. Un hombre que no 
gozaba del beneplacito del Gobierno y 
tampoco de la, simpatía del pueblo. La 
pnncesa ^e hizo siempre su voluntad, se 

coii el a pesar de todo. Ni su profesión 
' ui la nacionalidad, pasado y

^ón eran eran lo que Holanda hubiera 
deseco para un Príncipe Consorte. De este 
*uatrim«nio han nacido 3 lujos. El resto 
pertenece a las revistas del corazón. Pero así 
*** rasgos, la que probablemente
•es dentro de muy poco-forzada por los 
enredos de su egregio padre y muy a pesar 
•>yo-Reina de Holanda. Beatriz: “la que 
^^rta bendiciones” va a necesitarlas, qué 
duda cabe. ’

• V

S‘

LA MONARQUIA HOLANDESA
Las tareas reales en Holanda conciernen al 

terreno ejecutivo y también al legislativo. La 
Soberana, arbitro moderador, es inmune; los 
ministros son ios responsables, según hace' 
constar la Constitución. Es decir que no 
puede proclamarse ningún decreto real sin 
que asuman la responsabilidad del mismo 
frente a la representación popular uno, dos 
tres o más ministros. Así, naturalmente, el 
prestigio de la institución monarquica* 
permanece intacto, por encima de cualquier 
incidencia política. El “caso “Lockheed”,ha

industria química de París. Poco dénués 
cambió, al parecer, de opinión y declaró: 
“No tengo intención de ser tan sólo el 
esposo de mi mujer, ayudándola en sus 
tareas representativas, sino que deseo 
crearme una actividad propia’*. Una 
actividad que quiereranlo o no esta poniendo

Peligro grave y entredicho a la dinastía 
Orange-Nassau, vinculada a la nación desde 
el momento -mediados del siglo XVI— en 
que se llevaron a cabo los primeros intentos 
para la creación de un Estado Neerlandés 
independiente.

Jerá» FONSECA

exprès

SOMOZA AUTORIZADO 
A SALIR AL EXTRAN
JERO

MANAGUA. 2 (Efel- La 
Cámara de Diputados autorizó 
ayer a/ presidente de Nicaragua, 
genera/ Anastasio Somoza 
Debay/e, para que pueda 
ausentarse de/ pa/s en ejercicio 
de sps funciones, por espacio de 
tres meses.

LIBERADO 
INDUSTRIAL 
SECUESTRADO

J^^(^^LL/N, (Co/ombia), 2 
(Efe).- E/ industria/ 
co lo mb ian o. Cus tavo Mesa 
Diez, fue /iberado anoche en 
esta ciudad. Mesa Diez fue 
secuestrado e/ pasado /7 de 
agosto

TERMINA LA 
CONFERENCIA 
DE EXPERTOS 
SOBRE EL 
DESARME

BERL/N, 2 (Efe).- Una zona 
mundia/ desnuc/earizada y /a 
COTI vocatoria de una conferencia 
universa/ sobre e/ desarme son 
/os objetívos de paz de /a 
Conferencia de Expertos 
Pacifistas de 27 países que han 
tarminado /as tareas de su 26 
congr&o en Mueh/hausen, en /a 
Repúb/ica Dem ocrá tica 
A/emana.

COOPERACION 
EMPRESARIAL 
R.D.A. - FRANCU 
HASTA 1980

ia Repúb/ica Democrática 
A/emana y /a industria química 

^/'^'^cia regirán su 
in tensif/cada cooperación por 
un nuevo, contrato entre 
empresas, en e/ que 
Rhone-Pou/enc es e/ socio 
francés.

CUATRO MILLONES 
DE NORTEAMERICA 
NOS HABLAN 
ESPAÑOL

WASH/NGTON, 2 (Efe).- 
En Estados Unidos existen cerca 
de 4 mi//ones de ciudadanos de 
origen españo/, que uti/izan 
corrientemente e/ idioma de sus 
a n tepe sa dos. Su número 
equiva/e a/ de /a pob/ación de E/ 
Sa/vador.

MINISTRO GRIEGO 
VISITA NORUEGA

OSLO, 2.(EfeL— E/ ministro 
griego de Asuntos Exteriores, 
Dimitrios Bitsios, i/egó ayer 
tarde ai aeropuerto de Odo, 
iniciando asi una visita oficia/ a 
/^orueta que durará tres días

POSIBLE DEBATE 
EN LA O.N.U.

fMC/ONES UN/DAS, 2 
(Efe).— E/ grupo de de/egados 
africanos en /as Naciones Unidas 
pidió ayer un debate en /a 
asamb/ea genera/ de este 
organismo acerca de /a preserKia 
de Francia en /a is/a de Mayotte, 
(áe/ arebipié/ago de /as Comores.
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DON FRANZONI, ex-abad 
comunista (reducido al 
estado laical por el Papa) EL DUO REBELDE
n

os conoc/dos miembros de/ cato/icismo, de /ínea diametra/mente opuesta, 

han sido ob/eto de sendas penas canónicas por parte de/ Vaticano. /\/os 
referimos a/ obispo Lefebvre y a/ ex-abad de San Pab/o Extramuros de Poma, 
don Giovanni Franzoni. E/ primero fue suspendido recientemente "a divinis", y 

no se sabe si recaerá sobre é/ /a pena de excomunión después de /a "misa de 
Li//e" de/ pasado domingo, o de /as previsib/es actuaciones, que, dada /a firmeza 
de su postura, pueda protagonizar en e/ futuro. E/ segundo, don Franzoni, 
también recientemente, ha sido reducido a/ estado /aica/. De é/ vamos a 
ocuparnos en estas /meas.

AL VAIIGAND c
IN

Pe 
SCi 
hi.

X.

Cuando aún era abad en San Pablo 
Extramuros

Giovanni Franzoni, nació en 
Bulgaria, de origen florentino, 
perteneció a la orden benedictina, en 
la que muy joven —treinta y seis años- 
llegó a ser abad de la comunidad de 
San Pablo Extramuros de Roma. Dada 
la ubicación de dicha abadía, en un 
barrio romano el Ostiense, con una 
profunda problemática social, el nuevo 
superior pronto se sensibilizó con las 
apremiantes necesidades de aquella 
populosa barriada obrera. Y empezó a 
tomar posiciones.

Por lo pronto, fue el artífice de una 
“comunidad de base”, que, poco a 
poco, alcanzaría renombre por su 
toma de postura ante problemas tan 
candentes como la objección de 
conciencia, la ocupación de fábricas, 
gobierno Allende, y por su actitud de 
denuncia ante cualquier injusticia de 
que eran objeto los pobres y los 
oprimidos. Así, causó verdadero 
impacto la carta que dirigió en 1970 al 
presidente de la República, en la que le 
sugería no se celebrase la parada 
militar conmemorativa de la fiesta 
nacional, por los cuantiosos gastos que 
entrañaba. Sucesivas actuaciones lo 
llegaron a convertir en un elemento 
incómodo, y las autoridades 
eclesiásticas comenzaron a intervenir.
En 1972, con motivo de una 
declaración hecha por la comunidad de

base por él presidida pidiendo fuese 
abrogado .el Concordato entre el 
Estado italiano y la Santa Sede, por 
iniciativa vaticana, recibió la visita de 
los superiores de su Orden, visitas que 
se repetirían, amonestaciones 
incluidas, hasta que en abril de 1974 
fue llamado por la Congregación de 
Religiosos para invitarle a que 
reconsiderara su actitud. Sin embargo, 
dos meses más tarde publicó su famosa 
y valiente pastoral “La Tierra es de 
Dios”, y presentaba su dimisión de San 
Pablo, para marchar a refugiarse con su 
''comunidad católica” en un local 
próximo a la abadía. En dicha pastoral 
según señala José María Piñol, 
prologuista de la edición española, don 
Franzaniexpresaba sus “convicciones 
más últimas, que había ido madurando 
como resultado de su comunión con 
los cristianos de Roma, de su diálogo y 
contacto inintermmpido con los 
habitantes de la zona ostiense —y con 
sus problemas— y, finalmente, de su

“He elegido el lado de los pobres, 
los humildes y los oprimidos”

sensibilidad hacia la problemática de la 
vida religiosa en el contexto 
actual".Como era de esperar la carta 
produjo gran impacto.

Otra intervención notable de don 
Franzoni fue cmi motivo de la 
campaña sobre el referéndum en tomo 
a la ley del divorcio, en la que el 
episcopado italiano hizo pública una 
nota abiertamente contraria a dicha 
Ley, nota que fue “contestada” por 
don Franzoni abogando por la libertad 
de conciencia, ante una ley que es más 
civil que religiosa. Consecuencia: fue 
suspendido “a divinis” y expulsado de 
la orden benedictina.

REDUCIDO AL ESTADO LAICAL

Una nueva y por el momento 
última pena canónica, recaería sobre 
don Franzoni. Ante la actitud tomada 
por el Vaticano y el episcopado 
italiano en las elecciones legislativas a

favor de la Democracia Cristiana y en 
contra del Partido Comunista, don 
Franzoni defendió la libertad del 
ciudadano en los asuntos políticos, es 
más, consecuente con esa libertad que 
propugnaba, tomó una clara opción 
por el Partido Comunista, matizando

que él no se adhería a la ideología, a la 
doctrina marxista, sino a la línea 
política de lucha que el P.C.L lleva 
actualmente en Italia. Esta postura 
provocó que el cardenal Poletti, vicario 
de Roma, le dirigiera un escrito en el 
3ue “con amargura y profunda 

esilusión” —era amigo personal de 
Franzoni—’ lamentaba la rebeldía del 
ex abad para con la Jerarquía, y el que 
“se apropiase del valor y naturaleza de 
la Iglesia para ponerla al servicio de un 
partido cuya inspiración materialista y 
atea es inconciliable con la fe y con la 
concepción cristiana del hombre y la 
sociedad. El miaño se ha puesto en 
contra de la perenne e indivisible 
Iglesia católica, y, por consiguiente, se 
ha puesto él mismo fuera de ella y no 
puede pretender arbitrariamente 
permanecer en su seno, para turbarla y 
dañarla”. Estas palabras, escritas en el 
mes de junio, eran lo suficientemente 
significativas como para entender que
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Don Franzoni, ya ex abad

de seguir en su actitud don Franzoni 
sería sancionado con dureza, Franzoni, 
por su parte, hizo una visita al cardenal 
Poletti, en la que ratificando su 
postura, dijo: “Quiero seguir siendo 
sacerdote. He elegido el lado de los 
pobres, los humildes y los oprimidos. 
Tú conoces mis opciones políticas. 
G-eo que debo permanecer fiel y leal. 
Haz lo que creas que debes hacer 
delante de Dios y de los hombres”.

Dos meses más tarde a propuesta de 
la Congregación, para la Doctrina de la 
Fe, el Kapa reducía a don Franzoni al 
estado laical, subrayando el 
documento que las diversas 
invitaciones que se le hicieron para 
reconsiderar su actitud no habían dado 
resultado positivo.

Las reacciones ante esta pena 
cancHiica irppuesta por la Santa Sede, 
como era de presumir, han sido de 
diversa índole; mientras unos se 
sienten plenamente identificados con 
la intervención papal, otros están en 
total desacuerdo. Lo que sí es cierto es 
que la actitud de don Franzoni no es 
una simple anécdota, es algo que entra 
en un contexto que la organización 
eclesiástica no puede soslayar o 
fulminar sin más, sino analizarlo a la 
luz de los “signos de los tiempos” y 
sacar las pertinentes consecuencias, no 
sea que, una vez más, llegue tarde.
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SIGUEN FALTANDO ACTIVIDADES 
CULTURALES

CUANDO HAY SEMAFOROS, 
NO FUNCIONAN

Hemos recibido una carta informándonos de que en el 
Portazgo de San Lamberto se instalaron, hace un mes, varios 
semáforos en un cruce de gran peligrosidad y con un largo 
historial de colisiones. A pesar de que la instalación hace ya 
tiempo que está terminada, tos semáforos siguen sin 
funcionar a la espera de que alguna mano conecte el 
correspondiente interruptor. Mientras tanto, las colisiones 
siguen proiÁiciéndose; el sábado pasado fue un autobús, el 
domingo dos turismos.

Es incomprensible que los semáforos estén instalados, y no 
entren en funcionamiento, a no ser que falte por ultimar 
algún detalle técnico. Eventualidad poco posible, y siempre se 
podría haber suplido con la presencia de un guardia 
municipal.

El ciudadano está bombardeado constantemente por todo 
tipo da consejos respecto a como circular sin peligrosidad. No 
estarla de más que las autoridades corresponesientes se 
aplicaran a sí mismas los consejos, y evitaran casos como éste, 
en los que, quizás por desidia, se ponen vidas en peligro a 
diario. La seguridad de tos ciudadanos lo exige.

Y con el fin del verano esperamos que llegue también el fin 
del aburrimiento. Porque la única posibilidad que han tenido 
los que durante todo el verano han permanecido en Zaragoza 

en un bar o meterse en un cine, y, al día 
siguiente, meterse en un cine o meterse en un bar Muy 
variado.

No es que nos quejemos de que en Zaragoza falten bares 
para elegir -aunque muchos estaban cerrados-, ni tampoco 
cines; no es eso. De lo que sí hay que quejarse, y mucho, es 
de la falta de actividades culturales.

Y no es sólo una peculiaridad veraniega, porque las 
actividades culturales tampoco abundan demasiado en 
invierno. Pero' la carencia estival ha llegado a ser absoluta, 
tanto por parte de la iniciativa privada como de la oficial. Lo 
unico que se le ha ofrecido al zaragozano ha sido tres o 
cuatro recitales con mayor o menor suerte —casi siempre con 
menor— amparados bajo el Bimilenario. Y alguna obrita sobre 
el Ebro, que no hizo más que poner de relieve la carencia de 
actos verdaderamene populares.

Pedir un poco de sanidad cultural a las autoridades suele 
ser casi siempre tan estéril como clamar en el desierto. Está 
claro que si ha de surgir algo de interés, será de la iniciativa 
popular de donde salga. Lo malo es que la iniciativa popular 
no acostumbra a tener tantos medios como las autoridades. 
De rnomento, se puede dar por acabado el verano y esperar 
que los próximos meses no se parezcan a los pasados.

LA “RENTREE”

lOKCAIt» 
lie 

GHAKIlId
EL REDENTOR
DEJO EENCITOS
B

uenas, mi entrada. Quiero ver el espectáculo. 
Me han dicho que salen niñas riquísimas.

—Pero las niñas buenísimas no pueden s»r vistas 
por los menores de edad.

—Oiga, que si no tengo cara de crío MBMB te 
taquillera que me ha vendido la entrada, n* ipngo 
porqué tenerla para el portero de esta Sala dej^tas. 
¿O es que sus ojos quitan edad a las porsonas??v3

—A ier el Carnet de Identidad. ' '

PREMIO “CIUDAD DE ZARAGOZA

Ayer por la tarde, en tos salones del Ayuntamiento, se 
anunció el nombre del ganador del Premio Internacional de 
Música Ciudad de Zaragoza": el compositor norteamericano 
Richard Amromin, con su obra " Etiologies número I para 
piano y conjunto de cámara".

jurado que falló el premio instituido por la empresa 
Balay estaba formado por don Josep María Espinas, Laura 

Almerich, Carlos Guinovart, Xavier Montsalvatge, Carmen 
Poch, y Manuel Valls. Fueron treinta y dos obras las 
presentadas, de las cuates hubieron de retirarse cuatro por no 
ajustarse a las bases.

Este año se celebraba la tercera edición, con la innovación 
de estar dedicado a la música de cámara ya que, en las 
anteriores ediciones, estaba reservado a la música de cuarteto 
con guitarra El premio está dotado con doscientas mil 
pesetas.

De las treinta y dos obras presentadas, diecisiete eran obra 
de autores españoles. El jurado señaló que la participación 
había sido alta no sólo en número, sino también en calidad, 
haciendo ^mención especial de "Fantasía jaara cuerda y 
percusión , "Chamber Symphonie" y "Versos a cuatro ". El 
estreno de tas obras quedó fijado para finales de año.

La ciudad vuelve a cobrar animación tras un mes de 
letargo,’desaparecen los carteles de "cerrado por vacaciones" 
de las pueritas de los establecimientos y muchos teléfonos que 
permanecían mudos durante el mes de agosto, vuelven a 
contestar.

Al hablar de la rentrée de los zaragozanos es casi inevitable 
caer en el tópico. Porque los zaragozanos han vuelto, pero no 
han encon trad o nada nuevo en la ciudad. Y lo que más salta a 
la vista no constituye ninguna sorpresa para ellos, ni tampoco 
es noticia: la subida de precios.

Los veraneantes que hayan vuelto por carretera habrán 
llegado rnosquedados con antelación, a pesar del éxito de la 

operación retorno , por la subida del precio de la gasolina. 
Antes, el mosqueo se reservaba para el primer día de 
compras: este'año no han tenido que esperar.

Luego vendrá el trago de pagar matrícula, libros, etc. Y, 
para animarles el regreso, ya se especula con una nueva subida 
áe la gasolina y también del pan —cosa que anima incluso a 
los que no han tenido vacaciones—. Sólo una cosa nueva en 
este año: muchos piensan que no volverán a irse de 
vacaciones sin votar, porprimra vez en cuarenta años.

—lo he dejado en la otra chaqueta.
—Seguro que el tabaco y el dinero noSwi 

olvidado en casa.
—No, que esos los llevo en el calcetín. "ÉBíivii 

fumar?

has

iere

— ¡A mi no se me compra por un cigarro! ' ,
—Oiga, que he pagao cuatro billetes por eninir y 

tengo que entrar, ¿no le parece?
En taquilla le darán el importe de la entraba. O si 

prefiere guardarla, venga con ella dentro de tras años 
y podrá pasar, previo, pago del aumento que de aquí a 
entonces haya sufrido el importe.

- i Ay, qué portero tan majete! ¿Le han dado el 
puesto por lo chulito?

-No; por lo chulito, te.doy esta. ¡Toma! ¡Y 
.largo de aquí!

—Me acaba de dar un bofetón.
—Escasamente llega a bofetada. El macho de la 

pareja te lo daré en el otro carrillo, si no te vas de 
aquí. Así que fuchis.

“LA NARANJA...” EN ZARAGOZA

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Baltasar Gracián, 8; Villellas.
Castelar, 91 (San José ), Gimeno Pardo.
Coso, 6, Puig,
Coso, 125; Casaña.
Fray José Casanovas I (Avda. Navarra, 32), 
Romagosa.
Lasierra Purroy 5; (Torrero), Muñoz H.
Pedro María Ric, 39; Manso.
Vicente Berdusán, 22 (Plaza Roma).

El "boom" de "La naranja mecánica" en Zaragoza —igual W 
que en otras ciudades españolas—, constituye un curioso w 
fenómeno, en varios aspectos. La multitudinaria asistencia del 
público, desde el día de su esdeno, podría ser tema de un NX 
estudio sociológico y psicológico. A un nivel más superficial, W 
lo primero que se pone en cuestión es el papel represor y w 
deformador de la censura; deformador hasta el punto de XN 

- muchas personas acuden a ver la película atraídos no sólo por NX 
el prestigio que adquiere automáticamente algo que durante W 
años ha sido prohibido en el país, sino por las escenas 
"subidas^ de tono" y porque "salen cosas de hombres y Sx 
mujeres . Cuarenta años de censura pueden deformar hasta el 
punto de que seguramente un altísimo tanto por ciento de los w 
espectadores ^le del cine sin haber comprendido la crítica 
social del "film" sin haber alcanzado a conocer cuál es el xx 
verdadero sentido del revulsivo mensaje de Kubrick. Eso sí, W 
salen convencidos de que es una de las películas más verdes vS 
que han visto, en su vida. \x

Y así sigue la avalancha de espectadores a "La Naranja... " 
y el cartel de "no hay billetes" día tras día y semana tras sV 
semana. ¿Qué pasaría, pues^i estrenaran en ^ragoza —como 
en CUe/n/J¿er ntrn htnar rio

-Haya paz a la entrada de esta sala. ¿Por qué le he 
pegado a este muchacho ? ¿No le da vergüenza 
siendo un hombre hecho y derecho, pegarte a un 

lo mejor tiene padre y le rompe lajovencito que, a 
cara a usted?

—Lo que yo 
preguntando.

—Un hombre

querría saber es quien me lo esta'

que ya tiene cuarenta y doce aBos.
—Es que este chaval quena entrar y no debe tener 

la edad.

CARTAS

/ ARAGON/exprés 

Sr, Director:

ruego la publicación de esta 
periódico que usted dirige, 

referiré en ella al problema Juvenil 
Ymas concretamente al que quiere ser 

on^eso de jóvenes de Zaragoza.
Hasta ahora todo iba mas o menos 

*cn en la prensa cuando se tocaba el 
^ma del Congreso. Quien más quien 

^^os daba su posición favorable y 
y alguna nota de adhesión 

Un entidad respondiendo a la 
por las periódicos. El 

marcha, empezaba 
Itcnto. Pero... hete aquí que 

ip alguien ve (que Sta. Lucía
vista), una 

color rojizo que se cierne 
invf-t, ^dAgreso de los Jovenes 

comunistas, los dichosos 
^^empre se están 

que sea un 
El ^dre y manejarlo a su antojo, 
abr ' Campo Villegas nos
detrt.K g^vn
^^l31d^AgZ Aragón-Exprés 

en plan serio- que el
VilUa le diré al Sr.

gas que los comunistas st" que

Sobre el Congreso de jóvenes de Zaragoza

■ UN COMUNISTA SE 
DEFIENDE

participaremos en el Congreso de 
Jdvenes, pero no desde una mesa 
planeando y manejando piezas, sino 
desde allt donde estemos, .como uno 
más, con los mismos derechos que 
cualquier Joven de Zaragoza que quiera 
hacerlo, porque estamos en los barrios, 
en los centros de enseñanza y en todos 
aquellos sectores que nombra el Sr. 
Villegas. Y si somos elegidos para 
ocupar cargos representativos los 
ocuparem os, porque esa es la 
democracia, porque queremos ser y 
somos demócratas, porque respetamos 
las decisiones de la mayoría y no 
somos manejadores como el Sr. 
Villegas pre ten de.

Estoy de acuerdo con el Sr. Villegas 
cuazido dice que “lo que necesitamos, 
en Zaragoza (y en toda España, 
puntualizo), es iniciativas libres, sin 
sectarismos de ninguna clase, centros 
abundantes, pluralistas, o 
comprometidos ideológicamente, pero 
con claridad; católicos, socialistas, 
ácratas; que cada uno se apunte o se dé 
baja libremente y a cara descubierta en 
los centros que se vayan creando, que 
cada uno sepa de qué ideología es o (a) 
qué partido está asociado el que lleva 
una voz cantante o pretende un puesto

representativo. Queremos claridad, 
transparencia, democracia, libertad y 
buena fe”.

Eso es lo que queremos y por eso 
estamos luchando con tantos otros; por 
la libertad, por la democracia... Qué 
más quisiéramos nosotros que tener 
nuestros locales, nuestra prensa, etc. 
totalmente legal, pero sabe que no, 
que no podemos mostrarnos con la 
claridad que quisiéramos. Muchas 
veces lo hemos intentado, 
continuamente; unas veces hemos 
podido y otras, las más, hemos sido 
coartados en el ejercicio de lo que 
pensamos es un derecho básico del ser 
humano, el de la libre expresión.

No somos nosotros los culpables de 
no poder salir a la luz. No somos los 
culpables de cuarenta años de 
dictadura que nos ha impedido 
explicar lo que pensamos y aparecer 
como somos, pero aquí nos tienen 
intentándolo otra vez y apareciendo de 
nuevo a la luz.

José Marta CLEMENTE CONTE 
20 años. Miembro de la 

Unión de Juventudes Comunistas 
de España en A ragón

I —Pero si solo faltan unos minutos poM| Hue 
I termine el pase de atracciones. No sea maleyjl^le 
I pasar. -
I —He dicho que no y será que no.
I —Venga, que el chico ha pagado en*M|B de 
I hombre. Deje que pase.
I —Mire, de hombre a hombre y aunque haya un 
I crio delante, le voy a dar un consejo. Y es esta: Ma se 
I meta usted donde no lo llaman, no sea que la vaya a 
I resultar caro.
I —¿Por qué me va a resultar caro a mí? Nada me 
I puede pasar por salir en defensa de un joven 
I inexperto.
I Muy próxima la hora de cierre de una Salad» 
I Fiestas, sobre las tres y media de la madrugada, 
I pretendió entrar en la misma un joven quien infundió 
I sospechas ai portero de que no tuviera la edad 
I necesaria para entrar a ver el espectáculo, sólo 
I autorizado “para mayores".
I El joven se ofendió por que lo considerase 

'menor" y pretexto diciéndole alguna palabra 
mal-sonante. El portero le replicó, y, al parecer, le dw 
una bofetada.

Medió entonces un hombre de unos 45 años, a 
quien llamaremos Braulio, quien dijo al portero que 

j dejará entrar al joven ya que sólo faltaban unos 
minutos para terminar las actuaciones y, ademán, 
pagaba, “como un hombre" las 400 pesetas importe 
de la entrada.

El portero siguió negándose, mientras el mediador 
insistía en que debía pasar el joven a la Sala. Tan 
pesado se puso que el empleado tuvo que decirle a i 
Braulio que no se metiera donde nadie lo había 
llamado, no le fuera a resultar caro. A lo que el otro 
contestó que nada le pasaría por salir en defensa de 
un joven sin experiencia.

Y, ast las cosas, se agudizó la discusión, llegando el 
Braulio a dar un puñetazo al portero, en tan | 
“oportuno" momento, que acertaron a pasaf por allí 1 
dos guardias, los que, presenciando la agresión, I 
intervinieron llevándose a la Comisaría a los tres I 
protagonistas de este suceso. I

Ya en Comisaría, resultó que, consultados los I 
archivos. Braulio tenía allí algunos antecedentes, no I 
buenos precisamente; entre otros, por agresión, | 
atentado a agentes de la Autoridad, etcétera. I

Y la cosa aquí no acaba. Lo peor es que Braulio g 
estaba reclamado por dos Juzgados, por lo que quedó B 
detenido hasta el día siguiente en que fue puesto a I 
disposición de aquellos. Total, que si no se hubiera I 
metido a redentor de jovencitos, habría dormido I
tranquilamente en su casa.

BRUNET
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TIEMPOS EEODAIES,

■ MAS DE NUEVE 
MILLONES EN 
EL HOMENAJE 
A GROSSO

MADRID, 2 (Logos).— 
Un total de nueve millones 
y medio de pesetas 
ascendió, aproximadamente, 
la recaudación del partido 
de fútbol Real Madrid 
Sa I avia de Praga, jugado 
ayer en el Santiago 
Bernabeu, en homenaje al 
jugador madridista Ramón 
Grosso.

Prácticamente se 
vendieron todas las 
localidades de asiento y las 
pocas que se quedaron en 
las taquillas correspondían a 
las localidades mas baratas 
que son las de pie.

De los nueve millones y 
medio recaudados, una vez 
deducidos gastos le quedará 
a Grosso cerca de siete 
millones de pesetas 
aproximadamente.

TEÑIS:

FERRER,
A LOS CUARTOS
DE FINAL

TURIN (Halúi), 2. (Alfil).-EI 
español Ferrer y el argentino 
Della Fontana disputarán los 
cuartos de finales del torneo 
de tenis junior “Rene' Briand^ 
al derrotar hoy en la tercera 
rondu a sus respectivos riva
les, el italiano Zanada y el 
portugués Sousa.

Del diario "Norte *Ex- 
. prés" reproducimos estos 
comentarios críticos, 
entresacados de la crónica 
del partido amistoso 
Alavés-Real Sociedad, que 
firma M. A. Resa, por 
suponerlos de interés para 
todos los aficionados 
zaragocistas. Son estos y 
dicen así:

"A los 15 minutos, un 
bonito avance por su ala 
izquierda, fue rematado alto 
por Astarbe. Un minuto más 
tarde, Arambarri sacaba la 
pelota de los propios pies de 
Satrústegui cuando este se 
disponía a disparar a 
bocajarro. Arambarri había 
evitado el empate por los 
donostiarras, porque Bilbao 
se encontraba desplazado. 
La jugada se tradujo en 
saque de esquina.

A los 29 minutos, nueva 
oportunidad de ios realistas, 
que fue como consecuencia 
de una falta local, cuyo 
saque fue rematado por 
Cortabarría, estrellando el 
balón en el larguero.

El ser incluido Idígoras, 
sirvió para que la delantera 
donostiarra, recobrara su 
confianza, y a los 7 
minutos, 52 de juego, el 
"rubiales" daba el primer 
aviso con un disparo-centro, 
paralelo a la portería 
defendido por Bilbao, que 
no encontró rematador en 
su camino.

Corría, el minuto 66, 
cuando la Real acortaba 
distancias y establecía el 
resultado definitivo: un 
avance por 1a izquierda, a'

L
a verdad es que tenía 
en mi carnet de apuntes 
innumerables temas de 

comentario, dispuestos a 
salir a la luz una vez 
reintegrada a mi trabajo. 
Figuran entre otros, los 
detalles de un partido 
polémico del "Teresa 
Herrera", concretamente del 
Real Madrid-Cruceiro de 
Brasil, sobre el que se ha 
escrito mucho y ncuen todos 
los casos de manera 
acertada. Podíamos 
hablarles de los jugadores de 
la cantera propia que 
Carmelo y Rial incorporan 
sin temor alguno ai Celta y 
al Coruña, de los propósitos 
de Luisito Suárez, de las 
convicciones de Emilio 
Guruceta y de mil cosas de 
interés general.

También me encuentro, 
ya de entrada, con los 
homenajes que se brindan

ASI VIERON EN VITORIA A NUESTRO PROXIMO RIVAL

El Alavés se les
subió a las «barbas»

cargo de Choperena, se 
tradujo en un centro alto y 
pasado, para que Idígoras, 
perfectamente colocado, 
rematara con la frente 
batieixio a Bilbao. -

La mayor parte de la 
afición alavesista, temía a la 
Real. Recordando lo Visto 
en los cuatro amistosos 

estos días a jugadores que lo 
dieron todo, como en los 
casos de Grosso, Adelardo, 
Rifé, Sadurní o Torres; con 
cierta medalla de oro al 
mérito deportivo que el 
Ayuntamiento de La 
Coruña concedió a "don" 
Amancio Amaro, con los 
problemas de régimen 
interior que se pretenden 
"endosar" ai Real Zaragoza 
y con las perspectivas de 
una temporada próxima a 
comenzar. Sin embargo, y 
ustedes me perdonen, voy a 
iniciar mi tarea exponiendo 
la opinión sincera sobre el 
caso discriminatorio 
Churruca-Quini.

Jamás, a pesar de que 
siempre me lo propuse, 
llegué a entender la 
injusticia que implica el 
derecho de retención, 
precisamente por 
considerarlo más propio

anteriores, se pensaba en 
una goleada favorable a los 
visitantes, era pronto, se 
pudo comprobar cómo el 
conjunto alavesista no sólo 
tuteaba al Primera División, 
sino que en ocasiones se 
imponía sobre él, lo que 
vino a reflejarse en el 
marcador, aunque vamos a 
reconocer que la delantera

de la época de los señores 
feudales. Y ahora, al 
examinar con absoluta 
imparcialidad los casos 
concretos de Quini y de 
Churruca, todavía me lo 
explico menos. Cierto es 
quel el Spórting de Gijón 
puecje necesitar a estos dos 
grandes jugadores para 
recobrar la categoría 
perdida, lógico y natural 
que se piense en ellos como 
goleadores natos y bases del 
conjunto, pero tampoco 
debemos olvidar que el 
porvenir de estos señores y 
de sus respectivas familias 
depende en parte de un 
traspaso millonario que se 
adivina desde hace varios 
años.

Pues bien, ahora mismo, 
cuando parecía haber 
sonado la hora "L" (de 
libertad) para Quini y 

donostiarra, hubiera podido 
batir más de una vez a 
Bilbao, pero Muruzábal, en 
su afán de erigirse en 
goleador, incurrió buen 
número de veces en fuera de 
juego, anulando así todas las 
posibilidades de sus 
compañeros de equipo.

La Real dominó mejor el

N 
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todo cuando realice 
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USpreferimos
UNA REAL 

fS SIN RODAR
IN los torneos veraniegos los Lo dicho, los equipos 

han norteños no andan a punto 
*-•íi„«o todavía. Como por lo demás lesestado demasiado finos que 

na Asamble; ¿¡gamos. El Atlético de Bilbao 
I na ría ggfjjg ¿qj veces ante su 
^sarios «i iiomónimo madrileño, si bien 
* óoe reconocer que tanto en

Cnurruca i ^g¿pd como en Cádiz ha caído 
de Bilbao ¿¡gnamente en las finales.

siquiera sf, pgrece ser que la sangría que 
comentar Ifg^^^p sufriendo los conjuntos 

ultramarinos a lancetazo limpio, 
salvo los practicantes ^bilbaínos 

han incidido 
i" 1,®^'notablemente en su poderío de 
“ ° I antaño. Cada año se nota más 

e ahora eif ^^g^ transfusiones cedidas al 
u^iza metamo^^^gyg Continente. Ni el 

rreno ajeno-^g^jg^gi ¿g Montevideo ni el
•an o que n» pgpgrol, otrora' grandes 
> que se ht temibles rivales de nuestros 
e ariete de mejores, han estado a la altura 

del momento. Es más, han 
que soportar 

* r reiteradamente tanteos adversos
□linón . A lot^gg f^g^ rozado el escándalo, 
equivocada pgimeiras es el que mejor 

librado ha salido de esta

el

y

'I ■ ARiAK confrontación española setenta 1 oria AKIA| y pg^.^ y gl
————^Trofeo Carranza que ha 

^participado este año por 
^derecho de conquista, -fue 

——¿campeón en la pasada edición- 
Fha tenido que conformarse con 
Î un tercer puesto, a costa 

principalmente de isu paisano de 
Continente, Nacional de 

VMontevideo.

ocurre a la mayoría de 
conjuntos incluido el Zaragoza. 
Puede que el Real Madrid 
protagonice esa excepción que 
todo el mundo persigue y que 
pocos logran. Aplicando el ascua 
a nuestra sardina nos alegramos, 
por ejemplo que la F^al 
Sociedad no pudiera el otro día 
con el modesto Alavés que le 
ganó en Vitoria.

A nosotros nos agrada 
muchísimo más recibir al 
conjunto realista a las primeras 
de cambio de la Liga, sin rodar 
todavía, que n'os hubiese 
obligado el calendario liguero a 
enfrentarnos con un conjunto 
mucho más baqueteado.

Tenemos la desventaja 
relativa de que la inseguridad del 
tiempo nos haga una charranada 
de las suyas y se torne "realista" 
arrojando su agua "malhechora" 
sobre el césped de La 
Romareda. Pero no mantenemos 
la "bicha". Zalba, que lleva 
fama de suertudo, ya se echará a 
sí mismo una mano 
mediatizando a los elementos.

Y en el peor de los casos, 
¡quién dijo miedo! Estamos 
dispuestos este año a ganar a la 
Real aunque tengamos que jugar 
con impermeable y zancos.

Antonio SARRIA

ESE VENENO 
IMPARABLE

II ACE veintitantos días poco más o menos, salimos de 
■■ vacaciones con el ánimo dispuesto a "olvidarnos" del fútbol 

momentáneamente, por la misma regla de tres que un 
administrativo trata de olvidar los números durante sus 
vacaciones reglamentarias, dispuesto a cambiar de ambiente y 
pensamientos preocupatorios con el más perfecto de los 
derechos. Pero resulta que el hombre propone y el venenillo 
futbolístico dispone, como ha venido a ocurrir en nuestro caso 
particular.

Acudíamos por primera vez a la dulce Galicia en la época 
estival y de ella hemos vuelto encantados; saturados de 
contemplar playas y paisajes de singular belleza, agradecidos a los 
grandes y sinceros amigos que se encargaron de convertir en 
gratísima nuestra estancia en tan extraordinario rincón de la 
variopinta España, pero también tomando como plato veraniego, 
además de la empanada gallega y el marisco a go-gó, salpicón 
pel o to ñero.

'En tan sugestivo "refugio vacacional" nos encontramos, ni 
más ni menos con los Trofeos del "Teresa Herrera" "Conde de 
Penosa" (ambos sin salir de La Coruña), "Concepción Arenas" 
(Ferrol), "Emma Cuervo" (Ribadeo), "Ciudad de Vigo" "Luis 
Otero" (Pontevedra) y algunos otros de nivel más modesto, que 
tampoco nos perdimos en su totalidad. Resultaría absurdo y 
antiperiodístico recordarles ahora los pormenores de los trofeos 
mencionados, bién porque ya tienen noticia de ellos, bien porque 
sólo interesan en las ciudades o lugares donde se organizan, pero 
tenemos, en nuestro bloc de notas, múltiples detalles y frases 
alusivas al Real Zaragoza, que les ofreceremos poco a poco.

Por ejemplo, a Lucien Muller, como también a ustedes, 
pensamos que les interesará saber que hemos visto en acción a 
tres próximos rivales del Real Zaragoza (Real Madrid, Celta y Las 
Palmas), de quienes poseemos abundantes apuntes. Les interesará 
saber lo que opinan en Galicia sobre las cuestiones que se cuecen 
en torno a nuestro primer club, les interesará saber la opinión 
que se tiene de Jordao en el Norte de España, lo que piensan 
técnicos y aficionados del millonario traspaso de Diarte, el 
porvenir que se augura a los pupilos del francés Lucien Muller. 
Procuraremos tenerlos al corriente, prometido.

Enrique PEYRONA

SUPONEMOS QUE SERA ACCIDENTAL

Esto de jugar 
en sábado

Hay cosas que nunca se 
acaban de comprender. 
Por ejemplo eso de celebrar 

los encuentros en sábado. 
Ya tenemos bastante con las 
tres noches consecutivas del 
Tofeo Ciudad de Zaragoza 
para que ahora se insista en 
el partido de la iniciación de 
temporada con los realistas 
cason enses.

De verdad que no 
logranlos descubrir por 
ninguna parte el hilo de esta 
imprevista madeja ¿A quién 
puede convenirle esta 
anticipación de fecha? A 
los que se desplazan de las 
cercanías no será. Estos 
socios y simpatizantes 
zaragocistas a distancia, no 
les hace ninguna gracia el 
que los partidos televisados 
en La Romareda les rompan 
la imagen del domingo 
prefabricado. Naturalmente 
que nos referimos a los que 
prefieren arrastrar toda ciase 
de molestias con tal de ver 
el partido de “viva voz” a 
presenciarlo desde la 
pequeña pantalla aunque sea 
bien repantigados en un 
sillón con el faria y la copa 
al lado. Que no, que no es lo 
mismo ni mucho menos.

Hemos sopesado varias 
opiniones en una 
m in i-encuesta para nuestro 
uso particular y todos los 
resultados, sin excepción 
han sido tradicionalistas. Sin 
pensárselo demasiado, han 
contestado unánimemente 
que ellos prefieren seguir 
subiendo a La Romareda los 
domingos por la tarde.

El caso es que por el lado 
económico tampoco 
encontramos razones de 
peso específico. Porque eso 

de que la gente prefiere irse 
al campo y dar de lado a su 
afición, a su pasión favorita, 
es un argumento que apenas 
logra tenerse de pie. No 
creemos que lleve nada 
ganado la tesorería zaragodsta 
con esta modificación que 
incide hasta los cimientos en 
la organización y trayectoria 
del fútbol español.

Claro es que suponemos 
que se trata solamente de 
una cosa accidental; de una 
incidencia circunstancial y 
discontinua. En caso 
contrario, si la cosa fuese de 
veras y se pensase 
seriamente en arrancar de 
cuajo los partidos 
domingueros para 
trasladarlos una fecha antes, 
tendríamos que 
replantearnos el problema 
como la cosa merece.

Sería llegada la ocasión 
de volver a la mini-encuesta 
de que les hablábamos 
antes, pero a nivel 
superiormente cuantitativo. 
Verían ustedes como volvía 
a repetirse abrumadora
mente las opiniones 
netamente favorables al 
fútbol del calendario. Al 
normal, sin parches ni 
ape'ndices que so'lo 
comportan molestias e 
incomodidades.

Desde luego si logran 
convencernos de lo 
contrario estamos 
dispuestos a admitir nuestro 
error. Pero nos parece que 
no tendremos ocasión.
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PEREGRINOS A LA MECA
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PUNTOS POSITIVOS Y
PUNTOS NEGATIVOS

Eduardo Benot, en su composición 
poética dice así:

“Peregrinos a la Meca 
a la par iban dos árabes..."
Total que uno de ellos que no hizo 

caso de los ladridos de los perros que les 
saUeron ai camino, llegó a la Meca 
mientras el otro siguió tirando piedras, 
hasta que llegó de vuelta del viaje su 
compañero.

Una fábula aleccionadora, como 
todas, en la que describe el caso de que 
ai fútbol de Marruecos puede seguir la 
misma línea que el francés cuyo juego 
na llegado a maravillar en los; pies del 
Saint Etienne, a todos'los espectadores 
del mundo que lo quisieron ver.

, El fútbol francés ha progresado. Y el 
fútbol de Marruecos progresará. Y el de 
todas parte. ¿Y el nuestro?

¡Como no cambien las cosas! Y es 
que, los moritos corrían más que los 
españoles. El aficionado zaragocista 
Mlió la otra noche del campo de “La 
Romareda" con el sentimiento y dolor 
de que los de Marruecos corrían sobre el 
agua más que algunos españoles, incluso 
que algunos vastos.

En Marruecos se están preocupando 
de los jugadores del país. Aquí... 

‘Peregrinos a la Meca 
a la par iban dos árabes..."

FELICITACION A SORIANO 
aladren

El que se haya lamentado no ver 
ascendido' un árbitro del Colegio 
Aragonés de Arbitros de Fútbol, a 
Primera División— habiendo “refferes" 
magníficos en Aragón, no quiere decir 
que debamos de felicitar como se 
merece al aragonés Soriano Aladrén que 
pgurará en la presente temporada entre 
■os treinta árbitros que según previene el

artículo 131 del Reglamento, han de 
figurar en la Primera División.

Emilio, se marchó al Colegio 
Castellano. Trasladó su residencia por 
motivos de trabajo y, prontamente se 
han dado cuenta de su valía al 
ascenderle a Primera División. Y si es 
por méritos llegará a internacional ¿O es 
corriente el detalle que para evitar malos 
pensamientos acaba de realizar ante un 
Notario?

Va a hacer una declaración de todos 
sus bienes e ingresos antes del comienzo 
de la temporada, evitando problemas de 
aquellos que si tiene esto o se ha 
comprado lo otro. Que si el club tal lo 
ha colocado o aquel otro le ha hecho 
millonario. Una buena idea. Y nosotros 
felicitamos al buen árbitro aragonés por 
su ascenso a Primera. Le hemos visto 
actuaciones en Tercera y demostró 
siempre una gran honradez, valor y todo 
lo que hace falta para ser un árbitro de 
verdad. ¡Emilio! ¡Enhorabuena! ¡Y a 
triunfar! ¡Qué triunfarás!

"JORDAO, YA LA “HAS” “ARMAO”

No nos gusta entrar en “tiquis 
miquis" de esos que si Jordao tenía 
razón en la dialéctica que portugués 
(jugador) y entrenador (francés) 
sostuvieron hacevunos días ante la 
televisión. El jugador zaragocista no 
quiso aparecer a pesar de las 
indicaciones, y no salió. Como no ha 
querido firmar ciertas dedicatorias. Y es 
que el hombre no tiene (a debida 
confianza. ¿Qué puede ocurrir con 
aquellos escritos? Lo encuentro muy 
humano en un hombre que no domina 
ni el lenguaje, ni tiene parecido con la 
idiosincrasia del país nuestro.

Lo de la television, la obediencia al 
entrenador, ya es otro cantar.

Y lo pistonudo del caso es que ya 
hay muchos que dicen que Jordao no les 

cae bien en el terreno de juego.
Y eso que se cae con frecuencia.
En tanto otros siguen manteniendo 

lo que dijeron: que es el fenómeno del 
siglo. Mucho mejor que Cruyff, 
Di Estéfano Kubala, Pelé, Melé...

Mientras nosotros, que nos gusta 
dejar las cosas lo más posible cercanas al 
nivel de la media, seguimos creyendo 
que Joidao es un buen jugador, pero no 
el fenómeno cantado.

Y lo bueno para el jugador angoleño 
que ya empieza a ser discutido es eso: 
que tenga quienes lo censuren y otros lo 
elogien. Así irá bien! ... “O jugador 
discutido, jamás será vencido! ... 
¿Rebelde? ¿Disciplinado? ¡Jordao! 
¡Ya la "has armao"! ...

¡QUE VIENE LA REAL!

Y así, como ni quiere la cosa, la Real 
Sociedad; llegará el sábado a "La 
Romareda”, para disputar los puntos al 
Real Zaragoza.

Aunque no desea uno que se.(leven 
los puntos, sí le agrada que cuenten con 
ios aplausos de un público que sabe 
reconocer el gran mérito, por todos 
pregonado, de contar en sus filas con 
jugadores en su totalidad españoles. Hay 
quien dice que tienen muy buena 
"cantera" por que poseen una gran 
playa que es donde se forjan los 
jugadores realistas. ¡Como si en Eibar el 
mar bañara sus orillas! Y hubo un año 
que tenían, nada menos que tres 
internacionales eibarreses, en las filas de 
la Selección Española, dando juego 
como Ciríaco, Muguerza y Roberto.

¿Y el Athlétic de Bilbao? ¿También 
los hacen en la playa? Lo que sucede es 
que a los de los pueblos de Aragón no 
les hacen caso. Y así nos va. Mientras los 
de la Realvienen con un buen grupo de 
internacionales entre los que habrá que 
fijarse en Cortabarría.

ALMENARA

Especialmente el delantero centro del 
Real Zaragoza que tendrá enfrente un 
jugador de categoría ante el que habrá 

de demostrar su escurridiza zancada y 
sus hábiles remates.

Claro que también tendrá que 
demostrarlo ante Migueli, Gallego, 
Rezza, Astrain, Benito...

LO PUEDE DECIR EL CENTRAL 
DEL REAL MADRID

No falta quien junto a los elogios que 
merece la clase de Planelles, ponga su 
parte negativa a flor de comentario. Por 
lo que, ante lo visto en los partidos de 
"La Romareda”, se le ha colgado el 
“Sanbenito" de poco sacrificado

—No es un jugador que luche...
_.x_ tuvimosAnte esta expresión 

inconveniente en replicar
no

—Que lo diga Benito. 
Porque el central del Real Madrid 

en estapuede ser testigo de excepción 
acusación. Y el aterciopelado 
aquellas fechas fue un oscuro y 
claro testimonio de que Planelles puede 
luchar cuando le dan ocasión.

ojo en 
a la vez

“LOS JUGADORES ESPAÑOLES 
SON LOS MEJORES DEL MUNDO"

La expresión pertenece a Luis Leirós. 
Aquel extremo, que, viendo a otros que 
ocupan ese mismo puesto por el mundo 
pelotonero, nos hace recordar sus 
veloces internadas, su juego inteligente y 
aquel gol de cabeza que marco 
defendiendo los colores del Real 
Zaragoza.

Ahora está en nuestra ciudad, tiene 
un negocio que se llama "La taberna del 
holandés" y tanto allí, como por donde 
circula, dice la misma frase cuando se le 
pregunta por la calidad de los jugadores 
que han nacido en España.

— ¡Los jugadores españoles son los 
meiores del mundo!

V lo dice con el corazón, este jugador 
3ue viene a Zaragoza con agrado y con 

eseo de jugar nuevamente. Sin querer 
recordar su ‘^aventura” de Murcia.

No ha tenido mucha suerte en el 
fútbol. Pero posee dase y ganas de 
volver a jugar. ¿Volverá a fichar 
pronto? ¿Con qué equipo?

Los aficionados zaragocistas aún 
recordaban el jueves sus rápidas 
internadas.

Antonio MOLINOS
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ZARAGOZA 5.a REGION MILITAR ESPAÑA Don Juan, en Valencia

29 presos liberados por la 
Jurisdicción Militar

LA VISITA ES DE CARACTER PRIVADO

ZARAGOZA, 2 (ARAGON/exprés).- La 
oficina de Prensa de la 5f Región Militar nos 
envía la siguiente nota:

"Como consecuencia de la aplicación del 
Real Decreto-Ley sobre la amnistía, publicado 

el 30 de Julio pasado, han sido puestos en 
libertad 29 personas sujetas a la jurisdicción 
militar, en esta Región, que representan la

Carta abierta a 'Tulptex Ibérica"

"Que la verdadera 
seguridad en el trabajo 
llegue a todos"

ZARAGOZA, 2 (ARAGON/exprés).- Ha sido remitido a nuestra Redacción un 
escrito avalado por 55 firmas, algunas de las cuales corresponden a componentes de 
la Junta Sindical de G.I.E.S.A. En el escrito en cuestión redactado como carta 
abierta a la dirección de la empresa “Pulptex Ibérica", se dice lo siguiente:

"Guiados exclusivamente de un sentimiento 
de solidaridad con los cuatro últimos 
trabajadores que ustedes han despedido 
deseamos expresarles con toda corrección y 
firmeza, la conclusión a que todos hemos 
llegado.

Hemos sabido que sus trabajadores, desde el 
Comité de Seguridad e Higiene, vienen 
señalándoles gran número de faltas al 
Reglamento de Seguridad e Higiene en todos los 
departamentos de fabricación;precisamente dos 
de los expulsados son vocales de ese Comité.

Existe evidencia de que ustedes no 
atendieron las llamadas que, dentro de nuestro 
Ordenamiento Jurídico se les hizo; éllo obligó a 
recurrir a la Inspección del Ministerio de 
Trabajo, Organismo, que por causas por 
nosodos desconocidas, tampoco logró que 
ustedes subsanaran las ilegalidades denunciadas; 
algunas de las cuales atentan permáhentemente 
a la salud de nuestros compañeros, como puede 
ser el exceso valor bajo el que se les obliga a 
trabajar en determinadas naves de fabricación; 
pero lo más grave a nuestro entender, fue la 
negativa a abrir una puerta de emergencia, por 
la que los trabajadores viesen al menos una 
posibilidad de salvar sus vidas en caso de 
siniestro.

Y, ocurrió lo que se temía, se produjo el 
incendio, precisamente en la citada nave que 
sólo tenía una puerta; los trabajadores 
quedadon atrapados sin poder salir al exterior, 
hasta que con, no poco esfuerzo, lograron 
sofocar el fuego con sus propios medios.

¿Qué hay pues de extraño en que esos 
trabajadores se negaran a reanudar su labor, 
hasta que ustedes abrieran esa puerta de 
emergencia, que de forma tan evidente quedaba 
demostrada su importancia vital?

Cuando la puerta fue colocada, todos los 
trabajadores, sin excepción, reanudaron su 
labor. Se pensaba q que las cosas se situaban 
justamente donde debían estar; pero, es 
entonces cuando, por parte de esa Dirección se 
toma la inexplicable medida de despedir de 
entre los muchísimos trabajadores que se vieron 
obligados a parar, a cuatro concretos de entre 
ellos, que no habían tenido ninguna 
significación especial en el incidente que nos 
ocupa.

Nosotros, y todos los trabajadoras 
con se fan tes de Zaragoza, queremos hallar 
respuesta a la incógnita de cómo llegaron 
ustedes a esa decisión y eligieron precisamente a 
éllos y no a todos los participantes; y usando de 
este derecho preguntamos:

1 . ¿Existe alguna relación entre el cargo de 
vocales del Comité de Seguridad e Higiene y la 
expulsión?

2 .— ¿Desean, acaso, hacer un escarmiento a 
fin de que los trabajadores se resignen a vivir 
muriendo o a morir trabajando?

Deseamos contestación pública a este Pueblo 
que sufre unas condiciones de trabajo 
prohibidas en el código Laboral. No deseamos 
apelar a casos, nombres, o hachos concretos 
relativos a víctimas contabilizadas. N) 
deseamos capitalizar tragedias irreparables para 
defender a m/estros compañeros.

Cualquiera que fuere el resultado final del 
problema que planteamos, hacemos constar 
nuestra firme decisión de no abandonar el 
esfuerzo, interés y dedicación que la verdadera 
seguridad en el trabajo exige a todos los 
trabajadores. Esta carta abierta es un primer 
paso; seguiremos luchando de una vez por
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totalidad de los procesados y condenados, 
existentes en la misma.

Los amnistiados son: 11 por el delito de 
deserción, 17 por el delito de negativa a la 
presentación del Servicio Militar (Objetores de 
conciencia) y 1 por una falta grave que no llegó 
a constituir delito".

todas, para impedir deficiencias que amanecen 
nuestra existencia.

Seguros de merecer su respuesta pública, que 
de antemano agradecemos",

(Siguen 55 firmas)

"IFASA-LIDO" 
PUNTUALIZA

Sobre el tema de la seguridad en el trabajo, 
el jurado de empresa de "Ifasa-Lido" hace 
público un comunicado puntualizando algunos 
extremos relativos al accidente laboral sufrido 
por el joven Pedro García Baleta. En su escrito 
aluden a que la pasarela desde la que cayó dicho 
trabajador la formaban cuatro tablones, 
colocados allí desde que se construyó la fábrica, 
y que en seis años ha sido utilizada una sola vez 
como tal pasarela. Añaden que la empresa 
cuenta con -un técnico en Seguridad e Higiene 
en el Trabajo, y que toda la plantilla laboral 
participa del dolor por el accidente acaecido al 
joven Pedro García Baleta, rogando a su familia 
acepte sus más sentidas condolencias.

PROTESTA DE CC.OO.
DE LA CONSTRUCCION

También sobre el tema de la seguridad en el 
trabajo en empresas zaragozanas. Comisiones 
Obreras de la Construcción ha informado hoy 
que la solicitud formulada recientemente al 
Gobierno Civil de Zaragoza para celebrar una 
manifestación señalando la repulsa por la 
reiteración de accidentes laborales, por la 
autoridad.

En la nota, "Comisiones Obreras" protesta 
por la desautorización de dicha manifestación, 
y añade que los accidentes recientemente 
acaecidos en obras de Zaragoza arrojan un 
balance de tres muertos y siete heridos de 
consideración. Puntualiza que, como 
organización obrera, los responsables de 
CC.OO. se creyeron en la obligación de hacer 
un llamamiento a los trabajadores y al pueblo 
para exponer su actitud ante tales hechos.

Por último, en la nota especifican que 
CCOO. se adhiere al funeral convocado para 
mañana viernes en la parroquia de Belén.

FUNERAL POR LOS 
FALLECIDOS EN 
ACCIDENTES LABORALES

ZARAGOZA, 2 (ARAGON/exprés) 
Un grupo de vecinos del barrio de El Pica- 
rral ha convocado a familiares y amigos 
de los zaragozanos fallecidos en acciden
tes de trabajo registrados durante el pre
sente aík), a un furteral que tendrá lugar 
mañana viernes, a las ocho de la tarde, en 
la parroquia de Nuestra Señora de Belén, 
sita en el camino de Juslibol.

VALENCIA, 2 (Cifra).— Muy poco después 
de las once de la mañana, atracó en el puerto de 
Valencia el yate “Giralda” a bordo del cual 
lle^ don Juan de Borbón, padre de Su 
Majestad el Rey de España.

La visita de don Juan es de carácter 
estrictamente privado y según informa hoy el 
diario “Las Provincias , no tiene otro objeto 
?ue saludar y compartir unas horas con el padre 

edro Soto, cartujo del monasterio de Porta 
Coeli, con el que le une una vieja amistad del 
tiempo en que este religioso se encontraba en la 
cartuja de Evora (Portugal).

Sobre las once de la mañana atracó junto a la 
escala real del puerto el yate ‘^Giralda”. 
Inmediatamente, subieron a bordo el jefe 
superior de policía, comandante militar de 
Marina presidente de la junta de obras del 
puerto, y el jefe de servicio de la Casa del 
Conde de Barcelona, marqués de Cáceres, 
quienes cumplimentaron al padre del Rey de 
España.

Huelga de !a construcción en León

LOS EMPRESARIOS DECIDEN DESPEDIR
A LOS 4.000 HUELGUISTAS

LEON, 2 (Europa Press).— Podrían ser 
despedidos los cuatro mil obreros de la 
construcción de la capital leonesa que han 
entrado hoy en su tercer día de huelga, según lo 
acordado en reunión celebrada por el 50 por 
ciento de los empresarios del sector. Además de 
esta medida, que elevarán a las instancias 
oficiales, han acordado la de no hacer efectivos 
los jornales de los días no trabajados y, si la 
huelga se prolonga, la. suspensión de pagos y el 
expediente de crisis.

Según los empresarios, una empresa medida 
paga más de cincuenta mil pesetas diarias a la 
-Seguridad Social, carga que al no poder soportar 
sin actitud productiva, sería la primera que 
eliminarían.

ÉXTRXNJERÚ
ATENTADO TERRORISTA CONTRA 
UNA LIBRERIA VASCO-FRANCESA

BAYONA (País Vasco Francés), 2 (Efe).— 
Un explosivo estalló esta mañana a primera 
hora en la librería “Zabal” de esta localidad, 
especializada en temas nacionalistas vascos.

El artefacto de gran potencia, fue colocado 
en la entrada y aparte de causar importantes

En las cárceles nuevas de Turin
LOS PRESOS CONTINUAN
EN LOS TEJADOS

TURIN (Italia), 2 (Efe).- 
Después de un breve periodo de 
apaciguuniento, los reclusos, de 
las “cárceles nuevas” de Turin 
reanudaron la noche pasada las 
protestas. El recinto penal 
t urinés se encuentra aún en 
agitación, con numerosos 
detenidos que circulan 
libremente o están subidos en 
los tejados.

Parece ser que el motivo de 
este recrudecimiento de la 
revuelta de Turin, iniciada el 
pasado martes, se debe a la 
actitud de un grupo de 
trescientas personas que, la 
noche pasada, se concentraron 
ante la cárcel, para manifestar su 
solidaridad con los reclusos. La 
Klicía tuvo que cargar contra

I manifestantes, registrándose 
inicidentes eme se prolongaron 
casi una hora con uso de 
granadas lacrimógenas. Los 
presos entonces, decidieron 
volver a los tejados y en ellos 
permanecen.

En relación con los sucesos 
de anoche, la “Liga no' 
Violenta de Detenidos” una de 
las principales organizaciones 
que reivindican la reforma 
penitenciaria, ha. acusado de los 
incidentes a “provocadores 
ecternos a las cárceles” 
advirtienúo (pie “soluciones de 
fuerza no rc.siielven los

próblemas de los presos”.
También un grupo de 

detemdos de la cárcel Regina 
Coeli de Roma hizo hoy un 
Uamamiento para la apertura de 
inmediatas negociaciones sobre 
la aplicación de las nuevas 
normas penitenciarias. Mientras 
que, en otras cárceles italianas se 
han producido manifestaciones 
de solidaridad aunque sin 
violencias.

VICECOMISARIO 
DE POLICIA 
ASESINADO POR 
TRAFICANTES DE 
DROGAS

VERCELLI (Italia), 2 
(Efe).— Francesco Gusano, un 
vicescomisario de policía de 51 
años de edad, fue asesinado por 
dos traficantes de droga, en una 
operación de control, en la 
ciudad septentrional italiana de 
Biella.

Gusano estaba realizando una 
operación en una zona donde se 
suelen reunir loe drogadictos de 
Biella^ cuando interceptó un 
automóvil con dos personas a 
bordo. Al pedirles los 
documentos, observó que eran 
irregulares, por lo me les invitó 
a acompañarles a la comisaría. 
En ese momento uno de los 
malhechores disparó con una

Tras departir unos momentos sobre la 
cubierta del yate, el Conde de Barcelona partió 
en automóvil hacia el Club Náutico donJe ftie 
recibido por el presidente del mismo y otros 
directivos. Recorrió brevemente las 
instalaciones y en la sala de juntas se le 
obsequió con una metopa y un banderín) del 
club. Firmó en el libro de honor de la entidad y 
se sirvió a continuación un vino de honor.

El Conde de Barcelona y acompañantes se 
dirigieron luego a una urbanización próxima a 
Valencia, cuyas instalaciones recorrieron, para 
almorzar a mediodía en un restaurante de los 
alrededores.

Esta tarde, el Conde de Barcelona 
permanecerá reunido en privado con diversas 
personas amigas de Valencia, y mañana viernes, 
tras visitar la Basílica de Nuestra Señora de los 
Desamparados, se desplazará al monasterio de 
Porta Coeli, donde jumorzará, para zarpar a 
última hora de la tarde, de nuevo, a bordo del 
yate “Giralda”.

INCIDENTES

La policía de Astorga retuvo ayer en esta 
localidad a un piquete de nueve trabajadores 
leoneses de la construcción durante seis horas, a 
partir de las cuatro y media de la tarde, para 
tomarles declaración sobre los móviles de su 
viaje al parecer en calidad de piquete, y las 
posibles implicaciones políticas del conflicto, 
con intervención de centrales sindicales ilegales. 
Los trabajadores prestaron declaración 
asimismo ante el juez local.

Como ya se ha informado en anteriores 
ocasiones, la huelga tiene por base la no 
admisión de los enlaces sindicales par» 
negociar el convenio del sector, y la creación de 
una comisión de delegados que quiere negociar 
también este convenio.

daños en la librería, alcanzó a una veinteru dr 
comercios vecinos y a dos automóvilet 
apartados en las proximidades, a los que Ir 
explosión causó asimismo daños apreciables. Li 
librería pertenecía a la sociedad cultural vasa 
de Bayona “Zabal” cuyo presidente es José 
Larzabal.

pistola a quemarropa contnd 
vicecomisaAo y se dieron a H 
fuga en un automóviL

AJUSTE DE CUENTAS 
ENTRE MAFIOSOS

PALERMO (Italia), 2 (Efe) 
Dos conocidos manóte 
Salvatore y Filippo Ganda, । 
52 y 50 años de edad, fu' 
asesinados hoy en el men 
central de Palermo por 
pistoleros.

Se trata de la tercera víc( 
de la familia Gancia que m 
en estas circunstancias. 
Ganda de 48 años a fue asesiii 
en julio de 1975 después de 
años de confínamiento 
actividades mañosas.

Los detalles de las < 
muertes hacen pensar en 
ajuste de cuentas entre puj- 
mañosos rivales. Los Gancff 
efecto son considerados porl< 
policía como delincuentes O'* 
se han intentado introducir eo» 
sector de la mafia. Elio 
fue asesinado justo a las « 
horas de la liberación de uK 
mujer de 36 años Grsix^ 
mandala unida por la amistad* 
uno de los principsij* 
“padrinos” de la mai'* 
palermitana, don Peppi** 
Garda.
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1A posible o imposible vida en 

J otros planetas del Universo ha 
dejado de ser un tema de simple 

ficción propio de temporadas estivales. 
El esfuerzo científico y económico 
que ha supuesto la expedición del 
Vikingo a Marte en busca de rastros de 
vida, por elemental que ésta fuera, 
permiten asegurar que el hombre 
empieza a precisar una respuesta 
científica a la pregunta terrible: 
¿estamos solos?

Una entrevista publicada hace tan 
sólo tres días en el prestigioso diario 
parisino Le Monde" ha puesto 
todavía más el tema en el candelero. El 
vespertino francés entrevistaba a Cari 
Sagan, director del Laboratorio de 
Estudios Planetarios de la Universidad 
de Cornell y^ uno de los máximos 
responsables, desde el punto de vista 
científico, el programa "Vikingo". Sin

comprobar experimentalmente la 
deducción precedente".

Por eso, no sobra aportar algunos 
datos sobre las psobilidades teóricas de 
esta vida a nivel no sólo biológico, o 
animal, sino de seres inteligentes (es 
decir, humano) en otros planetas Es 
preciso saber, por ejemplo, que sólo en 
la nebulosa en cuyos aledaños nos 
encontramos, la Vía Láctea, existen 
unas doscientas mil estrellas que 
poseen en torno un sistema de planetas 
y satélites de éstos, similar al sistema 
solar. Doscientos mil sistemas solares, 
con, por lo tanto, muchos millones de 
planetas y satélites. Entre conocidos y 
supuestos, el número de planetas 
- único lugar apto para la vida, ya que 
ni las estrellas ni los satélites parecen 
indicados- podría alcanzar muchos 
millones. Y hay que decir también que 
no conocemos sino una parte del

otros muchos han de poseer por fuerza 
parecidas características que las que 
hoy tiene nuestro planeta. Allí 
podrían haber surgido otros hombres.

juicio de los primeros 
especialistas en la materia, lo más 
racional.

se llegó a la órbita lunar, el misterioso 
objeto entró también en ella y 
continuó a escasa distancia. El 
tripulante Conrad ha contado que en 
aquellos momentos sólo se les ocurrió 
rezar. Cuando se repusieron 
comunicaron con la Nasa: "por el 
momento sus Intenciones parecen 
buenas .

¿Qué puede tener que ver con esta 
posible existencia humana 
extraterrestre la oleada de "ovnis" que 
son detectados en todas partes^ El 
origen extraterrestre de los fenómenos 
más comprobados de este tipo está por 
definir de una manera radical, aunque ।

Estos y otros testimonios han sido 
ya puestos sobre la mesa en reuniones 
de las grandes potencias celebradas con 
el exclusivo fin de contraste 
información sobre estos objetos 
voladores. El último de estos contactos

vida liona 
loara de la I
ninguna fantasía, el profesor Sagan 
aseguraba en la citada entrevista: "Se 
puede considerar como una gran 
probabilidad de existencia de un 
inmenso número de planetas habitados 
alrededor de las estrellas".

Todavía, frases como éstas, sólo 
^eden ser arriesgadas en base a una 
deducción lógica de carácter 
científico. Porque hasta el momento 
nada se ha podido probar. En la misma 
entrevista, el señor Sagan se refiere a 
ciertos signos emitidos por seres 
inteligentes que podrían habitar otros 
lejanísimos planetas y afirma: "esta 
investigación de signos inteligentes se 
encuentra en sus inicios y no se 
esperan éxitos por el momento. Pero 
me parece la única manera posible de

universo que nos rodea.
Y sería infantil tratar de deducir de 

MnT descubierto en
inteligentes no han 

fxxlido aparecer sobre la taz de otras 
tierras. El profesor Sagan afirma que es 
muy probable su existencia. Entre 
estos millones de planetas, mucho, 
romo Marte no reunirán condiciones 
en su atmosfera para que se dé la vida 
en su expresión más completa, pero

H Varíos astronautas han visto seguidas 
sus naves por objetos no identificados

■ Captar los signos de, estos seres, 
forma de comprobar su existencia

las grandes potencias se han dejado de
mutuamente y ya han 

emprendido el estudio conjunto de los 
datos que poseen sobre estos hechos. 

Datos que en algunos casos son
estremecedores.
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Según recogía 
recientemente un informe de la 
agencia 'Pyresa", los astronautas
norteamericanos han podido ver con 
sus propios ojos, fuera de la atmósfera
terrestre, las evoluciones de algunos 
objetos cuya presencia -impulsada 
desde la tierra- sería imposible; Es el 
caso del astronauta McDivitt, que en 
1965 observó unos objetos extraños 
alrededor del "Géminis 4" en la órbita 
lunar. Pudo incluso fotografiar algunos 
de estos objetos.

Algo mas increíble resulta lo que se 
atribuye a Borman, otro astronauta
americano que al parecer vio un objeto 
volador blanco y brillante. . • ------------ que se
estabilizaba en un cráter de la Luna. Y 
ya ------------proyectos más recientes y
famosos, el Apolo 12, el que llevó a los 
primeros hombres a la Luna, observó

era seguido durante mucho 
tiempo por un objeto gigantesco que 

I volaba paralelamente a la nave espacial 
«i en su dirección hacia la Luna. Cuando

-y quizas también el primero a escala 
oficial, aunque todavía secreto en su 
contenido- ha tenido lugar en la 
Armenia soviética, donde entre los 
reunidos se encontraban buen número 
de científicos galardonados con el 
Nobel. Químicos, físicos, blologos, 
a;,trónomos y astrofísicos han 
estudi^o en los primeros meses de 
este año los datos que poseen USA y la 
URSS sobre "platillos volantes". 
Porque, también esto hay que 

todos los "ovnis" 
registrados son fantasía de visionarios. 
Los ha habido de indudable existencia, 
y de difícil explicación.

En sus declaraciones a "Le Monde". 
Cari Sagán no se ha referido a estos
contactos, pero si a la investigación 
sobre signos procedentes de planetas 
posiblemente habitados. El hombre no 
ha perfeccionado todavía instrumentos 
capaces de localizar ¡ y entender estos 
signos. Aunque se e tá trabajando, al 
menos desde 1960, en este empeño. 
Franck Drake, astrónomo americano, 
I o i n i c i ó como pionero. Y los
organismos de USA y la URSS
encargados de los programas 
aeroespaciales tienen en estudio este

La ciencia-ficcion, también en este

algo mas serio.

ralidad y en la
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señalados por la Dirección General de 
Sanidad, como centros autorizados 
para el empleo del fármaco.

Los resultados, al parecer, serían 
muy desiguales, aunque nunca llegó a 
trascender ai gran público el balance 
oficial de la experiencia. No obstante.

LA EXPERIENCIA DE ZARAGOZA

El Dr. Blanco durante tu boda, celebrada en San Mateo de GallegQ.

UE durante la primavera 
1973 cuando la noticia

de 
del

Ha muerto el Dr. Blanco Cordero

U! ha fa tad
tiempo total de su invento

La muerte le ha llegado 
cuando todavía no 
había conseguido 
el reconocimiento

fármaco descubierto por el doctor 
Blanco Cordero impresionó a millones 
de lectores, en España y fuera de las 
fronteras. Los centros de la noticia 
eran este joven doctor por Cincinatti, 
nacido hacía 41 años en Media de Rio 
Seco (Valladolid) y Zaragoza, donde se 
estaba fabricando y experimentando lo 
que entonces se llamó "la droga” del 
doctor Blanco Cordero. Y junto a la 
esperanza de miles de enfermos y 
familias que hacían colas para 
conseguir una cama en las clínicas y 
hospitales donde estaba autorizado el 
empleo de la "droga", las suspicacias 
de muchos médicos y el control de los 
organismos oficiales sobre cuyos 
resultados acabó corriéndose un muro 
de silencio que luego no alcanzó a 
romperse.

El ”I-CE-BE-119", fabricado en 
unos laboratorios de la avenida del 
Tenor Fleta durante aquella primavera, 
ha seguido después una trayectoria 
muy complicada que ahora quizás se 
trunque con la desaparición de su 
joven inventor. La polémica 
continuará, sin embargo.

Fue el 3 de mayo de 1973, cuando 
el gran público empezó a saber de la 
existencia del doctor Ignacio Blanco 
Cordero. Ese día se administró en 
Zaragoza la primera dosis de su 
fármaco, con todos los permisos 
oficiales en regla para esta experiencia. 
La fama adquirida en ciertos cíeuIos 
por los efectos alcanzados por el 
"l-CE-BE-119" había despertado el 
interés de muchos enfermos que 
llenaron hasta rebosar los seis centros

Ocho años de luchas y silencios, desde 
el descubrimiento del “1 - CE - BE” en 
1968

el invento del doctor Blanco Cordero 
no quedó estancado tras el verano de 
1973 y continuó despertando el 
interés fuera de España donde llegó a 
emplearse en varias ocasiones. Hasta el 
punto de que un importante 
laboratorio multinacional con sede en 
Burgos para España, había iniciado su 
fabricación poco después con un ligero 
cambio en la denominación: "IBC", 
las iniciales del doctor Blanco Cordero.

Pero desconocida había sido 
también la historia del producto 
contra el cáncer hasta el 3 de mayo de 
1973. Fue eri abril de 1968 cuando el 
doctor Blanco Cordero llegó al 
descubrimiento de la droga y pronto 
pudo comprobar el importante efecto 
de que era capaz. Pero todos los 
apoyos que solicitó fueron negativos. 
Una tortísima oposición ha rodeado 
siempre la obra de este joven doctor 
ahora fallecido, que se ha tenido que 
resignar a trabajar en el más completo 
silencio.

Las primeras gestiones, ante el 
Colegio de Médicos de Madrid y la 
Asociación Española contra el Cáncer, 
terminaron sin resollado. 
Posteriormente, hacia 1970, pudo 
tratar a cuatro enfermos con su droga 
en el hospital "Marquesa de 
Villaverde” de Madrid. En 1971 
intenta ser recibido por el ministro de

Educación y Ciencia, sin resultado. 
Tras hablar con el director del Hospital 
Central de la Cruz Roja, doctor 
Cruyiles, este se reune con diversos 
médicos del hospital quienes deciden 
no recibir siquiera al doctor Blanco 
Cordero.

Es en 1972 cuando llega a firmar el 
contrato con los laboratorios 
zaragozanos, ya que hasta ese 
momento era el propio doctor Blanco 
el que se fabricaba la droga. Según 
propia confesión, hubiera preferido no 
entregar el invento en manos de 
compañías comerciales privadas, pero 
no tuvo ocasión de ponerlo a 
disposición de entidades públicas que 
en todo momento la rechazaron.

Cuando en enero de 1973 se 
iniciaron los trámites para poder 
administrar el nuevo fármaco a algunos 
Decientes voluntarios en Zaragoza, 
eran ya unos 90 los enfermos que 
habían sido tratados con el "ICEBE", 
en casi todos los casos con resultados 
relativamente positivos y en algunos de 
ellos con sorprendentes curaciones 
completas. La más famosa e 
influyente sería,, sin duda la de doña 
Amparo Bandrés, de Zaragoza, cuya 
historia clínica recorrió la prensa de 
toda España como prueba del valor 
curativo de la droga del doctor Blanco 
Cordero.

Ï ^1 llam 
bordada 
^oge etta 

actui

CASOS ASOMBROSOS

Con posterioridad al empleo del 
"ICEBE" en seis centros clínicos 
zaragozanos, el doctor Blanco y varios 
ayudantes, entre ellos el doctor Amat, 
continuaron utilizando este fármaco 
en una consulta situada en la calle 
Doctor Horno, donde llegaron a tratar, 
simultáneamente, hasta cincuenta 
personas. Los resultados, al parecer, 
seguían siendo extraordinarios en los 
casos de tumores cancerosos vírgenes, 
es decir no tratados por 
procedimientos de cobaltoterapia o 
sistemas quirúrgicos. Algún tiempo 
después, una persona allegada a esta 
consulta informaba a 
A R A G O N / e X p rés, en unas 
declaraciones que por diversos motivos 
— la eterna prudencia del doctor 
Blanco— no llegarían a publicarse: 

—"Nos llegan noticias y resultados 
del "IBECE" desde Francia, USA, » 
Suiza, Gran Bretaña Italia, etc. Los 
laboratorios que fabrican el producto 
únicamente en Burgos, v quieren 
fabricarlo ya en los distintos centros 
que poseen en todo el mundo. Y entre 
los equipos que trabajan para estos 
laboratorios hay personalidades de la 
altura de Jacques, premio Nobel (que 
fallecería poco después).

En Pt a fase, 
los resuiuuos del 
"IBECE" en 
Zaragoza presen- 
taban casos 
realmente 
increíbles.
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ESURGE Barbastro. La populosa 
Villa oscense está avanzando a 

pasos agigantados hacia ese futuro 
prometedor que se vislumbra a la vuelta 
de la esquina.

Partes vetustas del Barbastro 
aletargado están transformándose en 
nuevas estructuras acordes con la realidad 
de nuestro siglo. Muy bien podríamos 
centrar este resurgir, cronológicamente y 
como símbolo en la voladura del puente 
del Amparo, insuficiente para las 
necesidades'del Barbastro actual.

Tras el puente, otro problema 
acuciante está evolucionando a pasos 
agigantados, la variante de las carreteras 
N240 y C-139, que, definitivamente, 
desaparecerá del centro de la ciudad.

Por si estas dos realizaciones fueran 
pocas, el polígono industrial arremete con

pleo del 
d ínicos 

I y varios 
or Amat, 
fármaco 
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uerza y las nuevas industrias, 
procedentes de diversos puntos, 
comienzan su singladura en tierras 
barbastrenses.

La población, según cuentan los 
expertos se duplicará en cinco años. 
Barbastro se transforma, aumenta, crece.* 
Este es el Barbastro del siglo XX que 
todos los nativos desean. Una villa 
cargada de tradición no puede retroceder. 
Las perspectivas son altamente 
alentadoras. Nace el nuevo Barbastro.

Realiza: Daniel LLAGÜERRI

7b
fardada (Redado'insuficiente para dar cabida ai tráfico que por értransitaba.

eifa ilustración y^que sepr^ioeí¡coladura del que hasta ahora irenia prestando sus servicios, hecho que 
El actual tenH ' ' seprotx/jo el 25 de marzo del corriente año.

---------- 12 los de la calzada y dos de aceras para peatones, a los lados de la misma.

Of ARIO. O€ 
LA TARDC
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FIESTAS EN BARBASTRO
Don José Antonio Pérez 
Presidente del U.D. Barbastro

iASCnH
UNA OPORTUNIDAD COMO LA DE 
ESTE AÑO NO SE PRESENTARA JAMAS

íijjriii’.s il
S’iS'rlL-aéüVíjdacbs agrícolas aragonesas, s.a.

OBRA SOCIAL DE LA CAJA DE AHORROS

DE ZARAGOZA/ ARAGON Y RIOJA

pocas horas del 
comienzo de la Liga 

76-77, el C.D. Barbastro 
acelera los entrenamientos 
con vistas a la campaña. Este 
año será el decisivo para las 
aspiraciones del equipo. Su 
presidente, joven, pero 
tremendamente aficionado al 
fútbol, Don José Antonio 
Pérez, está ilusionado. Está 
convencido de que el equipo 
formado es potente y que el 
ascenso no puede escaparse. 
Veamos.

— ¿Muchas aspiraciones?
—Las máximas. Hemos de 

conseguir el ascenso a la 
Tercera División. La afición 
reclama este paso.

— ¿Este año también será 
el presupuesto de fábula?

—Siempre hemos tenido 
presupuestos muy altos, pero 
los gastos siempre son 
similares a las entradas.

—Sí, pero todos con una 
gran experiencia ya ciue han 
estado muchos ae los 
componentes de la misma 
varios años formando en ella.

— ¿No cree que se 
descuida algo la cantera?

— No podemos, hoy, 
trabajar la cantera. Nuestro 
deseo sería tener un equipo 
juvenil de nuestra 
procedencia, peróSÁ''’"'

— ¿Es el momento'' 
propicio para ascender?

—Creo que tardará mucho 
tiempo esta oportunidad en 
volver a repetirse o sea que 
se ha de aprovechar.

— ¿Arbitrajes lejanos?
—No hemos recusado a 

ningún árbitro de la 
Aragonesa. Esperamos que el 
Colegio de Arbitros

estar a la altura de lo que el 
deporte exige. No queremos 
que nos den nada, pero que 
tampoco nos quiten.

— ¿Un c onsejo a li 
afición?

— Colaboración 
económica, ayuda moral, 
paciencia cuando se necesite 
y pue en los momentos' 
difíciles reine la unidad 
'entte el púbHóo, lót 
jugadores y la

Así piensa el núivo 
g residente de la U.D, 

arbastro que desea, al igual, 
que todos los aficionados 
que el equipo milite en li 
categoría que le! 
corresponde. Estamos! 
se^ros de que este año será 
eloueno. ¡Suerte!
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AGRAR, S.A. ESTUVO presente en 
CON un magnifico estand. en la

FEMAARC-76
FOTOGRAFIA

D. ANTONIO LAGO, RECIBE EL PREMIO QUE SE 

OTORGO A AGRAR, S.A.

, AGRICULTOR, UN CONSEJO:
! CONFIA EN LAS SEMILLAS BLINDADAS !

TOTALMENTE RESTAURADO

SERVICIO A LA CARTA

RESTAURANTE
NO LO OLVIDE ES "SU" HOTEL

C/. 18 DE JULIO, 12 TEL. 310350

JUEVES, 2 DE SEPTIEMBRE DE 1976

— ¿Está cansada la 
afición?

—No, lo que pasa es que 
los aficionados quieren ver 
bu en espectáculo y pasar 
buenas tardes en el fútbol y 
esto es lo que se ha de lograr.

— ¿Cómo se ha 
desenvuelto el capítulo de 
fichajes?

‘í’»- —Muy' bien} el equipo es 
^prácticamente nuevo y los 
jugadores que el próximo 
año vestirán la camiseta del 
Barbastro se vaciarán en cada 
partido.

— ¿Favoritos?
— Es pronto, pero por 

nombres pueden ser estos; 
Barbastro, Monzón, Endesa, 
Fraga y la temible sorpresa de 

algún equipo nuevo.
— ¿Hay socios 

suficientes?
—Tenemos quinientos y 

aspiramos a la^cifra de 
seiscientos que suponemos 
no tardará en llegar.

— ¿Cómo se cubre el 
presupuesto?

-Hemos creado un 
patronato en el que alanos 
socios pagan cuotas' avalando 
la marcha del club. Se pagan 
10.000 y en caso de finalizar 
la temporada con superávit 
( ¡Ojalá! ) se rembolsaría la 
parte proporcional a cada 
uno sobre un máximo de 
cinco mil pesetas.

¿Es joven la junta 
Directiva?

BAR VICTORIA
TAPAS VARIADAS ESPECIALIDAD EN 
GAMBAS A LA PLANCHA

Desea a sus clienles y íimi^os unas felices fieslm

Generalísimo, 19.Teléfono 31-10-0a.B A R B ASTR

JOSE M- AIXELA BARASONA
DISTRIBUIDOR OFICIAL EN LA
PROVINCIA DE HUESCA DE;

■ UNION EXPLOSIVOS RIO TINTO, S,A,
■ COLSER, S.A.
■ CEMENTOS PORTLAND ARAGON
■ FIBROCEMENTOS CASTILLA/

S.A.

S.A,
■ PLASTICOS DEL CINCA/ S.A.
■TOSCHI IBERICA/ S.A.
■ P0LIGLAS/ S.A.
■ SIKA/ S.A.

Apartado 1 4
OFICINAS: Plaza Diputación, 14

ALMACENES: Paseo Estqción, sF
31 07 50* - 310299 -3103 87

BARBASTRO
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FIESTAS EN BARBASTRO

EL BASKET BARBASTRENSE LA PEÑA FERRANCA
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La cantera cubre todos los puestos del equipo

La Sociedad Mercantil y Artesana 
lo apoya incondicionalmente.

Este deporte está 
representado en Barbastro por el 
equipo de la Sociedad Mercantil 
Artesana. Equipo que fue 
creado hace varios años y que 
tuvo su máximo esplendor en 
los años de 1970 a 1972 en los 
que el equipo militó en Tercera 
División nacional de la que, a 
pesar de realizar buenas 
campañas, se vió apeado a causa 
de la reestructuración a que fue 
sometida

Desde entonces el equipo ha 
participado todos los años en el 
Campeonato Provirtcial Seniors 
en el que ha cosechado muy 
buenas actuaciones.

En la última temporada 
ocupó la sexta plaza entre 16 
equipos participantes y una serie

minuto en cada uno de tos 
encuentros. Su principal 
hándicap fue la falta de altura, 
problema que, en parte, se palió 
en el último tercio de la liga al 
incorporarse al equipo uno de 
los pivots que había 
permanecido lesionado desde 
antes del comienzo del 
campeonato.

Es de destacar que un 
jugador del equipo José Luis 
Hierro, se proclamó máximo 
encestador del campeonato, 
logrando así, el título 
conseguido el año anterior en el 
que también se erigió como 
máximo encestador provincial.

próxima temporada a excepción 
de Torralba, ausente de nuestra 
tierra por tener que cumplir el 
servicio militar. Esta baja se 
espera que pueda ser cubierta 
por Goyo Poza, jugador que 
durante varios años militó en el 
equipo y del cual se ausentó al 
tener que cumplir sus deberes 
militares fuera de nuestra 
región, pero se confía en que 
una vez licenciado regrese a 
Barbastro y se reincorpore al 
equipo, con lo que éste ganaría 
en altura y podría obtener un 
importante refuerzo.

COMENZARON LOS 
ENTRENAMIENTOS

de /e
proporcionaron la posibilidad de 
disputar la ligo illa de ascenso a 
j? División y en ella fue balido 
por El Salvador zaragozano.

Sus características más 
acusadas han sido su gran 
espíritu de lucha, que unido a 
una buena preparación física, 
hacía que sus jugadores se 
entregaran con gran entusiasmo 
desde el primero hasta el último

EN BARBASTRO

DOM/NA LA CANTERA

El entrenador del equipo y 
los jugadores que han 
compuesto su plantilla, todos 
ellos de Barbastro, son los 
siguientes:

Entrenador: Carlos Santiago 
Jugadores: Ramos, 'Ximenis, 

M. Mur, j. Mur. Torralba. 
Durán. Riazuelo, Hierro, 
Loríente, Gdmez.

Al parecer todos ellos van a 
componer el equipo de la

El equipo ha comenzado ya a 
preparar la próxima temporada 
y todas las semartas viene 
realizando entrenamientos, más 
que nada para ir tomando 
contacto con la pista e impedir 
que el largo descanso veraniego 
se deje sentir al comienzo de la 
próxima campaña en la que se 
aspira a mejorar lo realizado en 
la anterior y a permanecer en 
todo momento lo más cerca 
posible de la cabeza de la 
clasificación. Con vistas a ello, el 
equipo comenzará sus 
entrenamientos de una manera 
más intensa en la primera 
quincena de Septiembre, una 
vez terminadas las fiestas de la 
ciudad.

COSECHAR PARA 
RECOGER

Sederías Q.OY/L

PARA VESTIRLE A VD.

>AD EN

I moBu

NA

IBASTRfi

ición, s n 
31 0387 
íT no

Tractores 
Equipos

maquinaria AGRICOLA • INDUSTRIAL

ÍELCFONO 3114 96

barbastro

BARBASTRO

A parte de esto debemos 
mencionar que varios miembros 
del equipo, viendo la necesidad 
de crear cantera han organizado 
durante este verano, contando 
con el apoyo de la Sociedad y 
de los colegios de la ciudad, un 
campeonato local juvenil en sus 
dos categorías: masculino y 
femenino. En dicho campeonato 
participaron alrededor de 40 
chicos y 30 chicas de entre los 
que se confia en formar un 
equipo juvenil y otro femenino 
que en la próxima temporada 
compitan en los respectivos 
campeonatos provinciales y así 
mismo se intentará seguir 
captando a muchachos jóvenes 
con el fin de iniciarles en la 
práctica del baloncesto y poder 
organizar un nuevo campeonato 
local para continuar con la 
promoción de este deporte y 
tener un vivero de jugadores que 
en los próximos años vaya 
nutriendo la plantilla del equipo 
y a ser posible, permita la 
ampliación del número de éstos.

PERFUMERIA 
(Consejos de Belleza)

ARTICULOS 

DE REGALO

Bolsos
-Cinturones
-Guantes
Paraguas

UN AÑO MAS 

EN PRIMERA 
LINEA

Un año más las fiestas de Barbastro 
contarán con el siempre importante aliciente 
de la Pena Ferranca. Esta edición, con caras 
nuevas entre los responsables, sin duda alguna 
resultará un éxito, como el infinito números 
de años que ya han pasado al recuerdo pueden 
ser utilizados como aval.

Francisco Parra Gutiérrez, nuevo 
presidente, no regatea esfuerzos por lograr 
que todo quede atado. Horas y horas 
preparando todo los programas, atando cabos, 
en fin intentando que nada quede al aire.

-t^ómo le eligieron presidente?
—Por votación. Llevo varios años en 

Barbastro y lógicamente en la Peña. Me 
encanta la peña y no dudé un instante en 
aceptar el cargo conociendo el trabajo que me 
va a reportar.

-¿De dónde procede?
—Soy de Andújar (Jaén); estuve viviendo 

ocho años en Castejón del Puente y ahora 
desde hace ocho o nueve, no recuerdo, estoy 
en Barbastro.

- ¿Se considera un barbastrense más?
—Por supuesto.. Reina una gran amistad 

entre todos y me encuentro de maravilla 
viviendo aquí.

— /Dispondrá, por fin, la peña de un local 
social?

-Esperamos que sí. La nueva directiva que 
hemos tomado las riendas de la Peña nos lo 
hemos propuesto y con la ayuda de todos, 
creo que el local social será en breve una 
realidad.

-¿Algún problema con la becerrada?
-Gracias a Dios ninguno. Este año hemos

aclarado los puntos en su 
becerrada será de las Peñas.

-¿El socio de la 
desembolsar mucho dinero?

—El precK) para el socio

totalidad y la

Peña deberá

tenga en cuenta que por mil pesetas tiene 
derecho a once sesiones de baile, una corrida 
de toros, la becerrada, la chariot oda, el 
partido de fiitbol y todo el vino que sepa 
beber.

~Ciertamente en pocos lugares las fiestas 
cuestan tan poco dinero a los nativos. ¿Como 
ha respondido el Ayuntamiento este año?

-Como siempre. Nos soluciona los 
permisos y todo lo más justo. Debería 
ayudamos más.

-¿Eor qué?
~Si^ faltara la Peña en las fiestas se 

acusarla. La Ferranca es una institución en 
Barbastro y los barbastrenses quieren que la 
Peña recorra las calles dando alegría y 
colorido id ambiente.

-¿Cuál es elpresupuesto del presente año?
—díatrocíenlas mil pesetas
-jMiedo?
-No, creo que lo cubriremos, aunque un 

poco justo.
Bien, la Peña Fa-ranca una vez más en 

primera linea. Allí, donde la juventud debe 
estar en las fiestas Alegrando a los mayores, 
divirtiendo a los pequeños y a la vez 
ambientando la ciudad. La Ferranca sigue 
siendo una institución.

Danieles baratísimo,

La alegría reina por todo lo alto.
El cartel de la becerrada no puede ser más ameno. 
Lean, lean...

JOAN OTERO «1» III'
JUAN REPISO PALOMARES

Banderilleros: Femando Salas (El Tuercas) 
Manuel Barranco (El niño El Columpio) 
Paco Parra (El Malage) 
Mariano Salué <E1 Bolsos>

&• cumplirán todas las disposiciones del vigente reglamento taurino

SEGUNDA PARTE

Serán corridas seis BRAVAS RESES por los aficionados de la Peña que se citan aba(o. los cuales intentarán lucir sus cualida 

des taurinas, demostrando al respetable el arle y el valor que poseen para mayores empresas taurinas

Melchor Berberjal (Babali). Manuel Campillo (Canlinflas). Juan París (El Titi). Juan Llanos (El Brochasl. Francisco Sahún (El 

Toldos). Luis Soler (El Alicates). Santiago Abad (El Bombillas). José Luis Subías (Ktssinguer). Andrés Bailarín (El Grifos). 

Luis a Otto (El Bumbeles). Salvador Lacoma (El Tiznao). Paséual Sanchez (El Pirrr). Enrique Moreno (El Gilí). "El Boque" 

y "El Suelas"

NOTAS: El servicio de areneros correrá a cargo de Lps In un Tarit res de años anieriores: Alejandro Soler (El Machembrao), 

Miguel Angel Laporta (El Bravo), Julián Laporta (El Moñi), Julio Villagrasa (El PequeAo). Pedro Llanos (El fortifnos), José 

Redondo (El Gusano). Un puntillero: Amado Berdejo (El Bohemio). Un picador: Simón Carees (El Montahés). Servicio de 

Curanderos “Dolor ’ José Simón (El Persianas), y su equipo de quirófano: José Lacoma (El Cheques) Paco Rosales (El Car

tabones), Paco Sopeña (El Vespa), José Pehar (El Vespino).

DTRAS NOTAS: Una banda de música amen'zará el espectáculo. Los niños de pecho que sean arrojados al ruedo, serán entre

gados el mismo 'ha por los areneros

JUEVES, 2 DE SEPTIEMBRE DE 1976
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FIESTAS EN BARBASTRO

En este año de apabullante sequía, nuestra refrescante 
portada, vestigio firme de lejanos tiempos, quiete 
traernos un mensaje de esperanza a lo que siempre 
pervive y al propio tiempo ser su caudal de limpia y 
fresca agua, manantial o fuente inagotable cuando su 
solera y su fundamento están cimentados y construidos 
bajo permanentes deseos de servicio a los demás que es 
en definitiva el cometido que está cumpliendo nuestra 
fuente de San Francisco. '

Vivimos ya vísperas de unas nuevas Fiestas en hc^or 
de la Natividad de Nuestra Señora. Barbastro a lo largo 
de todo este mes que precede a su calendario festivo se 
ha visto sumamente animado y concurrido. Cada año 
más nuestra comarca ve retornar en estas fechas 
veraniegas a sus hijos esparcidos a lo largo y ancho de 
nuestra geografía que desean recordar a sus parientes y 
amigos. Ello ha hecho que nuestras calles, especialmente 
por las mañanas y en últimas horas de la tarde, se vean 
sumamente concurridas.

Sea nuestro más entrañable abrazo en estos días y 
siempre para la vecina villa de Castejón del Puente, este 
año invitada de honor a nuestras Fiestas de la Natividad 
de Nuestra Señora y a quien nos unen los lazos fraternos 
de la mejor convivencia, fruto no sólo de su proximidad, 
sino porque nos consideramos por múltiples causas 
participes de un mismo pensamiento y deseo: el de la 
amistad por el trato casi diario.

A todos y para todos están dedicadas estas fiestas que 
vamos a celebrar y en ellas no ha de faltar un 
emocionado recuerdo para quienes aún con su mejor 
deseo de acercarse a celebrarlas, no les ha sido posóle 
ver cumplido su deseo.

En el discurrir de su programa hemos procurado 
conjugar Festejos que puedan llegar a dar satisfacción, 
dentro de lo que es posible a cuanto supone unos días 
festeros.

En su parte literaria deseamos eacQoïcéis el pasado - 
unido al presente y el futuro. Volver la vista hacia atrás 
con la nostalgia del recuerdo pero sin olvidar que hay un 
presente y un futuro que nos emplaza y nos obliga cada 
día más y ese cada día más tiene una sola palabra: 
trabajo. Este y no otro debería ser el lema que par 
encima de todo enunciado guiara y orientara nuestros 
actos. Trabajo, dedicación, sentido de auténtica 
'responsabilidad en el servicio y el cometido de cada uno.

Pero ahora son fiestas. Es precisamente el momento 
de hacer un alto en el quehacer diario y aprovechando el 
descanso de estas próximas jornadas, preparar nuevas 
fuerzas para emprender con renovado espíritu de lucha 
el amplio programa de realizaciones que se presenta para 
un nuevo año.

Felicidad y con ella el deseo de unas animadas 
Fiestas.

VUESTRO ALCALDE

tí

0 Rítela U 

pastr partí 
año encumplii 

las obligcadém 
Empreif la ca 
que hiy a la 
dedica tiempo, 
diácidos e 
pletdi, juven 
bellez^i

A j que 
hablarpolitica 
convij duró 
indecitamas fui 
saltandír olano

rapid«ad.
Nacicbtro y 

en élRempo 
puede.

- j' muc 

amisa» encant 
cjudax

-i»munici 
la eleij

-iBte tier 
me Zaragoz 
me nat 
penatera yo 
r e iifc on te 
afirme en $egu 
Pedi|e deja

Gral. Ricardos, 23 . Tol. 31 15 76 « BARBASTRO

de aventuras

ha sido la 
más te ha

—¿Qué lees¿
—Los libros 

de "los cirtco"
-¿Y cuál 

aventura que 
gustado?

—Me alegré mucho. Me 
háo mucha ilusión.

— ¿Será porque eres la 
más guapa de Barbastro?

fe

en

— Elena, ¿Te asustaste 
cuando te dijeron que eras 
Reina?

—Pero soy simpática.
—Cierto, ahora dime, 

¿qué es lo que más te gusta?
—Leer, me encanta.

—No, no soy la más 
guapa; hay otras niñas más 
bonitas que yo.

—Entonces sino eres 
guapa...

-LadehV >
-Supon?^ 

"los cinceés 
mucho... i

-Sí,

LENA Fernández de 
Vega Arcarazo, así me 

llamo, nos comentó la 
/ovencita reina infantil 
cuando le preguntamos por 
su nombre. Estaba nerviosa, 
con unas miradas picarescas 
y a la v^ sem ¡desconfiadas. 
Sus ojos enmascarados de un 
azul celeste hablaban más 
que sus labios. Quería 
explicarme infinidad de 
"aventuras de los 5", 
cantarme canciones de las 
que aprende en los cursos de 
solfeo, pero el tiempo era 
escaso y las pregan tas debían 
darnos la imagen de esta 
preciosa jovencita que aún 
no está convencida de que la 
han elegido fíeina.

Ayer)Reina infantil ELENA FERNANDEZ DE VEGA ARCARAZO

JUEVES, 2 DE SEPTIEMBRE DE 1976

SGCB2021



ser

Diñas cañen en la carroza
-Supor^^^ 

"/os cinc^^ 
mucho...

-Sf,

Conservatorio de Música de 
^ragoza y cuando sea 
mayor quiero ser profesora 
de música y además ayudar a 
mamá ert /os ratos /ibres.

mayor?
—/\/o, no quiero ser/o.
— ¿Conoces /a cora.' 

barbastrense?

i/usión me hace es e/ b/anco 
y azui.

Sf, me haría mucha 
i/usión cantar en /a cora/.

—¿Cuántos vestidos 
í/evarás durante /as fiestas?

—Cuatro, pero e/ que más

de E. G. B.
—¿Tienes a/gán hobby?
—La música.
— /Tegusta fíaphae/?
—No. só/o A/tiano y Ju/io

íg/esias.
—¿Sabes cantar?
— La música es 

maravi/íosa. He terminado 
segundo de so/feo en e/

rosîa Aîxela

IDA «NA
OROiela Ugued

P2i)r parte del 
año eiicumpliendo 
las obli0cadémicas. 
Empreií la carrera 
3ue hiy a la que 

®tlic3nempo. bus 
diácidos están 
pletóríjuventud, 
bellez^l

A » que no 
hablapolitica, la 
convt* duró lo 
indecihmas fueron 
saltandír ulano con

pensarlo y tras varias 
llamadas telefónicas...

— ¿Aceptaste?
—Sí. Me hacía ilusión ser 

Reina de las Fiestas y
además podré tener una 
experiencia nueva en mi 
vida.

—¿Eres muy seria?
Cuando las 

circunstancias lo requieren. 
—¿Cuentan contigo? 
—Practico toda clase de 

deporte. No destaco en ellos 
pero me apunto a cualquiera

—No soy futuróloga ni 
puedo aventurar nada, pero 
deseo únicamente que me 

Precia andar 
por ella con seguridad, 

gusta la música?
.X complemento

cultural V además sirve de 
relajación y de evasión.

—¿Eres realista?
—Más que pesimista, pero 

menos que optimista.
— ¿El color favorito?
—Azul marino

FIESTAS EN BARBASTRO

rapideid.
Nacichtro y pasa 

en él tiempo que 
puedi'

-ilo?
-!> muchas 

amisl* encanta la 
ciudK'

-comunicaron 
la ele?

-fite tiempo 
me kZaragoza y 
me ;ue habían 
pen Minera yo la 
reiifcontesté 
afirrnlen seguida. 
Ped e dejaran

de ellos. Es muy interesante 
y educativo real izar 
deportes.

— ¿De política qué me 
dices?

—De verdad, no hablo de 
política. No me interesa por 
ahora, aunque desconozco la 
política en sí.

—¿La religión?
—Creo en ella. Que no 

significa que deba ir cada día 
a misa, desde luego. Es 
preciso que las cosas se 
hagan cuando úna ías siente, 
no porque todos las hacen.

— ¿Qué esperas de la 
vida?

—Estamos de acuerdo, 
puesto que viste, en el 
momento de la ia 
conversación un conjunto 
azul marino muy bonito 
acompañado de una 
tonalidad morena perfecta.

—¿Te gusta la playa?
-Sí, hace poco estuve de 

vacaciones.
—Se nota. Así es Orosia, 

alta, morena, simpática, 
agradable, inteligente, con 
diACiooho añ(A y un futuro, 
esperanzador. Primero 
Empresariales, luego, como 
decía el poeta: "Dios dirá”.

El

JW.
M.“ del Pueyo Salanova Solano

Rosa M." Lazaro RíuAna M.“ Palacio Sesé

Mi^^^^fAWrbe

A

-¿Pensarás en /as demás 
ninas de Barbastro?

—Sf, estoy segura de que 
todas podrían ir sentadas
conmigo en /a carroza.

- ¿ i? /tres bien
Barbastro?

en

~~Sí, creo que se 
mucho me/or que

yive
o.. , ■■■ - j í/ue en
Barce/ona o Madrid, a//í ftav 
mucho ja/eo.

deporte?
3/gù n

—La natación, estoy todó 
, e/ día metida en a/ agua

-¿Que f/or te gusta más?
—La rosa.

— ¿A quién quieres más?
—A mi hermano Luis, 

aunque me fixe enfadar á 
vxes.

E/en i ta comc/asi' /a //aman 
en fami/ia, es cariñosa, 
emotiva, sentimenta/, 
despierta, se ríe a menudo, y 
/e erKantan /as carrozas. Me 
contaba que sabrá 
representar a /as niñas de 
Barbastro muy bien y que /e 
encantaría que todas se 
divirtieran mucho, 
muchísimo. Sus diez años 
están p/etóricos de fuerza, de 
i/usión, de a/egría. Un 
recuerdo, un busto en su 
casa, /e hxe transformar su 
sonrisa. Pero sabe que 
aunque e/ te/éfono no 
sonará, si en cambio, de que 
todos sus pasos estarán 
guiados por aque/ padre que 
tuvo que marcharse, pero 
que jamás /a o/vidará.
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FIESTAS EN BARBASTRO O «

BARBASTRO 
IBERICO 
Y ROMANO

Es preciso continuar 
investigando sobre la ciudad

E
‘ L emplazamiento 
todo la zona alta

de Barbastro, al borda del río Vero y sobre 
de la ciudad, denotan claramente el origen

"de mi antiguo poblado fortificado. Sin embargo, los trabajos de 
prospección efectuados en la misma "Peñeta" y en los campos de 
"San Juan" únicamente han dado abundantes fragmentos de una 
cerámica de pasta negra que, por su factura, pensamos que puede 
ser medieval.

Los anteriores hallazgos no descartan, en absoluto, la 
posibilidad de que posteriormente prospecciones puedan dar a 

•luz claros restos ibéricos o romanos, e incluso anteriores, pues en 
zonas muy próximas a la población se han localizado abundantes 
restos de primitivos poblamientos (Edad del Bronce, Iberos, 
Romanos).

LA SO LO C ION, UNA MONEDA

En cuanto a la toponimia de Barbastro, son muchas y muy 
variadas las interpretaciones que se han dado. Quizá una de las 
más acertadas sea la que hace provenir de la forma "Virovias" al 

,río Vero; luego esta forma pasaría a "Varovi" (nombre raíz de la 
denominación nacional que con la terminación jgenérica ibérica 
para los gentilicios daría "Varovitani") y de aquí puede aparecer 
la forma "Barbotani", como antecedente de la actual 
denominæiôn de Barbastro. Sin embargo, desconociendo las 
reglas de derivación en el idioma ibérico de aquella época, no 
podemos justificarlo. Quizás una moneda nos diera la solución.

Lo que sí está claro es que en Barbastro o en sus alrededores 
existieron los "barbotani" que junto con los "celsenses", 
"vescitani" de Osea, "ilerdenses" de Ilerda, "labitolosani". 
"fibullarienses" de Loarre y quizá otros, formaron parte 
integrante de la comunidad ilergete, que pobló toda la zona del 
sur de la provincia. Las anteriores tribus y otros grupos 
formarían municipio romano, y en época visigótica la unidad 
territorial "terra"

ABANDONO ARQUEOLOGICO

Pero Todavía no se han encontrado restos ibéricos en el mismo 
Barbastro, o por lo menos no hay noticia de ellos. Aunque 
Galiay Sarañana hablara de una pila de sacrificio localizada en 
nuestra ciudad, nosotros no tenemos noticia de donde pudo 
hallarse, y es precisamente la carencia de restos arqueológicos lo 
que nos obliga a tratar con mucho cuidado el problema de la 
iberización de estas tierras barbastrenses.

Como decíamos antes, no muy lejos de Barbastro hemos 
.hallado numerosos restos ibéricos, romanos, etc. de gran 
importancia para el estudio de toda esta zona abandonada, hasta 
ahora, arqueológicamente.

La romanización por estas tierras fue de gran importancia, y 
todavía hoy subsisten restos de la época. Hay que tener en 
cuenta que por aquí pasaron diversos caminos romanos; el del 
río Ara. que comunicaba Torla con Boltaña. y esta última con 
Barbastro-Monzón; otro sería el del Isábena que se uniría en la 
Puebla de Castro con el del Esera. y desde Estada llegaría hasta 
Barbastro, llche y Berbegal, donde enlazaría con la bien conocida 
vía Ilerda---- Osca

Fue en el término de Coscojuela de Fantova.en Monte Cillas 
(Cellae) donde hace ya algunos años se encontraron varias lápidas 
referentes a los municipios romanos : BARBOTANÓ (Barbastro) 
y BOLETANO (Boltaña), con estos restos aparecieron 
estampillas de barro saguntino, cerámica romana (sigillata) y 
alguna moneda, además de unos mosaicos paleocristianos. De las 
inscripciones aquí encontradas se pudo deducir la existencia de 
un "PUBLIO EMILIO DUCTO, HIJO DE PUBLIO DE 
barbastro y padre de EMILIA PLACIDA". Quizás este 
Publio sea el más antiguo habitante del Barbastro conocido por 
las fuentes antiguas. Estas lápidas fueron fechadas como del siglo 
IV de nuestra era, lo cual nos indica de la existencia de un 
"Municipium" romano en esta época.

PROSEGUIR LAS INVESTIGACIONES

En el mismo B^bastro, y sobre el Vero, se hallan algunos 
fragmentos de los pilares de un puente que sin duda fue romano; 
las medidas de los sillares utilizados y el sistema de construcción 
hablan en favor de su romanidad. Quizás también, una galería 
situada en una de las vertientes que dan hacia los campos de San 
Juar\ sea también de esa época.

Desde luego, sería muy interesante si se encontraran más 
restos de este tipo y época, pues aportarían un mucho a la 
desconocida antigüedad de nuestra ciudad; por eso aprovecho 
desde aquí para animar a todos aquellos que se dediquen o sean 
simples aficionados al respecto, pues es mucho el trabajo que nos 
queda por realizar :

FERRE

BAR-RESTAURANTE

JOSE ANTONIO PEREZ

DON JULIO BROTO, BARBASTRENSE DEL AÑO

¿EL GALARDON?
UN MIMO DEL
MI PUEBLO

Beneficiado organista por 
oposición de la Li. Catedral de 
Barbastro, Naçio en Barbastro. 
Realizó los estudios sacerdotales- 
en Huesca (donde comenzó 
asimismo los musicales), en ia 
Universidad Pontificia de 
Comillas y en Lérida. Estudió

chicas de 7 a 21 años, 
trabajadores y estudiantes.

— ¿Cuáles han sido las 
.principales actuaciones?

J concierto en el teatro
de en

Torrevieja, emotivos nuestros

Î

La Coral

Santasusana. Hizo las carreras de 
nano. Armonía y Composición 
musical en el Conservatorio de

cardenal primado de Toledo y al
cardenal Tabera 
Escrivá en Roma.

y Monseñor
trense

Conservatorio de Pamplona; 
Música Sacra en ia Escuela 
Superior de Madrid. Ha escrito 
música de órgano, como la 
Sinfonía Nostálgica, Final,

Atonalía, Capricho Aquático, 
Capricho sobre un motivo* 
oscense. Canciones como laa 
Tres canciones españolas 
estrenadas por la Orquesta 
Sinfónica de Zaragoza dirigida 
por Befberoff, la Fantasía para 
banda "En las ruinas del 
Castillo”, motetes, como el Tu 
Es petrus, Jerusalem, etc.: la
pequeñ a navideña
Noche Buena; ha editado una
colección de villancicos y otra 

eucarfsticas, lade canciones 
Misa Nueva, la 
etc. etc.

Misa Hispánica,.

Quizás una leídos los
párrafos anteriores deberíamos 
finalizar ei comentario, porque 
Don Julio Broto, es ciertamente, 
una institución, pero hoy es 
noticia, porque ha sido elegido 
Barbastrense del Año, galardón
de I habla con extrema
sencillez, porque así es él. Su 
afición, la música le embarga 
durante horas. Allí, en el local 
destinado a los ensayos de la 
Coral Barbastrense, está Don 
Julio preparando sus papeles.

—Don Julio, ¿quó supone en 
su vida haber sido elegido 
Barbastrense del Año?

—Un mimo de mi pueblo 
que,’ merecido o no, sería una 
incorrección no aceptar y que 
por lo tanto agradezco por lo 
que supone de afecto.

—Usted ha sido el auténtico 
impulsor y creador de la Coral 
Barbastrense, ¿qué significa para 
la ciudad la coral?

—Un grupo chicos y chicas 
profundamente hermanados que 
practican el canto coral, 
solemnizan las funciones de la 
catedral y diversos actos, en

de educación
artística y disciplinar que les 
proporciona viajes interesantes.

— ¿ Q u / sis 
financiación llevan?

d e

—Las chicas pagan 10 pesetas 
semanales y se costean el vestido 
que ilevgn en las actuaciones. 
Los chicos recogen dinero con la 
tuna. Hemos recibido alguna 
subvención de la Diputación y 
algunas cantidades por 
actuación, aunqie la mayor 
parte son gratuitas.

— ¿cómo responde el público 
barbastrense?

—El ambiente cultural de 
Barbastro es bajo aunque 
pudiera creerlo lo contrario, de 
ahí que la asistencia a nuestras

aunque no tanto como a los 
conciertos que organiza la 
Comisaría de la Música.

— ¿Quienes forman la coral?
—Alrededor de SO chicos y

PLAZA DIPUTACION, 11 y 12 
TELS. 3110A2 y 311006 
BARBASTRO
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— ¿Cuál 
actuación?

la próxima

—El domingo día doce de

concierto en el Teatro Principal 
da Zaragoza con motivo de las 
Jornadas Culturales.

— Don Julio, 
aragonés?

— Mucho,

siente

conciertos-

Barbas

SU mayor
ilusión

t
cu

Barbastro al Pirineo se oraari

SU

Gi

gr 
L< 
de

ca 
el 
da

Jll 
fir 
da

I J

la 
fes 
an

tema Coral, pero entrando en 
otro que afecta directamente a 
cualquier persona que se sienta 
aragonesa, ¿qué opina del

Pirenaico”.
“Oceano I

ger

Muchas 
barbastrense del año, Don Julio j mis

Mi

—Saliéndonos un poco del L. LACHEN

solemos terminarlos con mi obra 
“Estampa Aragonesa”.

Campo?
—No entiendo ni de política 

ni de economía, pero me da la 
sensación que de seguirse con 
esta política de pantanos, desde

Broto, y que esta ardua labor 
que lleva entre manos continúa 
durante muchos años.

disi 
Ber 
a 1 
par

í-

Cab 
corn

situ 
Gte

BA

prim 
riño 
CL>^

A
Teatr

FEMAAñC 76U/yA REAUDAD V/V/E/^TE

Cada año se supera e/ intërés y eí entusiasmo por este certamen que reúne a toda

cu>

la A 
DE '

A 
cabez

A 
de Teia comarca y en ei cuai tienen fugar importantes transacciones comerciaies. l 

FEMAARC ha sustituido con enorme dignidad ias antiguas Ferias que años ña, 
tenían fugar en ia antigua Pieza dei Matadero y en ia de San Francisco. Se ha K ' 
perdido fa estampa dei Feriante con ia b/usa para pasar a esta época de jfc conju 
motorización a cuya cita se concentra todo tipo de aparatos en ei recinto ferial B
situado hoy ai finai de ia ca/ie de Monseñor Escrivá.

TRANSPORTES ARAGON. S.A
del di

Î A 
s cabezu

BARCELONA, ZARAGOZA, HUESCA, BARBASTRO, MONZON, 
BINEFAR, TAMARITE DE LITERA, GRAUS, VALLES DE BE-
NASQUE, AINSA, BOLTAÑA BROTO Y BIELSA

EN ZARAGOZA:

/ A 
< de Fú 

y otro 
an une

A 
comp 

: de Huí

A I 
FIEST 

¡cargo 
batu

A I]

POLIGONO INDUSTRIAL DE 

CALLE F. PARCELA 103 -
COGULLADA
TEL. 29^021

A It

Este 
¿Centros 
i Ahorro

EN BARBASTRO

TorredudacL 15
Teléfonos 3102 98-3105 30

A la
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W |Ç^Tad.FIÈST^Ift
i i

3

1nao ta oread ' 
I el "Océano

L. LACHEN '

aAo, Don Julio. 
ta ardua labor 
nanos continúo ' 
lAos.

DIA 4
Fiesta abonable y recuperable.- A las 10 de la mañana 

grandes TIRADAS DE PLATO, organizadas por el Club 
Local de tiro, y cuyos detalles se darán a conocer con 
detalle, en Programas de mano,

A las 12, se anunciará a la ciudad, con volteo de 
camparas, disparo de cohetes, sirenas, morteros, etc., etc. 
el comienzo de sus tradicionales fiestas, izándose, segui
damente en la Casa Consistorial, las banderas oficiales

Seguidamente la CABALGATA DEL PREGON con 
sus Heraldos. Bandas de Música. Cornetas y tambores 
Gigantes y Cabezudos. Peñas. Carrozas, parejas a la 

etc.,.recorrerán las calles de la ciudad, por las 
cuales se dará lectura al PREGON DE FIESTAS

A las 6 de la tarde, GRAN GALA INFANTIL y 
JINKANA CICLISTA, patrocinada por la prestigiosa 
firma internacional CERVEZAS SAN MIGUEL, de Léri
da, en la plaza de Toros.

A las 8, en el TEATRO PRINCIPAL, se representará 
la obra “GALILEO GALILEI” de Bertold Brecht, de 
festivales de España, por la misma compañía del día 
anterior.

A las 8,15, BATALLA DE FLORES, denominada 
falqueJó^án párte las Carrozas del 

PREGON, Reinas de fas fiestas. Damas de Honor, 
representaciones. Sociedades recreativas y público en 
general.

A las 11 de la noche, segunda sesión Je Teatro, con la 
misma obra de la tarde.

A las 11,15, pasacalles por la ciudad, por la Banda de 
Música LOS POMPOSHOS, de San Sebastian.

Este día por la intervención municipal de Fondos, se 
distribuirá a domicilio a los inscritos en el Padrón’ de 
Beneficencia, un donativo por familia, haciéndose también 
a las Conferencias de S. Vicente de Paúl de las tres 
parroquias.

DIA 5
A las 10 de la mañana, grandes tiradas de PICHON 

cuyos detalles se darán a conocer en programas especiales.
A las 11, carrera de MOTO-CROSS, en el circuito 

situado en el Km. 3 de la carretera de BARBASTRO a 
Graus, organizadas por MOTO-CLUB PIRINEOS de 
BARBASTRO.

So «'S'inienlo de Infantesa BAR.

Alas 9, en el Campo municipal de Deportes, Concurso 
provincial de TIRO CON ARCO.

A las 11, Misa solemne en la Santa Iglesia Catedral a 
la que asistirán las Auroridades locales, Exemo. Ayunta
miento en Corporación y representaciones de la localidad 
de CASTEJON DEL PUENTE, como invitados de honor.

Se hará ofrenda de fiores y frutos a la Santísima 
Virgen por la Rema de las fiestas y Damas de Honor y por 
todos los niños y niñas de Barbastro y de fuera, que lo 
deseen, siempre que vayan ataviados con el traje regional.

A las 11,3«, quinta salida de la Comparsa de Gigantes y 
Cabezudos.

CAJA

A las 12, en el Cine-Teatro ARGENSOI.A. gran fiesta 
de e.xaltacion de la JOTA ARAGONESA, a cargo del 
Grupo zaragozano NOBLEZA BATURRA. En el interme
dio del espectáculo, por el limo. Sr. Alcalde, se entregará 

persona designada BARBASTRENSE

A I» .eb de la t»de, tradicional corrida con hilos tic 
alainada ganadería, que serin lidiados por 1res diestros 
Xo “ cainocerán en programas tic'

U*” ’í *«7»-.TRACA final en la Plaza de Aragón 
del año7.976" oficiales

BARBASTRO, Agosto de 1976

RURAL
PROVINCIAL

I asociada al consorcio nacional 
DE CAJAS RURALES )

-ii m

calida-'de la comparsa de Gigantes y- I 
I Cabezudos, con acompañamiento de Banda de Música 
j V cornetas y tambores.

A las 6 de la tarde, en la plaza de Toros, actuación por 
primera vez en BARBASTRÓ, del espectáculo cómico-tau- 
riño “DO/1 CANUTO, EL GRAN KIKIY TOROS Y 

■ CLAVELES”
■ A las 8, en la Plaza de San Francisco, primera sesión de 
|B Teatro Guiñol, a cargo de Maese Villarejo, de Madrid.
H ^’^0 de la noche, FUEGOS ARTIFICIALES, en 
kí ^''enida de Mons. Escrivá, a cargo de PIROTECNIA 
1 DE SAN LORENZO, de Huesca

DIA 6
I A las 12, salida de la comparsa de Gigantes y 

l< cabezudos con el acompañamiento de días anteriores.
A las 6 de la tarde, GRAN BECERRADA en la plaza 

de Toros, organizada por la PEÑA PERRANGA, con la
üne a toda ’í 
jmerciaies. L , - í.--------------------- ---------
e años ha, iJi^^ojboración de la PENA TAURINA BARBASTRENSE. 
SCO. Se ha ’ y a las ll de la noche, en el TEATRO
época de H conh.n^^^f'^’ canciones varias, a cargo del
■ ' J Ll integrado en Festivales. “AGUAVIVA”.:into ferial

HaI *’^5’ ^eg^^da sesión de Guiñol en el mismo sitio 
j bel día anterior.

8 día 7
LA
INZON, 
)E BE-

K „.. * cuarta salida de la comparsa de Gigantes y 
K cabezudos.

Ha 5 *** tarde, en el Campo de Deportes, partido 
f£ V t UNION DEPORTIVA BARBASTRO,
9 , de categoría nacional que oportunamente se
» anunciará.
¡Sen Toros, festival infantil
(I HaTF gratuito, a cargo del mago RAVERSAN, 
II ae Huesca, con su SHOW mágico.
O *** noche, en la plaza de Toros, GRAN
jO JOTA ARAGONESA, totalm^te gratuita, a

Bat°URRa^*^^P° profesional de Zaragoza NOBLEZA

A las 11,30, pasacalles a cargo de los Pomposhos.

K A las 12, Ronda a las Autoridades.

■Ce comida extraordinaria en los
KBenéficos de la ciudad, a cargo de la Caja de 

orros y Monte de Piedad de Zaragoza.

PIA 8

ofrece su colaboración y ayuda 
a todos los hombres del campo

105 30 HESTA ABONABLE Y REC UPERABLE

A las 8 de mañana, Diana floreada por la Banda de PL. GENERALISIMO^ 28 TELEF. 310731 - BARBASTRO
JUEVES, 2 DE SEPTÍEM«K 1 • F 176
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TEATROS
CHAL-CHAL - Teatro - Club 

Jarde: Dibujos animados. 
Félix Rodríguez de la Fuen
te, Noche 11’30 y 1’30: Tarta 
de manzana, de E. Bariego.

CINES DE ESTRENO
AdrUALID.ADES. — 5-7-9-11 

(May. 18) La mascara de 
cuero. Agata Lis, Creig Hill.

AKGENSOLA.—5-7-9-11 (To
dos públicos). 4.* semana; 
El gran restaurante. Louis 
de Funes, Bemad Bller.

AVEN’DA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 8.* semana: La 
Raiilito. Un film de Lautaro 
Murúa, con Mirilina Ross,

CERVANTES. Sala especial— 
4'45-7’15 y 10’45 (May. 18). 
13.® semana: La naranja 
mecánica. Technicolor. Un 
film de Stanley Kubrick, con 
Malcolm McDowell, Patrick 
Magee.

COLISEO. — 5-7-9-11 íToda<= ■ 
públicas). 2.* semana: Ne- j 
vada Express. Charles Bron
son, Jill Ireland.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Fantomas vuelve. 
Cinemascope Eastmancolor 
Louis de Funes. Jean Ma
rais. Mylene Demongeot.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11 
(May. 18). Segunda .semana: 
Shampoo. Technicolor. Wa
rren Beatty, Julie Christie. 
Goldie Hawn.

DOK.ADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
El caso Thomas Croun. Ste
ve McQueen, Paye Dunaway.

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menons acompaña
dos). La ruleta rusa. Geor
ges Segal. Christina Raine.s 
Denholm Elliott.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18) 
4.“ semana; El muerto, los 
vivos y... Emmanuelle. Un 

I film de Georges Lautner, ^on
' Miou Miou, Jean Lefebvre

MOLA. -- 5-7-9-11 (May. 14 
años y menores acompaña
dos) Grandes vacaciones 
Louis de Pune< Svlvia Dio
nisio. EH;-itr':nn''nlor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma- 
ynre.s 18). 2.® semana: Mi 
hombre es un salvaje. East- 
niancolor. Yves Montand 
Catl.erine Deneuve.

REX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El lago de los cisnes. 
Pa! avlslón '70 mm. - Sov- 
color, con el Ballet Kirov de 
Leningrado.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Lepke. Cinemas 
cope - T^'.-’h ■'Olor. T.inv 
Curtis. An la nette Comer.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

KilJBIKMim
2.30 APERTURA 

SENTACION.
PRE-

« Para los 
Musical.
■ (Abrete, 
«Nuestro

pequeños».

Sésamo! ». 
corro».

juventud
RADIO JUVENTUD 

REGALA 
¡¡25.000 PESETAS EN LIBROS!

Biblioteca de la Joven Pareja

Participe en el concurso "La Quiniela del 
Libro". Escuche este programa los Martes a 
las 19,30 y los sábados a las 9,30

cur

Î

FOTOGRAFIA-CINE

Foto»grafía - Cine - Cámaras 
fotográficas - Ampliadoras, 
materiales blanco-negro, 
color, accesorios - Nuevo - 
Ocasión, compra cámaras 
viejas (no importa estado), 
empalme, reparación 
películas aficionado. 
Calatayud, 3.

SEWGBAHA • MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA 
ADHESIVOS - CALCOMANIAS - CAMISETAS 
PUBLICITARIAS - ESCUDOS SKAI - ESTUCHES 
DE ACETATO - ETIQUETAS - PLASTICOS. ETC.

C/. Lugo. 68 (Avda. América) Teléfono 37 7843

CINES DE ARTE Y ENSAYO
"t.iSEOS. — 5-7-9-11 (Ma 

yores 18). Los riesgos del 
iamor. Un film de Claude 
Lelouch, "on Janine Mag- 
nan, Guy Mairesse.

PALACIO. — 4’45-7’15-10’30 
(May. 18 y 14 acompañados). 
«The new land* (La nueva 
tierra). Max Von Sydow, Liv 
Ullmann.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). La bella dur
miente. Dibujos animados 
de Walt Disney en Techni
color.

DUX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Oscar (Una maleta, 
dos maletas, tres maletas). 
Louis de Funes, Claude Rich. 
Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 'Ma
yores 18). Un In jo a sn al
cance. Eastmancolor. Artu
ro Fernández, Conchita Ve
lasco, Nadiuska.

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). EI triunfo de Tar
tán. Joanny Sheffiet. Com
pleta programa: Jaimito y 
la fiera negra.

.IA3RID. — 'SALA 1: 5-7- 
9-11 (May. 18). 5 dedos y 
ana pistola. Eastmancolor. 
Paul Chang Chung, Yennig 
Hu.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18) 
El comando del dragón. Ci
nemascope - Eastmancolor 
Chaung Yu. Kam Kang.

NORTE. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Tarzán y el safari 
perdido. Gordon Scott.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Masacre. Jim Brown, 
Ed McMahon.

P? "”S. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La otra alcoba. Eastmanco
lor. Amparo Muñoz, Patxi 
Andión.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Mi canción es para 
tt Manolo Escobar, Alejan
dra NUo. Eastmancolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Las mil y ana no
ches. María Montez, John 
Hall, Sabú.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
^^’'-stro hombre de Milán 

‘5ilva 
Mario Adorf. Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). El paranoico. May 
Heartheey, Lone Fleming.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El rey del juego. 
Steve McQueen, Ann Mar
gret

I 
a

4

2.31

COLOR

2.35

4- COLOR

3.00

COLOR

3.30

COLOR

4.30

4.50

6.45

COLOR

7.00

7.01

COLOR
7.05

AVANCE INFORMATI
VO.

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
Servicios Informati 
vos de RTVE.

8.30 NOVELA. ♦
(Cap. IV).
«Los Dombey», 
Charles Dickens.

de

TELEDIARIO.
Primera edición.

EN RUTA.
«Camino largo hacia 
ninguna parte». ♦

CUARTETO EN SI BE
MOL PARA 
Y CUERDA.
Solistas de

FLAUTA
Rossini.

la Or
questa Filarmónica de 
Berlín.

DESPEDIDA Y CIE
RRE.

CARTA DE AJUSTE.
«Joaquín Díaz».

APERTURA 
SENTACION.

PRE-

AVANCE INFORMATI
VO.

COLOR

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.

9.00 EL CAMPO.
Director: Sabino 
náiz Zarandona

kXIIN 11

9.30

COLOR

9.55

12.00

COLOR

12.20

12.25

Ar-

TELEDIARIO.
Segunda Edición.

EL CINE.
«El día en que ocurrió 
algo», 1965 ♦
Guión: Hayes - Wohl 
Presnel.
Dirección: John Smi- 
ht.
Intérpretes: George 
Peppard, Elizabeth As
hley, Roddy McDo
wall, Artgur O'Conell, 
Herbert Marshall.

TELEDIARIO.
Tercera Edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE

fsEGUNpo’pROGRA^

TEMAS 76.

8.00 CARTA DE AJUSTE.
«Folklore: Sardanas-

PRESENTACION Y 
AVANCES.

10.00

COLOR

8.30

■ COLOR

10.30

8.31 DOCUMENTAL.
«Imágenes y colores 
de Tailandia».

MAS ALLA.

COLOR

9.30
11.00

12.00

NOTICIAS EN LL SE
GUNDO PROGRAMA.

MUSICAL «POP»
■ Bad Company».

«La isla de Pascua».
(I). ULTIMA IMAGEN.

*

I,

EL PAPAGAYO

CADA TARDE.

NOCHECADA

PACIFICO PAGO-PAGO POUNESIAN • BAR

y

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tlfno. 
2111.37

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA/ 30

PARSIFAL

(i

Elegante Selecto. Distinto. “La 
diferencia e.s su ambiente”. San 
Ignacio de Ixivola, 3. Teléfono:, 
2148.56

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca (lue prefiere la 
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALECHE, 
CON VIDA! Camino de la.s 
Torres. 96

La música má.s original y el 
ainbient<* más agradable .S<‘villa, 
6. 'leléfono, 379200

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. .C/ Madre 
Vedniiia, II Teléfono, 217052

CANCELA

Sala de Fiestas, Boyo, .'i. 
Teléfono 4112.59. Siempre las
m c j o r <• s

LA
CANCELA DE DKO Vil SICAL

GRAWER CLUB

(xMno, personal y diferente. (,’/ 
.Moneayo, CA.SE'TA.S

NtMíhe d<; sábado. Fiesta de 
noche para matrimoni<».s 
jóvenes. Consumición incluida. 
.Sábados y fe.slivo.s, larde, fiesta 
joven. I'ci. 2.'».'» 184

STORK-CLUB

larde: especial-parejas. Noche 
di.scoteca-club hasta la.s 3 de la

214804.
Tlfno.

CHARLESTON 
AÑOS 20

SENECA GALLERY 2

BAILE Cll ABLLSTON.
I )irc< <-ióu \ 'ri'lél'oiio .’{9Í»9.'>2

AStORG'S

La nueva dlseoleea, abierta de .5 
larde a .3 madrugada, vuelve a .su

NI EV A-DISTIN I A-ACTHAL. 
El mejor sonido con la música Si busca I ran(] uilidad y 

re.servado ambiente, tenemos lo 
(|U(* 11(1. desea. Liñán 8 (detrás 
telefónica S. Vicente Paul) 
Tlfno. 2911661(11’A, .S

.su aiuhiciilc”. LA

B <* A mon y juventud,

Re cien binen te inaugurado:
San Juan de la Lniz, 28

1800

Beeuerde los éxitos de ayer, viva 
los > ae tu ule.s y conozca los 
futuros viajando a través de b 
inúsiéa, (Javía, 10.8
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